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Знайте, отдаю 
деньги по большой 

нужде

На традиционной, состояв-
шейся после планерки пресс-
конференции Владимир Кулаков 
напомнил историю вопроса. 
Строительство южного водоза-
бора началось еще в 90-е годы 
теперь уже, получается, прошло-
го века – были подготовлены 
водоприемные станции и начато 
строительство водовода, пред-
ставляющего собой 36 километ-
ров метровых чугунных труб. На 
четвертом году строительство, 
в которое успели вложить без 
малого 400 миллионов рублей, 
было приостановлено из-за от-
сутствия финансирования. 

К отложенной «до лучших 
времен» проблеме вернулась 
администрация Кулакова, под-
нявшая перед Правительством 
РФ вопрос о том, что город Воро-
неж испытывает острую «жажду» 
- некоторые районы холодную 
воду получают по графику. Речь 
изначально шла о строительстве 
двух водозаборов – южном и 
северном. В 2004 году посту-
пили деньги, достаточные для 
начала работ – порядка 16-17 
миллионов рублей. Заказчиком, 
в лице некой муниципальной 
структуры, выступал город, он 
же стал и застройщиком. Деньги 
поступали на счета федерального 
казначейства и шли далее по 
назначению.

- Так было до тех пор, пока не 
пришло время проверить, как 
обстоит дело со строительством, 
- рассказал «детективную» исто-
рию губернатор. - Выяснилось 
следующее: деньги потрачены, 
водовод не построен. Более 
того: все, что было построено в 
прошлые годы и обошлось в те 
самые 400 миллионов, полно-
стью разворовано. Кто-то  выко-
пал и увез даже чугунные трубы. 
Городские чиновники, в свою 
очередь, отчитались, что все 
документы пропали в результате 
наводнения, пожара или какого-
то еще стихийного бедствия. Я 
обратился в областную проку-
ратуру с просьбой расследовать 
дело. В итоге только в 2006 году 
получил  за подписью бывшего 
прокурора области Пономарева 
бумагу, что расследование взято 

на контроль. Результата ждем до 
сих пор. Правительство потребо-
вало отчета об использовании  
выделенных денег и заявок на 
дальнейшее финансирование. 
Мы же не можем ни отчитаться, 
поскольку не о чем, ни заказать 
очередную сумму – сначала надо 
выяснить, куда делись деньги 
и кто украл трубы. Сейчас мы 
повторно обратились в облпроку-
ратуру с просьбой разобраться, 
кто будет отвечать, и ответит ли 
вообще хоть кто-то.

Кстати, губернатор заявил, 
что теперь любые капиталь-
ные  вложения в город Воронеж 
администрация области будет 
осуществлять при одном непре-
менном условии: деньги должны  
идти через Главное финансовое 
управление области и, таким 
образом, контролироваться до 
копейки.

- В противном случае, мы 
будем иметь то, что имеем: ни 
водовода, ни денег, ни воды, 
- констатировал Владимир Ку-
лаков.

Сносить дома  
и головы…

Деятельность областного арх-
стройнадзора понемногу начина-
ет обретать примеры реального 
воздействия. Одна из строитель-
ных организаций оштрафована 
на миллион рублей. Впрочем, 
губернатор назвал это не более 
чем промежуточным результа-
том: об успешной деятельности 
можно будет говорить лишь 
тогда, когда резолюция архстрой-
надзора, что строить нельзя, 
будет немедленно замораживать 
строительство – вплоть до суда, 
который один вправе признать 
решение правомерным или отме-
нить. Пока же, подчеркнул Вла-
димир Кулаков, строительные 
фирмы не выполняют не только 
указаний  архстройнадзора, 
но даже судебных решений о 
сносе незаконно построенных 
объектов.

- Речь идет о теневых деньгах, 
от которых так просто не отка-
зываются, - сказал он, имея в 

виду, что городские чиновники 
намеренно провоцируют строи-
тельство без получения разреше-
ний, чтобы впоследствии, когда 
объект уже построен, назначать 
«цену вопроса» и вымогать взят-
ки. - И все же, думаю, мы доведем 
дело до конца. Уже есть преце-
дент довольно крупных штрафов, 
появятся и уголовные дела.

Увы, к тому времени, дума-
ется, город будет застроен под 
завязку - незаконно, уродливо и 
безвозвратно. Собственно, уже 
практически так и есть - осталось 
лишь довершить начатое. Мэры 
придут и уйдут, а это варварство 
останется. Пока что-то слабо 
верится, что в Воронеже начнут 
сносить незаконно построенные 
дома.

Полпред  
в Нововоронеже

Полномочный представитель 

губернатора появится в Ново-
воронеже. По словам Влади-
мира Кулакова, кандидат на эту 
должность предложен им лично 
и будет принят на работу уже на 
этой неделе. Перед ним постав-
лена задача осуществлять коор-
динацию деятельности органов 
областной и местной власти, 
строительных организаций и 
руководства Нововоронежской 
атомной станции в ходе стро-
ительства 6-7-го блоков, кото-
рое начнется уже в этом году. 
В частности, предстоит решить 
проблему с нехваткой рабочих 
рук – местные строительные 
мощности потеряны за годы без-
деятельности – констатировал 
Владимир Кулаков. (Напомним, 
что в качестве государственного 
заказчика выступает Росатом). 
Придется привлекать строите-
лей со стороны, а это, в свою 
очередь, потребует ревизии 
всех имеющихся в городе обще-

житий, а возможно, и строитель-
ства новых.

До назначения Владимир 
Кулаков отказался назвать имя 
своего полпреда. Но сообщил, 
что этот человек долгое время 
работал в системе госбезопас-
ности на подобных объектах, в 
том числе и непосредственно на 
Нововоронежской АЭС, где при-
нимал участие в строительстве 
5-го блока. 

Для бассейна  
Саутина  

нашлось место?
Как заявил Владимир Кулаков, 

спорткомплекс имени двукрат-
ного олимпийского чемпиона 
Дмитрия Саутина будет построен 
без участия воронежской мэрии, 
которая до сих пор не смогла вы-
делить для  него землю. Причем 
названное место возможного 

строительства до сих пор не 
фигурировало в прогнозах: это 
- лесной массив в Северном 
микрорайоне Воронежа, между 
военным городком и так назы-
ваемым подгоренским поворо-
том. Корреспонденту «Коммуны», 
подробно рассказывавшей об 
этой скандально затянувшейся 
благодаря воронежскому мэру 
затее, губернатор даже показал 
план будущей спортивной достоп-
римечательности нашего города.  
По словам губернатора, строи-
тельство не только начнется в 
нынешнем году, но в этом году 
оно должно и закончиться. Более 
того, планируется строить не 
просто Дворец спорта, а целый 
спортивный городок с аквацент-
ром, стадионом, крытым катком, 
теннисными и бадминтонными 
кортами. 

Как нам удалось узнать, речь 
идет об участке площадью 97 гек-
таров, выигранном по конкурсу 
одним из воронежских предпри-
ятий под проект парковой зоны 
(это федеральная земля, взятая 
в аренду). Кроме перечисленного 
губернатором, в проект входит 
5-звездочная гостиница, жилые 
дома и разветвленная инфра-
структура, призванная всесторон-
не обслуживать весь этот «город 
в городе».  Бассейн Саутина будет 
единственным объектом, пос-
троенным за счет областных и 
федеральных средств. Все осталь-
ное планируется строить за счет 
инвестиций. Примечательно, что, 
по словам собеседника «Комму-
ны», сегодня речь идет о местных 
инвесторах. О каких конкретно 
– пока держится в секрете. 

Действительно ли у этого, пока 
не начатого, дела будет счастли-
вый и скорый конец – покажет 
время. Судьба строительства 
спорткомплексов в Воронеже 
тяжела и неказиста: и быстро-
возводимый спорткомплекс, 
нашедший, наконец, свой адрес 
в парке «Танаис», и Дворец спор-
та Саутина успели сменить по 
нескольку предположительных 
адресов. И теперь есть сомнения 
– тут уж ничего не попишешь.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Губернатор отвечает

Водовода все нет,
но деньги «утекают»
Тема строительства водозабора, который должен снять проблему дефицита воды в Воронеже, в очередной раз  
прозвучала на губернаторской планерке. На этот раз в контексте взаимодействия с прокуратурой области

 Корреспонденту «Коммуны» губернатор показал «секретную» карту.
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 Владимир Рачук и Валентин Лебедев в музее КБХА.
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В музее предприятия Валенти-
ну Лебедеву показали ракетные 
двигатели разработки КБХА, в 
том числе двигатель РД-0110, ко-
торый завершает вывод в космос 
всех пилотируемых  отечествен-
ных кораблей. В испытательном 
комплексе летчик-космонавт 
смог увидеть огневые испытания 
ракетного двигателя ракеты-но-
сителя «Протон». В ходе беседы 
с руководством предприятия он 
сказал слова благодарности за 
надежную воронежскую технику, 
которая в свое время позволила 
ему успешно выполнить все пос-
тавленные задачи, и выразил 
надежду в успешном участии КБ в 
новых пилотируемых программах 
России.

Имя Валентина Лебедева 
вписано в историю не только оте-
чественной, но и мировой космо-
навтики. В ходе двух полетов на 
орбиту он провел множество на-
учных экспериментов и наблюде-
ний, позволивших существенно 
продвинуть отечественную науку 
по ряду направлений. 

Генеральный директор – ге-
неральный конструктор КБХА 
Владимир Рачук так сказал о 
госте: «Валентин Лебедев, безу-
словно, человек неординарный, 

талантливый. Глубокую душев-
ную потребность служить людям, 
своей стране сегодня встретишь 
не часто. Валентин Витальевич 
представляет редкий пример, 
когда в человеке сочетают-
ся глубокие знания, высокая 
квалификация и удивительно 
открытое, доброжелательное 
отношение к окружающим. Од-
нажды связав свою судьбу с 
космосом, Валентин Лебедев и 
сегодня продолжает работать в 
сфере космических технологий. 
Являясь членом-корреспонден-
том РАН и возглавляя Научный 
геоинформационный центр 
Академии наук, он руководит ис-
следованиями Земли на основе 
аэрокосмической информации. 
Ракетно-космическая тематика 
стала для него делом жизни, 
мечтой, воплощенной в реаль-
ность. В своем дневнике, на мой 
взгляд, он очень точно подметил, 
что «…есть просто жизнь, а есть 
радость жизни, стремление к 
своей мечте, ее исполнению. И 
добьется этого тот, кто будет все 
время искать себя, трудиться, 
самоутверждаться. В этом и есть 
смысл жизни, ее польза людям 
и обществу».

Александр КАЖИКИН.

Космонавт 
пришел в музей
Валентин Лебедев, летчик-космонавт, дважды Герой Советс-
кого Союза на днях побывал в Воронеже, в Конструкторском 
бюро химавтоматики. Свой первый восьмисуточный полет 
на орбиту Земли он совершил в 1973 году на космическом 
корабле «Союз-13», а в 1982 году в течение 211 суток работал 
на станции «Салют-7».

Рекордное число журналис-
тов – 1113 человек – аккреди-
товано на большую пресс-кон-
ференцию Владимира Путина, 
которая пройдет сегодня в Мос-
кве. Это шестая встреча, кото-
рую Президент устраивает для 
журналистов. В прошлом году 
на мероприятие было аккреди-
товано около тысячи человек. А 
в 2004 году, когда проводилась 
четвертая пресс-конференция, 
задать вопрос Владимиру Путину 
пришли около 700 человек. В 
этом году, как и в прошлые разы, 
мероприятие пройдет в Круглом 
зале Кремля, рассчитанном 
на 800 мест. Среди аккреди-
товавшихся – представители 
центральных, региональных и 
зарубежных СМИ. «Коммуну» 
представляет Юлия Савельева, 
руководитель службы информа-
ции нашей редакции.

Путин  
и  пресса

Как сообщил «Коммуне» пред-
седатель облизбиркома Влади-
мир Селянин, в скором времени 
в нашем регионе будут действо-
вать собственно Избирательный 
кодекс и Закон Воронежской 
области о гражданских инициа-
тивах. Первый включает в себя 
соответствующий понятийный 
аппарат и описание избиратель-
ных процедур, во второй войдут 
вопросы, касающиеся, напри-
мер, отзыва депутатов, проведе-
ния референдумов, голосования 
по переносу границ территорий. 
Иными словами, действующий 
ныне Избирательный кодекс как 
бы раздвоился.

Проект нового кодекса раз-

работан облизбиркомом, а про-
ект областного закона – инсти-
тутом по изучению тенденций 
общественного развития. Оба 
они прошли первое чтение в 
областной Думе и теперь в срок 
до 1 июня 2007 года подлежат 
«всенародному обсуждению».

- Мы надеемся на то, что к 
новому кодексу будет проявлен 
интерес, - говорит Владимир 
Селянин. – Между тем, при подго-
товке этого документа была учте-
на практика прошлых лет, причем 
не только наша, воронежская, но 
и других регионов. Естественно, 
в нем нашли отражение послед-
ние изменения и требования 
российского законодательства. 

В планах облизбиркома – про-
ведение ряда семинаров, дело-
вых встреч и «круглых столов» с 
непосредственными организа-
торами выборов, депутатами, 
представителями политических 
партий и общественных движе-
ний. Разумеется, будет также 
учитываться мнение всех кате-
горий избирателей. Обобщенные 
предложения поступят в област-
ную Думу…

Председатель облизбирко-
ма полагает, что обновленный 
кодекс сослужит добрую службу 
при проведении местных вы-
боров в 2008 и последующих 
годах.

Николай СТАРЫХ.

Новый кодекс  
для местных выборов
Существенные изменения должно претерпеть  
избирательное законодательство области

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, временами снег, 
местами сильный, местами кратковременная метель, на дорогах 
снежные заносы; ветер юго-восточный, сильный; температура 
-3…-8.

2 февраля по области -  облачно, временами снег, местами 
сильный, местами кратковременная метель; ветер северо-вос-
точный, сильный; температура ночью -4…-9,  днем -3…-8.

3 февраля по области – облачно с прояснениями, ночью мес-
тами снег, днем преимущественно без осадков; ветер северный, 
умеренный; температура ночью -12…-17, при прояснениях до 
-23,  днем -8…-13.

По словам председателя 
корейской национально-куль-
турной общины Станислава 
Цая, сегодня на территории 
Воронежской области про-
живают около 3,5 тысячи ко-
рейцев,  из них в областном 
центре – почти 500 человек.  

Официально признается, 
что переселение корейцев 
в Россию началось 143 года 
назад. С тех пор тесные вза-
имоотношения корейского 
народа с Россией никогда не 
прерывались. С Кореей свя-
заны многие значимые стра-
ницы российской истории, к 
примеру, героическое морское 
сражение броненосца «Варяг» 
в корейской бухте  Чемульпо 
в 1904 году. Сегодня сотруд-
ничество идет как в экономи-

ческой сфере через создание 
совместных предприятий и 
рост торгового оборота, так и 
в культурной сфере, в спорте. 
Только за последние годы в 
Воронеже побывали масте-
ра боевых искусств Кореи, 
женская сборная по футболу 
и многие другие. А духовным 
вдохновителем нынешней 
выставки стала жительни-
ца Воронежа, художница и 
скульптор Эльза Пак – многим 
воронежцам хорошо известны 
работы членов семьи Пак: 
скульптуры «Котенок с улицы 
Лизюкова» и «Белый Бим Чер-
ное ухо», памятник Дмитрию 
Веневитинову на территории 
его усадьбы и другие.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Корейский Воронеж

В Воронеже в Литературном музее имени Никитина от-
крылась выставка «Корейское искусство». На ней пред-
ставлены картины, выполненные в древнейшей технике 
мозаики из раковин – «маннехва», графика и скульптур-
ные творения корейских художников, проживающих в 
Воронеже, работы прикладного творчества: вышивка, 
национальная одежда, веера и сувениры. 

Подписка началась досрочно
На месяц раньше привычного срока, с 1 февраля, начинает-
ся досрочная подписка на газеты и журналы на II полугодие 
2007 года, сообщили «Коммуне» в Управлении федеральной 
почтовой связи Воронежской области - филиале ФГУП «Почта 
России». На газету «Коммуна» и другие издания уже сегодня 
можно подписаться по ценам I полугодия. Информацией о том, 
повысятся ли цены на подписку с 1 апреля, когда начнется 
основная подписка, пока не обладают ни редакции, ни местные 
почтовики. На днях почтовым ведомством подведены итоги 
подписки на I полугодие 2007 года: в Воронежской области 
рост общего подписного тиража почти в два раза превысил 
общероссийский и составил 8,1 процента. 

Нет денег – нет порядка? 
Упорядочить движение пассажирского транспорта можно и 
без существенных затрат, но в Воронеже никто не занимается 
подсчетом и анализом пассажирских и транспортных потоков. 
Такое мнение прозвучало на очередном заседании областной 
комиссии по вопросам обеспечения безопасности дорожного 
движения. Неоднократные предложения о создании службы 
организации дорожного движения воронежской мэрией упор-
но игнорируются под предлогом отсутствия финансирования,  
сообщают в пресс-центре областной администрации.

Вынесен приговор
Острогожский суд вынес приговор четверым местным под-
росткам, напавшим весной на вьетнамца, оставив как квали-
фицирующий признак «по мотивам расовой и национальной 
ненависти». Теперь им предстоит отбывать свои сроки нака-
зания от 4 с половиной до 7 лет в воспитательной колонии. 
Трое избежали уголовной ответственности, поскольку им не 
исполнилось 14 лет.

Пожар на Кольцовской
Вчера ранним утром в центре Воронежа (на ул. Кольцовской, 
38) произошел сильный пожар в жилой четырехэтажной 
«хрущевке». Горела кровля на общей площади в 200 кв. 
метров. Задымление оказалось настолько сильным, что 
пришлось эвакуировать более двух десятков людей. А одну 
из пожилых жительниц, страдающую сахарным диабетом, 
пожарные выносили буквально на носилках. В локализации 
огня, как сообщили в пресс-службе Главного управления 
МЧС РФ по Воронежской области, принимало участие 17 
боевых расчетов. Времени на тушение потребовалось около 
часа. Причину пожара определяет специальная областная 
комиссия МЧС.

Отменили спецномера 
Владимир Путин подписал Федеральный закон “О признании 
утратившими силу отдельных положений законодательных актов 
Российской Федерации”, сообщила пресс-служба Президента РФ. 
Закон, принятый Государственной Думой 12 января 2007 года и 
одобренный Советом Федерации 24 января, признает утрататившей 
силу части статьи 32 Федерального закона “О статусе члена Совета 
Федерации и статусе члена Государственной Думой Федерального 
Собрания РФ”, согласно которой автотранспорт, предоставляемый 
сенатору или депутату Госдумы, либо личный транспорт, исполь-
зуемый ими для осуществления своих полномочий, оборудуется 
особыми государственными регистрационными знаками. 

При взрыве никто не пострадал
В результате взрыва ракеты-носителя «Зенит-3SL», запускавшей-
ся позапрошлой ночью из экваториальной зоны Тихого океана в 
рамках проекта “Морской старт”, никто не пострадал. Об этом 
сообщили в российской ракетно-космической отрасли. Ракета 
должна была вывести на орбиту спутник связи NSS-8, построен-
ный специалистами компании “Боинг” для голландской компании 
SES New Skies. Созданы специальные комиссии для определения 
причины случившегося, сообщил пресс-секретарь Роскосмоса 
Игорь Панарин. Он уточнил, что нештатная ситуация не связана 
с российским разгонным блоком. “Разгонный блок Ракетно-кос-
мической корпорации “Энергия” должен был включиться только 
на 10 минуте полета”, - подчеркнул он. 

Фидель Кастро - на телеэкранах
Лидер Кубинской революции Фидель Кастро появился на телеэк-
ранах после более чем четырехмесячного «молчания», вызванного 
лечением после операции на кишечнике. Местные телеканалы 
показали встречу Фиделя Кастро с президентом Венесуэлы Уго 
Чавесом, сообщает «EuroNews». По данным источника, встреча 
продолжалась два часа. После чего Чавес отметил, что обсудил с 
Кастро проблемы мирового масштаба, связанные с энергетикой 
и климатом. Напомним, что Кастро на момент болезни временно 
передал правление Кубой своему брату Раулю. Продемонстриро-
ванное видео стало еще одним доказательством, что Фидель нахо-
дится в здравом уме и в ближайшее время собирается вернуться  
к руководству страной. 

13 месяцев за смерть собаки
Уголовный суд французского города Мец приговорил к 13 месяцам 
тюремного заключения 48-летнего жителя региона Лотарингия, 
забившего до смерти свою собаку, сообщили в среду французские 
СМИ. Согласно приговору, подсудимому придется выплатить 
местному обществу защиты животных 1,5 тысячи евро. Из ма-
териалов судебного процесса следует, что житель Лотарингии  
под воздействием алкоголя возвращался с вечеринки и, загоняя 
машину в гараж, нечаянно наехал на свою годовалую собаку. 
Вместо оказания ей помощи забил доской до смерти. Суд, воз-
мущенный вопиющим фактом насилия над животным, вынес  
суровый приговор. 

По материалам rian.ru, vek.ru, e-news.com.ua, izvestia.ru
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК Впервые в новейшей исто-
рии России глава государ-
ства Владимир Путин выска-
зался в поддержку отече-
ственной атомной энергети-
ки. Особую значимость дан-
ной публичной поддержке
придает тот факт, что выска-
зана она накануне черной
даты российского календа-
ря – двадцатилетия черно-
быльской трагедии. Значит,
«чернобыльский синдром»
проходит. Однако никто не
собирается забывать об уро-
ках Чернобыля. И не случай-
но Владимир Путин особо
подчеркнул, что ядерная
энергетика должна разви-
ваться на современном, бе-
зопасном уровне.

Фактически же госуФактически же госуФактически же госуФактически же госуФактически же государстводарстводарстводарстводарство
сделало публичный госзаказ. сделало публичный госзаказ. сделало публичный госзаказ. сделало публичный госзаказ. сделало публичный госзаказ. И
здесь возможности атомной
энергетики, в том числе и малой
атомной теплоэнергетики, могут
быть более чем востребованы.
И теперь вопрос стоит совсем
по-другому, весьма неожиданно
для атомной отрасли. Речь те-
перь идет не о том, расконсер-
вировать или наоборот, строить
атомные станции, а о возможно-
сти Росатома на фоне тех про-
блем, что принесли с собой пос-
ледние 15 лет неопределеннос-
ти, справиться с достаточно ам-
бициозной задачей, поставлен-
ной президентом страны.

Воронеж все эти 15 лет жи-
вет за счет старого, еще советс-
кого запаса мощностей по про-
изводству энергии, черпает и
расходует, не вводя ничего вза-
мен. Хроническое недофинанси-
рование развития региона,
обусловленное сложными вре-
менами, привело к тому, что мы
растратили основной производ-
ственный капитал и теперь стол-
кнулись с крупномасштабными
энергетическими проблемами,
которые автоматически тянут за
собой стагнацию промышленно-
го производства, транспорта,
ухудшение условий быта. И этот
процесс нарастает.

Сложности у традиционной
электроэнергетики и в другом –
приближающейся нехватке
газа. На Совете по предприни-
мательству и конкурентоспособ-
ности при Правительстве РФ
Герман Греф предупредил коллег
о возможном кризисе газоснаб-
жения. «Я уже не хочу никого пу-
гать», - предупредил министр,
намекнув, что он неоднократно
указывал на кризис мощностей
в электроэнергетике.

Выходов из столь сложнойВыходов из столь сложнойВыходов из столь сложнойВыходов из столь сложнойВыходов из столь сложной
ситуации для Воронежа не такситуации для Воронежа не такситуации для Воронежа не такситуации для Воронежа не такситуации для Воронежа не так
чтобы и много.чтобы и много.чтобы и много.чтобы и много.чтобы и много. Что делать? Вот
тут бы и могла помочь Воронеж-
ская атомная станция.

Горожане могут получать теп-
ловую энергию в 2-3 раза де-
шевле, нежели получают ее от
ТЭЦ и котельных. Ввод в строй
атомного энергоисточника по-
зволит сократить потребление
промышленными предприятия-

Ввод в строй ВАСТ уже дал бы
городу электро- и тепловую энергию
и снизил дефицит питьевой воды

ми питьевой воды на производ-
ственные нужды, а это значит,
что в кранах горожан всегда бу-
дет холодная вода – сейчас
квартиры снабжаются ею по
весьма жесткому графику, а
именно, более 50 процентов
времени в квартирах нет ни хо-
лодной, ни горячей воды.

Меняющиеся градоначальни-
ки долгие годы бьются над одни-
ми и теми же практически не-
разрешимыми для них пробле-
мами: как обогреть дома, как
снабдить население водой с ми-
нимальным, отрицательным
влиянием на экологию? Были
приняты решения Воронежской
областной Думой и Воронежс-
ким муниципальным Советом о
завершении строительства Во-
ронежской АСТ. Постановлени-
ем Правительства № 815 от
21.07.98г. предусматривался
ввод в эксплуатацию двух энер-
гоблоков на Воронежской АСТ в
2005 году, то есть уже год стан-
ция работала бы на благо горо-
жан. Но тогда Александр Цапин,
будучи мэром Воронежа, все пу-
стил на самотек, и инициатива
добросовестно была завалена.

Чего же, на мой взгляд, не
хватает в дебатах о Воронежс-
кой атомной станции, которые
идут в СМИ? Во-первых, во мно-
гих интервью, беседах, статьях
просматривается непрофессио-
нализм авторов. Во-вторых,
атомной энергетикой в государ-
ственных структурах города и
области должны заниматься не
«паркетные» атомщики, а насто-
ящие специалисты-атомщики. А
то руководители города так реа-
гируют по незнанию на атомную
энергетику, как будто радиоак-
тивность является дьявольским
изобретением человека. Отдель-
ные безграмотные «писатели»
местных СМИ в области ядерной
энергетики распространяют по-
прежнему самые нелепые слухи,
а люди принимают это за исти-
ну. Надо бояться не «атома», аНадо бояться не «атома», аНадо бояться не «атома», аНадо бояться не «атома», аНадо бояться не «атома», а
той госутой госутой госутой госутой государственной системы,дарственной системы,дарственной системы,дарственной системы,дарственной системы,
которая его эксплуатируеткоторая его эксплуатируеткоторая его эксплуатируеткоторая его эксплуатируеткоторая его эксплуатирует. . . . . Не
правы те, кто утверждает, что
ядерный реактор водо-водяного
типа для АСТ – эксперименталь-
ный, в собранном виде ядерная
установка нигде не работает.
Корабли ледокольного атомного
флота Северного и Тихоокеанс-
кого бассейнов оснащены этими

ядерными установками и пре-
красно себя зарекомендовали в
процессе работы во льдах Миро-
вого океана с точки зрения на-
дежности и живучести. За все
время эксплуатации аварии с
ядерной установки данного типа
не было.

Вынужден еще раз напом-
нить уважаемым депутатам и
чиновникам, их заявление, что
весь мир усиливает движение в
сторону развития электростан-
ций на нефти и газе, не состоя-
тельно. Утверждаю столь дели-
катно, в надежде, что они не лу-
кавят, а просто заблуждаются.
Сажать промышленность регио-
на работать от природного газа
нельзя, потому как жечь ресур-
сы преступно и себе в ущерб.

Имеет ли право на жизнь ка-

кой-либо  иной вариант техни-
ческого решения? Полагаю, да.
Наиболее приемлемый – макси-
мальное использование вло-
женных государственных
средств в сооружение Воронеж-
ской атомной станции по прямо-
му назначению, полное завер-
шение и ввод в строй действую-
щих атомного энергетического
объекта на площадке ВАСТ.

При этом возможны вариан-
ты, то есть использование пром-
площадки ВАСТ с целью соору-
жения на ней объекта энерго-
снабжения на ядерном топливе
типа АТЭЦ на основе  имеющих-
ся в отрасли разработок. Энер-
гообъекты АТЭЦ с реакторными
установками (РУ) повышенной
безопасности типа ВБЭР-300,
ВК-300, СВБР-75 и другие, по-

зволяющие размещать их вбли-
зи населенных пунктов. Объект
АТЭЦ может одновременно вы-
давать тепловую и электричес-
кую энергию, обеспечивая на-
дежное энергоснабжение, эко-
логическую чистоту окружающей
среды, экономическую эффек-
тивность по сравнению с альтер-
нативными энергоисточниками
на органическом топливе.

Предполагаемый срок стро-Предполагаемый срок стро-Предполагаемый срок стро-Предполагаемый срок стро-Предполагаемый срок стро-
ительства Аительства Аительства Аительства Аительства АТЭЦ не более 6 летТЭЦ не более 6 летТЭЦ не более 6 летТЭЦ не более 6 летТЭЦ не более 6 лет
от начала строительных работот начала строительных работот начала строительных работот начала строительных работот начала строительных работ
до пуска энергоблока со сро-до пуска энергоблока со сро-до пуска энергоблока со сро-до пуска энергоблока со сро-до пуска энергоблока со сро-
ком окупаемости капиталовло-ком окупаемости капиталовло-ком окупаемости капиталовло-ком окупаемости капиталовло-ком окупаемости капиталовло-
жений  5-6 летжений  5-6 летжений  5-6 летжений  5-6 летжений  5-6 лет.....

АТЭЦ позволит получать теп-
ловую и электрическую энергию
для населения и нужд города по
тарифам значительно ниже сло-
жившихся в регионе.  Появится
возможность осуществить пере-
ход значительной части домов
на электрообогрев (установка
ТЭН, бытовых электроплит), не
проводить ремонты и реконст-
рукции тепловых сетей в этой
части домов, снизить потреб-
ность в природном газе. Нет не-
обходимости стремительно на-
ращивать в регионе генерирую-
щие мощности с учетом нехват-
ки газа. Другими словами, для
дискуссии на предмет, какие
атомные станции нужно строить
и по какому пути должна разви-
ваться энергетика региона, про-
сто нет времени. В противном
случае в 2015 году мы и наши
дети Новый год будем встречать
со свечами, только никакой ро-
мантики в этом не будет.

В городе наращивается про-
мышленное производство, уже
ощущается отдача инвестиций и
закономерно растет потребле-
ние энергии – как электричес-
кой, так и тепловой.

Областные предсказатели в
лице руководителя управления
жилищно-коммунальной полити-
ки Леонида Воробья предрека-
ют с наступлением холодов воз-
никновение дефицита газа для
населения, а финансовое поло-
жение предприятий коммуналь-
ной сферы таково, что они не
могут запастись необходимым
количеством резервного топли-
ва.  Заместитель руководителя
главного управления по государ-
ственному регулированию тари-
фов области Людмила Кузнецо-
ва обнародовала неблагоприят-

Не случайно «круглый стол» в
«Коммуне» проходит в дни, ког-
да 64 года назад Воронеж был
освобожден от немецко-фашис-
тских захватчиков. «Именно
дружба, сплоченность всех на-
родов, населявших нашу боль-
шую страну, позволила нам из-
гнать оккупантов с родной зем-
ли», - подчеркивает Сергей Руда-
ков, председатель «Ассамблеи
народов Воронежской области».
В день освобождения города
представители национальных
диаспор, по традиции, возлага-
ют венки к памятнику Славы, и
звучит там поминальная молит-
ва по воинам-героям право-
славного священника, еврейс-
кого раввина и исламского мул-
лы...

- К сожалению, за последние
15 лет военно-патриотическая
работа потеряла тот смысл, ко-
торый она имела в послевоен-
ные годы, - говорит Юрий Воска-

Утраченный
кругозор

нян, заместитель председателя
Комитета по делам националь-
ностей Общественной палаты
Воронежской области. - И сей-
час нашим детям не всегда по-
нятно, кто с кем воевал, зачем
воевал, и кто такие те или иные
наши полководцы и маршалы. Я
считаю, что это общее наше упу-
щение. Опасно, когда сказанное
учителем в школе перечеркива-
ется очередным новым филь-
мом по телевидению. Если не
возродим военно-патриотичес-
кую работу, мы потеряем моло-
дежь.

На стеле братской могилы у
памятника Славы фамилия дяди
Эльдара Садыгова, председателя
азербайджанской общины «Ха-
зар», – он погиб, защищая Воро-
неж, у села Подгорное. А отец
воевал на Курской дуге. «Ведь у
каждой семьи кто-то воевал, кто-
то не менее героически трудился
в тылу, - продолжает разговор Са-

дыгов. - Победа имела огромную
цену и была общей.  Мы должны
передать нашу память будущим
поколениям». Он принес на
встречу интересные историчес-
кие документы: в частности, об
участии легендарного генерал-
майора танковых войск Ази Ас-
ланова в боях на Воронежском
фронте, о бесстрашной летчице
Зулейхе Сеидмамедовой, кото-
рая защищала воронежское
небо в 1943 году.

- Не столь важно, какой был
политический режим - все были
вместе. Народы думали и дей-
ствовали так, как подсказывал
исторический опыт и традиции,
- подчеркнул Игорь Сахно, пред-
седатель местной национально-
культурной автономии украин-
цев города Воронежа. Кстати, на
встрече в «Коммуне» он предста-
вил проект «Межнационального
образовательного комплекса
«Воронежская школа дружбы
народов». Будут задействованы
детский сад, летний оздорови-
тельный лагерь и школа: созда-
ны музеи национальных культур
и истории,  изучатся как допол-
нительные национальные язы-
ки. Сейчас проект проходит не-
обходимые согласования, а его
авторы уже заручились поддер-
жкой Общественной палаты.

- А уже проходит по нашей ини-
циативе смотр-конкурс «Улыбка
дружбы», поддержанный Управ-
лением образования города Во-

ронежа, - отмечает Максат Ред-
жепов, заместитель председате-
ля «Ассамблеи народов Воронеж-
ской области». - Проект направ-
лен на укрепление межнацио-
нальной дружбы, формирование
у школьников толерантного со-
знания. Оценивается лучшая по-
становка работы в этом направ-
лении. Вновь в школах начали
проводится Дни национальных
культур. Нашими проектами мы
стремимся вернуть детям круго-
зор, приобщить к сокровищам
культуры - всё это у нас не так
давно было неплохо поставлено,
но потом почему-то позабыто.
Для народа замкнуться в себе
равнозначно остановке в разви-
тии.

Директор Центра творчества
детей и юношества Ленинского
района города Воронежа Татья-
на Фалькович рассказывает, что
постоянно проводятся различ-
ные мероприятия, но «главная
ошибка - каждый работает сам
по себе. Нет единого координи-
рующего органа в рамках горо-
да, области по работе с молоде-
жью». Конкурс, инициирован-
ный Ассамблеей, всколыхнул об-
разовательные учреждения,
пригласил к общению. «Мы мо-
жем заставлять штудировать
параграфы, конспектировать,
но если человек пропустит это
через себя - ничего другого уже
не надо! Не хватает живой рабо-
ты... А  интерес есть - дети гото-
вы делать, познавать, приоб-
щаться к культуре народов».

Участники встречи в «Комму-
не» акцентировали на том, что
мир и согласие нужны не только
национальным лидерам, не
только педагогам - это нужно
всем нам. Как мы будем воспи-
тывать наших детей на кухне, так
они будут вести себя в школе, так
будут относиться к своему сосе-
ду по парте. Такое будущее стра-
ны мы вырастим.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

«КРУГЛЫЙ  СТОЛ»  В  «КОММУНЕ»

Для «Ассамблеи народов Воронежской области» - обществен-
ного объединения национально-культурных организаций
региона - ежегодные встречи в «Коммуне» в конце января
традиционно становятся своего рода подведением итогов
пройденного и обсуждением планов на будущее. Имея це-
лью укрепление межнационального мира и согласия на во-
ронежской земле, в нынешнем году намечено осуществле-
ние двух новых социальных проектов, направленных на вос-
питание подрастающего поколения: «Улыбки дружбы» и «Во-
ронежской школы дружбы народов».
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- Есть недопонимание самой
сути проблемы, – начал диалог с
журналистами Савинков. – Про-
шла информация, будто бы мы
задолжали федеральному центру
440 миллионов рублей, выделен-
ных на медикаменты. Это полная
чушь. Когда впервые появился
национальный проект дополни-
тельного лекарственного обеспе-
чения населения, а  он начал дей-
ствовать с 1 января 2005 года,
то задумывался он, прежде все-
го, под аптечные и лечащие уч-
реждения. А наши функции были
и остаются только посредничес-
кими.

По состоянию на 19 января,
по словам вице-губернатора, об-
ласть «живет на  медикаментоз-
ных остатках». На обеспечение
населения льготными лекарства-
ми   в прошлом году  была потра-
чена небывалая сумма – 960
млн. рублей. Для сравнения: в
2004-м из всех источников фи-
нансирования на реализацию
этого нацпроекта было выделе-
но всего 200 млн. рублей. В про-
шлом году ситуация тоже была
успешной, и Центр с обслужива-
нием населения льготными ме-
дикаментами не сдерживал и
было удовлетворено более одно-
го миллиона 650 тысяч рецептов.
Ничего не скажешь, научились
медики и фармацевты работать!
В настоящий момент около 9 ты-
сяч рецептов, датированных
2006 годом на получение ле-
карств на льготной основе в об-
ласти, пока остаются не удовлет-
воренными. Согласно приказу
министра здравоохранения и со-
циального развития России Ми-
хаила Зурабова, все неудовлет-
воренные прошлогодние  рецеп-
ты подлежат переоформлению в
году новом, а значит, будут отова-
рены. И сегодня проблема со
льготными  рецептами постепен-
но выправляется. По последней
информации «Протек» отгрузил в
региональные лечебные учреж-

О рецептах
и лекарствах
В последнее время в местной печати появилось много
противоречивой  информации о  ситуации с дополнитель-
ным лекарственным обеспечением населения области, ко-
торая  становится запутанной и необъективной.  В частно-
сти, появилось  мнение, что льготные рецепты в аптеках не
принимаются и, вообще, мол, все это происходит из-за
возникших у  администрации области долгов перед феде-
ральным центром.  Во вторник вице-губернатор Юрий Са-
винков, курирующий блок социальных вопросов, дал неко-
торые пояснения журналистам по данной теме.

ИЗ  ПЕРВЫХ  РУК

дения с учетом всех «остатков» ле-
карств на более 32 млн. рублей.
373 международных непатенто-
ванных  и 913 торговых наимено-
ваний. В заявке областной зна-
чится 950 наименований. Кстати,
Борисоглебск сетует на то, что го-
род буквально завалили инсули-
ном. Действительно, из 805 ре-
цептов 657 отоварены на общую
сумму в 300 тысяч рублей. Еще
148 находятся на отсроченной
реализации.  А всего в городе
реализуется 270 наименований
медикаментов.

Юрий Савинков считает, что в
области проект «Здоровье» актив-
но внедряется.

- Хотя и были проблемы, в час-
тности, связанные с поставками
диагностического оборудования
и их монтажом, - сообщил вице-
губернатор, - то помещения не
могли найти, то отсутствовали
разрешительные документы на их
эксплуатацию.

Проведен дополнительный
медицинский осмотр трудоспо-
собного населения области, кото-
рый высветил довольно тревож-
ную ситуацию. Из 61 тысячи ос-
мотренных бюджетников  только
треть оказалась здоровой.37,5 %
необходимо  дополнительное мед
обследование. 10% нуждались в
стационарном лечении. У четвер-
ти обследованных выявились бо-
лезни кровообращения. У 28 % -
эндокринологическая патоло-
гия...

Кроме того, в прошлом году по
этой нацпрограмме область при-
обрела 129  медицинских авто-
мобилей. А в федеральных клини-
ках вдвое возросли квоты на ку-
рортно-санаторное лечение. Да и
в этом году объемы финансиро-
вания  остаются прежними: 302,5
млн. рублей на поставки диагно-
стического оборудования, 76 млн.
на спецавтотранспорт. Будут при-
обретены 96 внедорожников и
реанимобили для клиник.

Сергей КРОЙЧИК.

МНЕНИЕ

ные прогнозы по росту тарифов
на жилищно-коммунальные ус-
луги в 2007 году и все это бьет
по нищенскому карману горо-
жан… Самых веских аргументов
в пользу возрождения строи-
тельства атомной станции более
чем достаточно.

По имеющейся информации,
ряд губернаторов и глав городов
обратился в федеральное агент-
ство по ядерной энергетике,
Правительство РФ с просьбой о
строительстве в своих регионах
атомных станций, в том числе
АТЭЦ, хотя у себя не имеют стро-
ительных площадок. А у нас она
имеется. Миллиарды рублейМиллиарды рублейМиллиарды рублейМиллиарды рублейМиллиарды рублей
уже вложены в строительствоуже вложены в строительствоуже вложены в строительствоуже вложены в строительствоуже вложены в строительство
АСТАСТАСТАСТАСТ, разбрасываться такими, разбрасываться такими, разбрасываться такими, разбрасываться такими, разбрасываться такими
деньгами налогоплательщи-деньгами налогоплательщи-деньгами налогоплательщи-деньгами налогоплательщи-деньгами налогоплательщи-
ков никому не позволительно.ков никому не позволительно.ков никому не позволительно.ков никому не позволительно.ков никому не позволительно.
В настоящий момент объект со-
оружен, готовность строитель-
ной части первого энергоблока
составляет более 70 процентов.
На площадке ВАСТ основного
оборудования реакторной уста-
новки размещено около 90 про-
центов, вспомогательного обо-
рудования – более 70 процен-
тов. Но самое главное – из 4 ак-
тивных зон ядерного топлива из-
готовлено три, которые находят-
ся на ответственном хранении в
хранилище (СЯТ) (свежее ядер-
ное топливо).

Весь технический задел по-
зволит в кратчайший срок до-
строить Воронежскую атомную
станцию. С ее пуском город мо-
жет отказаться от услуг нерента-
бельных котельных…

Более десяти лет работала бы
Воронежская атомная станция
на благо города и горожан.
Снялся бы вечный вопрос о ЖКХ
раз и навсегда. Решена бы была
проблема тепловой и электри-
ческой энергии. Но обществен-
ность города, власть пошли на
поводу у крикунов от политики,
непрофессионалов от атомной
энергетики на волне популистс-
ких решений, тем самым допус-
тили ошибку при подготовке и
проведении референдума о пре-
кращении строительства. Все-
дозволенность отдельных поли-
тических фигур, которые наби-
рали дешевый политический ав-
торитет, сыграла негативную
роль в принятом решении.

Был период хаоса и беспре-Был период хаоса и беспре-Был период хаоса и беспре-Был период хаоса и беспре-Был период хаоса и беспре-
дела, шел развал СССРдела, шел развал СССРдела, шел развал СССРдела, шел развал СССРдела, шел развал СССР. Власть. Власть. Власть. Власть. Власть
не проявила принципиальнос-не проявила принципиальнос-не проявила принципиальнос-не проявила принципиальнос-не проявила принципиальнос-
ти. Пришло время собиратьти. Пришло время собиратьти. Пришло время собиратьти. Пришло время собиратьти. Пришло время собирать
камни и что-то строить.  камни и что-то строить.  камни и что-то строить.  камни и что-то строить.  камни и что-то строить.  Но я
надеюсь, что есть в нашем реги-
оне умные, профессиональные
специалисты в области ядерной
энергетики, депутаты областной
и городской Дум, руководители
города и области, которые в со-
стоянии провести работу с насе-
лением и выйти с предложени-
ем в Правительство РФ о дост-
ройке Воронежской атомной
станции.

Владимир РАДЕВИЧ,
помощник директора

Воронежской атомной
станции теплоснабжения.

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 
Ф

о
то

 М
и

х
а

и
л

а
 

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 
Ф

о
то

 М
и

х
а

и
л

а
 

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 В
Я

З
О

В
О

Г
В

Я
З

О
В

О
Г

В
Я

З
О

В
О

Г
В

Я
З

О
В

О
Г

В
Я

З
О

В
О

Г О
.

О
.

О
.

О
.

О
.

Внимание мировой общественности на прошедшей неделе
было обращено на Восток, где экзотическая загадочная страна при
активном российском участии отмечала 60-летие своей независи-
мости. Речь идет  об Индии, ставшей в эти дни своего рода Меккой
для нашей политической элиты. Весомый политический юбилей, не-
смотря на всю свою значимость, стал все-таки скорее поводом, не-
жели причиной десантирования в Дели весьма представительной
российской делегации во главе с Президентом Владимиром Пути-
ным. Что же сподвигло высоких официальных лиц России на столь
далекий вояж?

Как и всегда в подобных визитах, в Дели  решалось сразу не-
сколько государственных задач. Во-первых, задачи экономическо-
го и военно-технического сотрудничества. Известно, что Индия се-
годня находится в первой десятке наиболее развитых стран мира, и
секрет ее феноменального успеха до конца еще не разгадан. Прав-
да, многим известно название местечка «Бангалор», ставшего сво-
его рода инкубатором самых высококвалифицированных кадров в
области программирования, которые успешно освоили западный
рынок и обеспечивают своим фирмам высокие конкурентные пре-
имущества. Лидирующие позиции Индии в области высоких техно-
логий не в последнюю очередь обеспечиваются именно фактором
Бангалора.

Вместе с тем, несмотря на весьма благополучные двусторонние
отношения, товарооборот между нашими странами не превышает
3,5 млн. долларов, что, конечно, явно недостаточно. Российский биз-
нес зовут участвовать в нефте- и газодобыче и переработке. В свою
очередь, российский Президент на встрече с индийскими деловы-
ми кругами отменяет квотирование на российские алмазы, предос-
тавляя возможность партнерам заработать на их обработке.  Весь-
ма успешным стало военно-техническое сотрудничество, включая
поставки в Индию российской боевой техники, в первую очередь
военных истребителей. Отсюда присутствие В.Путина на празднич-
ном военном параде.

Во-вторых, Индия, как и Россия, является решительным против-
ником однополярного мира, пропагандируемого и навязываемого
из Вашингтона. Последним словом американских ястребов в этом
отношении  стали откровенные намерения осваивать космос в во-
енных целях. Большой радости другим государствам эта новость не
добавила, а российский Президент даже порекомендовал своему
американскому коллеге «не выпускать джинна из бутылки». Несмот-
ря на то, что индийско-американские отношения на сегодняшний
день остаются достаточно ровными, окончательный выбор между
Вашингтоном и Москвой индийская правящая элита еще не сдела-
ла, хотя Москва ей по многим позициям (включая и географический
фактор) существенно ближе. Мирное освоение космоса, создание
глобальных навигационных систем, развитие атомной энергетики
– вот зоны совместного действия наших двух стран. Однако немало
зависит и от самой Москвы, от определенности внешнеполитичес-
кого курса  российского руководства, в том числе и в Южно-Азиатс-
ком регионе.  Немаловажное значение для укрепления традицион-
но дружественных двусторонних отношений имеет объявление бу-
дущего, 2008 года, Годом Индии в Российской Федерации.

Пока традиционно дружественным двусторонним отношениям
Индии и России ничто не угрожает, однако в политике зачастую из-
лишне большую роль играет фактор случайности либо просто субъек-
тивный фактор. Важно, чтобы не только нынешние, но и будущие
лидеры двух стран исходили в своих решениях из постоянства инте-
ресов, а не позиций, а уж тем более амбиций тех, кто может этим
отношениям серьезно помешать.

В этой связи особое значение приобретает преемственность
политического курса российского руководства, особенно в контек-
сте предстоящих электоральных циклов 2007 – 2008 годов. Несмот-
ря на то, что В.Путин ясно дал понять, что будет оказывать существен-
ное влияние на российскую политику даже после ухода с поста Пре-
зидента, имя его преемника продолжает будоражить обществен-
ность как внутри страны, так и за ее пределами. Но вот, кажется,
ситуация стала проясняться, поскольку в конце  минувшей  недели
на Всемирном экономическом форуме в швейцарском Давосе взо-
ру собравшихся предстал первый вице-премьер российского пра-
вительства и по совместительству куратор национальных проектов
Дмитрий Медведев – официальный глава российской делегации.
Его речь «о трех Россиях» (прошлой, т.е. «ельцинской», настоящей и
будущей), исполненная в том числе и на хорошем английском язы-
ке, не оставляла никаких сомнений в том, что молодой политик пе-
реживает внешнеполитические смотрины и довольно успешно
справляется с этой непростой ролью. И хотя со стороны собравших-
ся в его адрес не прозвучало ни одного вопроса, стало ясно, что глав-
ный ответ, давно интересовавший Запад, уже получен: Д.Медведев
будет если и не единственным, то одним из основных кандидатов в
Президенты 2008 года, и весомая  поддержка В.Путина ему гаран-
тирована. Выступление в Давосе – пробный шар его внешнеполи-
тического влияния.

Справедливости ради стоит сказать, что определенные полити-
ческие очки Д.Медведев набрал не только за счет близости к дей-
ствующему Президенту. Курирование национальных проектов, по-
рученное ему лично, и связанная с этим необходимость много и ча-
сто ездить по стране сослужили ему хорошую службу. За минувший
год он побывал более чем в 40 субъектах Федерации, и воочию уви-
дел многие болезни российского общества, включая прояснение для
себя традиционного вопроса о том, кому сегодня живется весело и
слишком вольготно на Руси… Похвально, что ответы на многие ост-
рые вопросы, заданные ему во время «правительственного часа» в
Государственной Думе, были предельно откровенными, что не часто
бывает с чиновниками такого ранга. Депутаты Государственной
Думы, оказавшиеся к первому вице-премьеру не столь благожела-
тельными, как участники Давосского форума, после отчета по наци-
ональным проектам задали Д.Медведеву 170 вопросов и в целом
остались довольны его ответами. Даже едкая, но справедливая реп-
лика И.Мельникова (фракция КПРФ) о том, что меры, заложенные в
национальные проекты, следовало бы  осуществлять постоянно, а
не преподносить их как особую заслугу, не встретила возражений
со стороны докладчика.

В выступлении Д.Медведева был еще один очень важный момент,
адресованный не только внешней, но и внутренней публике, и свя-
занный с перспективами и характеристиками политического устрой-
ства России. Весьма  серьезно прозвучало заявление о том, что
никто не заставляет любить Россию, но ее следует, по крайней мере,
уважать, и политическое руководство страны готово сделать для это-
го все необходимое. Другим поистине сенсационным заявлением
стали слова о демократии. Известно, что это очень сложное и ответ-
ственное понятие подвергается в России причудливому камуфляжу,
когда за разнообразными и весьма двусмысленными формулиров-
ками («управляемая демократия», «суверенная демократия» и т.д.)
пытаются скрыть истинный смысл этого явления. Можно без пре-
увеличения сказать, что заявление Д.Медведева о том, что демок-
ратия не нуждается в прилагательных, что она либо есть, либо ее
нет, имеет подлинно революционное значение для российской внут-
риполитической ситуации. В известном роде это прямой вызов глав-
ному кремлевскому идеологу, заместителю главы администрации
Президента Владиславу Суркову. Под прикрытием «суверенной де-
мократии» в российское избирательное законодательство в после-
днее время было внесено столько новаций, что от народовластия –
а именно оно составляет сущность демократии – чуть было не оста-
лись рожки да ножки. Чего стоит недавняя инициатива группы депу-
татов - «единороссов» и ЛДПР, которые предлагали дать исполнитель-
ной власти право отменять уже назначенные митинги и пикеты и
даже вводить месячный мониторинг на их проведение  в регионе. С
учетом многих других ограничений автономной политической актив-
ности масс, о которых говорилось уже не один раз, реализация этой
инициативы означала бы полное  и безграничное самоуправство
чиновников на изрядно «зачищенном» политическом поле. Если та-
кой и представляется суверенная демократия в нашей стране, то
россиянам можно только посочувствовать. Некоторые журналисты
нашли этой непопулярной инициативе печально известный аналог:
«Больше трех не собираться!»  Может быть, благодаря этой иронии
журналистского цеха, возмущению общественности и вмешатель-
ству главы президентской администрации Сергея Собянина одиоз-
ные поправки были отозваны. Одновременно достоянием обще-
ственности стали обостряющиеся отношения в правящей элите, раз-
ные сегменты которой по-разному представляют себе пути дальней-
шего развития страны.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Пробный
шар
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На 22-м заседании Воронежской областной Думы

ПРИНЯТЫ
Законы:
 «О внесении  изменения в статью 2 Закона 

Воронежской области «О дополнительном обес-
печении граждан за особые заслуги перед  Воро-
нежской областью»;
«Об особо охраняемых природных территори-

ях в Воронежской области»;
 «О предоставлении социальных гарантий 

гражданам, допущенным к государственной тайне 
на постоянной основе, и сотрудникам структур-
ных подразделений по защите государственной 
тайны»;
 «О признании утратившим силу Закона Воро-

нежской области «Об информатизации Воронеж-
ской области»;
«О внесении изменений в Закон Воронежской 

области «О благотворительной деятельности в 
Воронежской области»;
 «О порядке реализации на территории 

Воронежской области некоторых гарантий соци-
альной защиты, предоставляемых сотрудникам 
милиции»;
 «О внесении изменений в статью 5 Закона 

Воронежской области «О технопарках в Воронеж-
ской области»;
«О внесении изменения в статью 3 Закона Во-

ронежской области «О регулировании отношений в 
области ветеринарии на территории Воронежской 
области»;
«О размерах должностных окладов и окладов 

за классный чин гражданских служащих Воронеж-
ской области»;
«О внесении изменений в Закон Воронежской 

области «О государственной гражданской службе 
Воронежской области»;
 «О внесении изменения в статью 11 Закона 

Воронежской области «О государственных долж-
ностях Воронежской области»;
«О внесении изменений в статью 2 и 3 Закона 

Воронежской области «О ежемесячном пособии 
на ребенка».

Законопроекты в первом чтении:
 «Избирательный кодекс Воронежской об-

ласти»;
 «О внесении изменения в Закон Воронежс-

кой области «О предоставлении налоговых льгот 
по уплате транспортного налога на территории 
Воронежской области»;
«О порядке осуществления гражданской ини-

циативы в Воронежской области»;
«О мерах социальной поддержки граждан, 

страдающих социально значимыми заболева-
ниями,  граждан, страдающих заболеваниями, 
представляющими опасность для  окружающих, а  
также о социальном  обслуживании лиц, страдаю-
щих психическими расстройствами, находящихся 
в трудной жизненной ситуации»;
 «О регулировании отдельных отношений в 

сфере обеспечения качества и безопасности 
пищевых продуктов на территории Воронежской 
области»;
 «О ставках налога на прибыль управляющих 

организаций технопарков и их резидентов на 
территории Воронежской области».

Постановления:
 «О внесении изменений и дополнений в Рег-

ламент Воронежской областной Думы»;
 «О внесении изменений и дополнений в По-

ложение о комитетах и комиссиях Воронежской 
областной Думы».

Решение:
 «О начале процедуры выборов и о сроках 

внесения кандидатур для избрания представи-
телей Воронежской областной Думы в квалифи-
кационной комиссии при адвокатской палате 
Воронежской области».

УТВЕРЖДЕНЫ:
План законодательной деятельности Воро-

нежской областной Думы на 2007 год.
Областная целевая программа  «Дети Воро-

нежской области на 2007-2010 годы».

25 января в Парламентском центре под председательством 
Владимира КЛЮЧНИКОВА состоялось 22-е заседание  

Воронежской областной Думы

- Я считаю, что один из самых важных вопросов, рассмотренных 
нами сегодня – областная целевая программа «Дети Воронежской 
области на 2007-2010 годы». Общий объем ее финансирования 
на весь четырехлетний период предусматривается в размере 250 
миллионов рублей. Программа «Дети Воронежской области» име-
ет шесть разделов и представлена весьма обширно. Речь идет о 
здоровье детей, о детях-сиротах, о детях-инвалидах, об одаренных 
детях... К каждому направлению разработаны свои подпрограммы. 
Они касаются и материального обеспечения детских учреждений, 
и поддержки конкретных семей и детей. Мне очень хотелось бы, 
чтобы данная программа каким-то образом взаимодействовала с 
программой «Семьи и дети семей группы риска». На сегодняшний 
день проблемами семей группы риска занимается очень много ве-
домств, но объединенного подхода к решению проблем таких семей 
еще не выработано не только на территории нашей области, но и на 
территории всей России. По Воронежской области мы определили 
работу в этом направлении пока в трех районах. 

Еще один наиболее значимый вопрос повестки дня заседания 
областной Думы касается увеличения детских пособий. До сегод-
няшнего дня ежемесячное пособие на ребенка было в размере 
70 рублей. Теперь же оно составит 100 рублей. Увеличить размер 
детского пособия депутаты решили при обсуждении проекта бюдже-
та еще в «нулевом чтении». Общая «цена» такого законопроекта на 
2007 год – 350 миллионов рублей. Сейчас готовится первый съезд 
женщин Воронежской области. Мы неоднократно обращались в 
Правительство РФ, в Государственную Думу об увеличении детских 
пособий, поднимали этот вопрос на «круглых столах», и, наверное, 
это одна из сторон поддержки семей, имеющих детей. Заслуга Во-
ронежской областной Думы в том, что с 1 января нынешнего года 
мамы, в том числе неработающие, будут получать не по 700 рублей, 
как это было раньше, а по 1500 рублей на первого ребенка, и по 
3000 – на второго и последующих. 

Татьяна МЕЩЕРЯКОВА, первый заместитель  
председателя областной Думы,  
фракция «Единая Россия»: 

«Детский»  вопрос –  
главный

Пресс-конференция предсе-
дателя Воронежской областной 
Думы, руководителя фракции 
«Единая Россия» Владимира 
Ключникова состоялась на ми-
нувшей неделе в воронежском 
представительстве информаци-
онного агентства «Интерфакс-
Центр». В своей беседе с жур-
налистами Владимир Ивано-
вич подвел итоги деятельности 
регионального парламента в 
ушедшем году, а также поделился 
некоторыми планами на буду-
щее. По мнению главы област-
ных законодателей, основным 

результатом деятельности облас-
тной Думы в 2006 году стало со-
хранение в регионе стабильной 
социальной, экономической и 
политической обстановки. Также 
на 100 процентов был выпол-
нен принятый на минувший год 
областной бюджет. Более того, 
были получены некоторые до-
полнительные доходы, которые 
позволили заняться нерешен-
ными вопросами, связанными, 
в первую очередь, с социальной 
сферой. По словам Владими-
ра Ключникова, существенную 
часть своего времени Дума в 
минувшем году посвятила имен-
но «социалке». А работать здесь 
было над чем. В Воронежской 
области, в которой традиционно 
сложилась благоприятная среда 
проживания, более 700 тысяч 
льготников всех уровней. Это со-
ставляет очень большой процент 
по отношению к работающему 
населению. Такой ситуации нет 
ни в каком другом российском 
регионе. Экономические же 
возможности, к сожалению, да-
леко не всегда позволяют решать 
подобные проблемы. В не менее 
сложной ситуации находится и 
областной центр. 

Поэтому одна из самых важ-
ных проблем, в решении которой 
немаловажная роль принадле-
жит и областной Думе, – это вза-
имоотношения с федеральным 

центром. Не секрет, что наша 
область – регион дотационный, 
который получает довольно зна-
чительную финансовую подде-
ржку государства. Существенную 
помощь в этом деле оказывают 
депутаты Государственной Думы, 
представляющие воронежскую 
землю. И самый, как выразился 
Владимир Иванович, «добрый 
помощник среди всех наших 
депутатов» – это Николай Оль-
шанский. 

Кроме того, важную роль 
здесь играют и сенаторы, пред-
ставляющие область. И чтобы 
его деятельность была более 
эффективной, кандидатуру пред-
ставителя региона в Совете 
Федерации, по мнению спикера, 
необходимо не просто рекомен-
довать, как это делается сегодня, 
но делегировать от областной 
Думы, и делегировать человека, 
который прожил в Воронежской 
области не менее 15 лет. Только 
в этом случае будет обеспечена 
нормальная связь между цент-
ром и регионом. 

Значительные средства (более 
двух миллиардов рублей) были 
привлечены в область благода-
ря реализации приоритетных 
национальных проектов. Эти 
деньги пошли на образование, 
здравоохранение, ЖКХ, а также 
поддержку сельского хозяйства. 
Хотя, как отметил глава регио-
нального парламента, например, 
проект по доступному жилью, идет 
медленно, но в наступившем году 
Дума будет стремиться к тому, 
чтобы такие категории населения, 
как молодежь, инвалиды, сироты, 
могли решать жилищный вопрос 
гораздо эффективнее.

В целом же, по мнению Вла-
димира Ивановича, депутатский 
стаж которого уже более 12 лет, 

минувший год оказался доволь-
но-таки удачным, если не сказать 
переломным. Наметилась по-
ложительная динамика в росте 
доходов, а значит, появилось 
больше возможностей для ре-

шения тех задач, которые ставит 
перед нами жизнь.

А таких задач масса. И в пер-
вую очередь, связанных с пов-
седневной жизнью воронежцев, 
их бытом. «Конечно, проблем 
здесь ни на один год, – признает 
председатель областной Думы. 
– Однако не надо думать, что мы 
в таком положении одни. Недав-

но министр сельского хозяйства 
Гордеев открыто признал, что 
положение плачевное. Тот же 
Санкт-Петербург имеет пробле-
мы, схожие с нашими. Да и в 
Москве сложностей не меньше, 
хотя ресурсов у них, конечно, 
побольше». 

И здесь ключевая роль, без-
условно, принадлежит новому 
бюджету. По словам Владимира 
Ключникова, он был принят Ду-
мой еще 22 декабря, на неделю 
раньше, чем в позапрошлом 
году. 

Кроме того, ждет депутатов и 
масштабная законотворческая 
деятельность. В 2007 году облас-
тной Думе предстоит рассмотреть 
полтора десятка законов, име-
ющих отношение к социальной 
сфере, в том числе направленных 
на улучшение демографической 
ситуации и поддержку малоиму-
щих. В центре внимания будет и 
областная целевая программа 

«Дети Воронежской области», на 
которую планируется выделить 
около 250 миллионов рублей.

Также планируется принять 
ряд законов, связанных с подде-
ржкой сельхозпроизводителей, 
улучшением инвестиционного 
климата нашей области. Ведь, по 
словам Владимира Ключникова, 
в ближайшем будущем ожида-

ется большой приток инвести-
ций, в том числе московского, 
а также иностранного капитала 
(в частности, из Германии), для 
чего ведется подготовительная 
работа. 

Грядут в скором времени и 
события федерального масшта-
ба, в которых областная Дума 
должна будет принять самое 
непосредственное участие. Речь, 
разумеется, идет о предстоящих 
парламентских и президентских 
выборах. По мнению Владимира 
Ключникова, он и его коллеги 
по законодательному собранию 
независимо от своей партийной 
принадлежности обязаны сде-
лать все, чтобы они прошли в 
спокойной обстановке. 

Вполне здравой кажется Вла-
димиру Ивановичу идея совмес-
тить 2 декабря выборы в Госу-
дарственную Думу  с избранием 
воронежского градоначальника. 
В этом ему видится залог высо-

кой активности избирателей, 
которая в прошлый раз была 
довольно слабой, в результа-
те чего мэр был избран всего 
несколькими десятками тысяч 
голосов. 

Для столицы Черноземья 
почти с миллионным населением 
это очень низкий показатель. 
Совсем недавно российские 

регионы предлагали федераль-
ным властям назначать мэров 

крупных городов по представле-
нию губернатора, по аналогии с 
утверждением региональными 
законодательными собраниями 
кандидатур губернаторов, пред-
ставленных Президентом РФ. 
Однако Государственной Думе 
удалось отстоять право жителей 
областных центров избирать 
своих градоначальников. Но в 
этом случае и явка избирателей 
должна быть высокой, чтобы 
избранный градоначальник 
выражал интересы как можно 

большего количества горожан.
Владимир Ключников считает, 

что глава города, прежде все-
го, должен быть не политиком, 
а хорошим хозяйственником, 
знающим «от» и «до» систему 
управления мегаполисом. Ему 
необходимо уметь спрашивать 
с подчиненных, организовывать 
их. Тогда и наш город будет жить 
и процветать.

Возвращаясь к парламентским 
выборам, Владимир Ключников 
признался, что от перспективы 
стать депутатом Государственной 
Думы он отказался еще четыре 
года назад. Свое нежелание 
объясняет просто: «Мне очень 
хочется быть в Воронеже. Даже 
за самые высочайшие блага из 
нашего города я уезжать не хочу. 
В свое время я был в резерве 
Министерства транспорта РФ и 
мне говорили, что, мол, буду ра-
ботать там, как минимум, в ранге 
зам. министра. Но даже на такую 
должность я бы туда не пошел. Не 
хочу я в Москву!»

Важную роль в обеспече-
нии стабильности предстоящих 
федеральных выборов спикер 
областной Думы отводит СМИ, 
с которыми он обещал активно 
сотрудничать, ничего не замалчи-
вая. Ибо, как отметил Владимир 
Иванович, замалчивание нано-
сит только вред. «Людям всегда 
надо говорить только правду!»

Не менее плодотворно воз-
главляемое Владимиром Ключ-
никовым законодательное соб-
рание работает и с обществен-
ными организациями. Так, почти 
при каждом комитете создан 
общественный совет. Наиболь-
шую активность проявляют те, 
кто сотрудничает с комитетами 
по предпринимательству, куль-
туре и образованию, по делам 
молодежи и спорту. Кроме того, 
Дума подписала соглашение с 
областной Общественной пала-
той. Не остаются без внимания 
и профсоюзы, которым в обяза-
тельном порядке направляются 
проекты различных законов. «Мы 
хотим быть открытыми, – призна-
ется спикер. – Мы хотим слышать 
голос людей, но голос разумный. 
И в пределах наших возможнос-
тей мы будем рассматривать 
любую инициативу». 

Коснулся глава областного 
парламента и взаимоотношений 
с исполнительной властью. По 

словам Владимира Ивановича, 
они определяются, прежде всего, 
служебным долгом, а не личными 
симпатиями или антипатиями. 
«Сегодня я должностное лицо, ко-
торое обязано, в первую очередь, 
обеспечить стабильную социаль-
но-политическую обстановку в 
области. Наш нынешний губерна-
тор избран до марта 2009 года. 
Его избрал народ, за него про-
голосовали 52 процента. Такого 

показателя не было ни у кого из 
его предшественников. А значит, 
мы обязаны его поддерживать. 
Я, бывает, ссорюсь с Наумовым, 
с другими заместителями, порой 
разговариваем на повышенных 
тонах, высказываю свое мнение 
и губернатору, и чиновникам 
федерального уровня. Напри-
мер, когда принимали 122-й 
Федеральный закон, я выступил 
на политсовете партии и сказал, 
что это ошибка, государственная 
ошибка. Да я и сейчас придержи-
ваюсь того же мнения.

У нас с губернатором деловые 
отношения, они соответствуют 
позициям, которые мы занимаем. 
Я – представитель законодатель-
ной власти, он – представитель 
исполнительной. И по-другому 
быть просто не может. Ведь я вы-
ступаю от имени коллективного 
органа, а не лично Владимира 
Ивановича Ключникова. Здесь 
мои личные соображения порою 
отходят на второй план». 

Впрочем, ровные отношения 
у спикера и со своими коллега-
ми. «Коллектив очень дружный, 
– говорит Владимир Ивано-
вич, – но все мы разные. У 
нас четыре фракции, и мне как 
председателю надо со всеми 
взаимодействовать. Тут требу-
ется особый подход. Мне часто 
приходится договариваться, в 
результате чего значительную 
часть «углов» удается сгладить. 
Ведь я настроен услышать голос 
каждого депутата. Мы всем даем 
право высказаться. И такая 
политика, безусловно, дает свои 
результаты». 

Владимир КЛЮЧНИКОВ: ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ 

Людям  всегда  надо  говорить  только  правду!

Основным результатом 
деятельности област-
ной Думы в 2006 году 
стало сохранение в 
регионе стабильной 
социальной и полити-
ческой обстановки.

Более двух миллиардов 
рублей были привлече-
ны в область благодаря 
реализации приори-
тетных национальных 
проектов. 

В 2007 году област-
ной Думе предстоит 
рассмотреть полтора 
десятка законов, имею-
щих отношение к соци-
альной сфере.

Мы хотим слышать го-
лос людей. И в пределах 
наших возможностей 
будем рассматривать 
любую инициативу.

В  Совете  
Думы
29 января в Парламентском 
центре под председатель-
ством Владимира Ключнико-
ва состоялось 40-е заседание 
Совета областной Думы, на 
котором определена дата 
очередного 23-го заседания 
регионального парламента и 
повестка дня.

28 февраля депутаты рассмот-
рят во втором чтении поправки 
к Уставу Воронежской области, 
законопроекты «О мерах со-
циальной поддержки граждан, 
страдающих социально значи-
мыми заболеваниями, граждан, 
страдающих заболеваниями, 
представляющими опасность 
для окружающих, а также о соци-
альном обслуживании лиц, стра-
дающих психическими расстрой-
ствами, находящихся в трудной 
жизненной ситуации», «О регули-
ровании отдельных отношений в 
сфере обеспечения качества и 
безопасности пищевых продук-
тов на территории Воронежской 
области», «О ставках налога на 
прибыль управляющих организа-
ций технопарков и их резидентов 
на территории Воронежской 
области», «О внесении изменения 
в Закон Воронежской области «О 
предоставлении налоговых льгот 
по уплате транспортного налога 
на территории Воронежской 
области».

Процедуру первого чтения 
пройдут проекты областных за-
конов «О специализированном 
жилищном фонде Воронежской 
области», «О предоставлении 
жилых помещений жилищного 
фонда Воронежской области по 
договорам социального найма», 
«О внесении изменений в Закон 
Воронежской области «О защите 
прав ребенка на территории 
Воронежской области».

Депутаты рассмотрят зако-
нодательную инициативу Во-
ронежской областной Думы по 
внесению в Государственную 
Думу Федерального Собрания 
Российской Федерации проекта 
федерального закона «О вне-
сении изменений в статью 287 
Уголовного кодекса Российской 
Федерации». 

Члены Совета областной 
Думы также рекомендовали 
Нину Кулясову для назначения 
на должность члена Центральной 
избирательной комиссии Россий-
ской Федерации и рассмотрели 
ряд других вопросов.
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РЕФОРМА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ В ДЕЙСТВИИ
Вырабатывать решения сообща
Практика взаимодействия областной Думы и представительных органов местного самоуправления

Татьяна Григорьевна расска�
зала собравшимся об основных
направлениях работы Воронеж�
ской областной Думы на 2007
год, кратко проинформировала
об итогах работы регионального
парламента за 2006 год и пове�
дала о планах законодательной
деятельности на 2007 год, в ко�
тором предусматривается при�
нятие целого ряда законов Во�
ронежской области, направлен�
ных на социальную поддержку
отдельных категорий граждан,
проживающих на территории
Воронежской области.

Решение
социальных проблем

Воронежская областная Дума
в качестве одной из приоритет�
ных задач видит продолжение
работы над совершенствовани�
ем государственной семейной
политики, которая должна обес�
печить условия для создания,
сохранения и развития благопо�
лучия семей. Критерием успеш�
ной семейной политики должна
быть не нуждающаяся, а благо�
получная трудоспособная семья.
Именно такая семья может стать
реальной опорой государству и
обществу. Кроме того, без вни�
мания не останутся и социально
незащищенные слои населения.

На решение этой задачи на�
правлены законопроекты «О
внесении изменений в статьи 2
и 3 Закона Воронежской облас�
ти «О ежемесячном пособии на
ребенка» (направлен на увели�
чение размера ежемесячного
пособия на ребенка с 70 до 100
рублей); «О социальных гаранти�
ях в Воронежской области для
малоимущих граждан при при�
обретении (потреблении) ими
газа»; «Об обеспечении полно�
ценным питанием беременных
женщин, кормящих матерей, а
также детей в возрасте до трех
лет в Воронежской области»; «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «О защи�
те прав ребенка на территории
Воронежской области»; «О вне�
сении изменений в Закон Воро�
нежской области «Об оказании
государственной социальной
помощи за счет средств област�
ного бюджета»; «О квотировании
рабочих мест для особо нуждаю�
щихся категорий граждан Воро�
нежской области»; «О потреби�
тельской корзине в Воронеж�
ской области»; «О социальном об�
служивании граждан пожилого
возраста и инвалидов».

Дела аграрные
Предстоит серьезная работа

в связи с принятием Федераль�
ного закона «О развитии сельс�
кого хозяйства». Федеральным
законом определена стратегия
развития российского сельско�
го хозяйства на ближайшие 10�
15 лет. Поддержка отечествен�
ного сельхозпроизводителя –
еще один из приоритетов обла�
стной Думы. Реализация поло�
жений Федерального закона по�
зволит системно решать не толь�
ко производственные, но и со�
циальные проблемы жизни рос�
сийских селян. Кроме того, в раз�
витие положений федерального
законодательства Воронежской
областной Думой планируется
разработать и принять регио�
нальные законы «О государ�
ственной поддержке личных под�
собных хозяйств на территории
Воронежской области», «О раз�
витии сельского хозяйства на
территории Воронежской обла�
сти».

Бюджет – всему голова
Происходящие на федераль�

ном уровне изменения бюджет�
ного законодательства потребу�
ют и от депутатов областной
Думы особого внимания. При
принятии долгосрочного закона
о бюджете нужно стремиться к
тому, чтобы роль парламента в
бюджетном процессе неуклонно
повышалась. Целевые установ�
ки и требования к проекту бюд�
жета должны определяться пар�
ламентариями до внесения про�
екта закона об областном бюд�
жете в региональный парламент.

По словам первого замести�
теля председателя областной
Думы, «для нас особенно важно,
чтобы в полном объеме были
обеспечены финансированием
такие стратегические направле�
ния, как инновационный эконо�
мический рост, преодоление де�
мографического кризиса, повы�
шение качества жизни граждан».
В план законодательной дея�
тельности областной Думы вклю�
чены проекты законов «О стра�
тегии социально�экономическо�
го развития Воронежской обла�
сти до 2020 года», «О программе
социально�экономического раз�
вития Воронежской области на
2007–2011 годы».

Татьяна Мещерякова особо
подчеркнула необходимость по�
вышения роли представитель�
ных органов муниципальных об�
разований в законотворческой

26 января в Парламентском центре под председательством
первого заместителя председателя областной Думы Татья�
ны МЕЩЕРЯКОВОЙ состоялось очередное заседание Сове�
та представительных органов местного самоуправления при
областной Думе, в котором приняли участие руководители
или представители органов местного самоуправления 28
муниципальных районов и 2 городских округов.

работе и призвала членов Сове�
та активнее принимать участие
в этой работе.

Муниципальные
инициативы

Члены Совета приняли актив�
ное участие в обсуждении этого
вопроса. Руководитель аппара�
та областной Думы Юрий АГИ�
БАЛОВ обратил внимание чле�
нов Совета на принятые в пер�
вом чтении проекты законов
Воронежской области «Избира�
тельный кодекс Воронежской
области» и «О порядке осуществ�
ления гражданской инициативы
в Воронежской области». Эти
законы имеют важнейшее зна�
чение не только для органов ме�
стного самоуправления, но и
населения области в целом. И не
случайно депутаты областной
Думы решили увеличить срок

подачи поправок по этим зако�
нам до 1 июня 2007 года. Юрий
Владимирович призвал руково�
дителей органов местного само�
управления провести широкое
обсуждение этих законопроек�
тов в районах с участием пред�
ставителей муниципальных об�
разований поселений и руково�
дителей территориальных изби�
рательных комиссий и напра�
вить в адрес областной Думы
свои замечания и предложения:
«Если в этом будет необходи�
мость, то мы готовы даже прове�
сти «Дни Думы» в ваших районах.
Депутаты и работники аппарата
областной Думы могут приехать
к вам, чтобы оказать вам юри�
дическую и методическую по�
мощь».

Членам Совета были розда�
ны дискеты с проектами назван�
ных законов и планом законо�
дательной деятельности Воро�
нежской областной Думы на
2007 год. Несмотря на то, что
решения Совета представитель�
ных органов местного самоуп�
равления при Воронежской об�
ластной Думе носят рекоменда�
тельный характер, областная
Дума в своей работе учитывает
мнение представительных орга�
нов муниципальных образова�
ний. В качестве иллюстрации
эффективности деятельности
Совета был отмечен пример,
когда депутаты областной Думы
прислушались к решению Сове�
та и отложили принятие соответ�
ствующих законов до урегулиро�
вания вопроса федеральным
законодателем. Речь идет о при�
нятии Закона Воронежской об�
ласти о признании утратившими
силу законов о статусе депутата
представительного органа мест�
ного самоуправления и о стату�
се выборных должностных лиц
местного самоуправления.

Право на информацию
Секретарь Совета Сергей ХО�

РУНЖИЙ проинформировал
участников заседания о разме�
щении в сети Интернет новой
версии сайта «Реформа мест�
ного самоуправления и муници�
пальная власть» (http://
msu.vrnoblduma.ru), который
был разработан сотрудниками
аппарата областной Думы в це�
лях улучшения информационно�
го взаимодействия между орга�
нами государственной власти и
органами местного самоуправ�
ления, оказания консультатив�
ной и методической помощи в
решении вопросов местного
значения. На сайте размещен
большой объем информации, в
том числе и некоторые докумен�
ты, принятые в районах облас�
ти. Особенно Сергей Николае�
вич отметил работу Россошан�
ской районной администрации
и депутатов местных Советов,
которые отправляют в област�
ную Думу практически все при�

нятые документы. Подобные ма�
териалы могут послужить каль�
кой для тех районов, в которых
подобные акты еще не приняты.
В том случае, если на сайте нет
необходимого материала, и воз�
никает вопрос, как оформить тот
или иной документ, Сергей Хо�
рунжий призвал членов Совета
обращаться напрямую в его от�
дел: «Мы рассматриваем все об�
ращения: и устные, и письмен�
ные, и пришедшие по электрон�
ной почте. Мы всегда готовы
вам помочь в любых вопросах.
Обращайтесь!»

Совместное
законотворчество

В ходе дискуссии были обсуж�
дены наиболее актуальные воп�
росы, с которыми органы мест�
ного самоуправления сталкива�
ются в своей работе.

Представители органов ме�
стного самоуправления районов
предложили включить в план ра�
боты областной Думы рассмот�
рение ряда вопросов, в частно�
сти, о лицензировании медицин�
ской деятельности; о материаль�
ном обеспечении и социальной

поддержке приемных семей; об
оказании дополнительных меди�
цинских мер по лечению гипер�
тонии в рамках действующей си�
стемы здравоохранения; о пре�
доставлении жилья лицам, состо�
явшим ранее в очереди на при�
обретение жилья в организаци�
ях, учреждениях и предприятиях,
и другие вопросы.

Заседание Совета заверши�
лось семинаром на тему «Соци�
альная защита отдельных кате�
горий граждан в Воронежской
области».

Семинар в помощь!
Перед участниками семина�

ра с информацией «О социаль�
ной защите отдельных категорий
граждан в Воронежской облас�
ти» выступила консультант отде�
ла правового обеспечения дея�
тельности комитетов областной
Думы государственно�правово�
го управления аппарата област�
ной Думы Инна НОВИКОВА, «О
мерах социальной поддержки от�
дельных категорий граждан по
обеспечению жилыми помеще�
ниями» – консультант отдела
правового обеспечения деятель�
ности комитетов областной Думы
государственно�правового уп�
равления аппарата областной
Думы Максим ЖИРНОВ.

Очереди и очередники
О практике реализации пол�

номочий Жилищного кодекса на
территории региона выступила
начальник отдела государствен�
ной политики в сфере предос�
тавления жилья отдельным ка�
тегориям населения Главного
управления труда и социально�
го развития Воронежской обла�
сти Нина БУЛГАКОВА. Ситуация
такова, что часть льготников,
имеющих право на улучшение
жилищных условий, не попала в
списки, подготовленные област�
ным управлением труда и соци�
ального развития. Причина это�
го упущения в том, что некото�
рые районы передали в адми�
нистрацию области учетные
дела только тех льготников, ко�
торые стояли в так называемой

отдельной очереди (инвалиды
первой и второй групп). О том
же, что люди, имеющие третью
группу инвалидности, по закону
также могут претендовать на
улучшение жилищных условий
при помощи государства, поче�
му�то забыли. Да и сами учет�
ные дела очередников, пере�
данные некоторыми районны�
ми администрациями, находят�
ся в плачевном состоянии. Их
настолько давно не сверяли с
реальной действительностью,
что часть очередников уже дав�
но улучшила свои жилищные ус�
ловия за счет собственных
средств. Но, что самое удиви�
тельное, еще остались такие
районы, которые и вовсе не пе�
редали в администрацию обла�
сти учетные дела льготников,
стоящих в очереди на жилье.
Воспользовавшись тем, что на
заседание Совета собрались
представители практически
всех районов области, Нина Бул�
гакова обратилась с просьбой
срочно передать полные и про�
веренные учетные дела в адми�
нистрацию: «Мы уже не раз пе�
реносили сроки передачи дел,

но это не может продолжаться
бесконечно. Нам необходимо
передавать списки в Росстрой.
Кроме того, не лишайте инвали�
дов третьей группы их законно�
го права на улучшение жилищ�
ных условий и передавайте
списки очередников полно�
стью».

Это страшное
слово «отзыв»

Проблемам правового регу�
лирования института отзыва де�
путата, члена выборного органа
местного самоуправления, вы�
борного должностного лица ме�
стного самоуправления посвяти�
ла свое выступление замести�
тель начальника государствен�
но�правового управления аппа�
рата областной Думы Елена РЯ�
БУШЕНКО. Анализ судебной
практики с наглядностью демон�
стрирует: отзыв выборного лица
неоднократно становился пред�
метом судебного разбиратель�
ства. Однако наиболее серьез�
ные юридические препятствия
для реализации процедуры от�
зыва возникали в суде именно
при обжаловании оснований для
отзыва. В большинстве дел ос�
париваются такие факты, как ис�
полнение предвыборной про�
граммы. Или же чиновнику в
вину ставится отказ от встречи с
избирателями. Однако по зако�
ну основанием для отзыва мо�
жет стать только прямое нару�
шение лицом российского зако�
нодательства. Неисполнение
предвыборной программы мо�
жет быть обжаловано в судеб�
ном порядке, однако основани�
ем для отзыва служить не может.

Все участники семинара по�
лучили изданный Воронежской
областной Думой сборник нор�
мативных правовых актов «Со�
циальная защита отдельных ка�
тегорий граждан» и книгу «За�
помним его таким. Юрий Титов:
человек, гражданин, политик»,
посвященную памяти председа�
теля областной Думы Ю.Т.Тито�
ва, трагически погибшего в ав�
токатастрофе 19 июня 2005
года.

Иван ДАНИЛОВ,
глава Борисоглебского городского округа,
глава администрации Борисоглебского городского округа:

Первые итоги
Завершился первый год реализации Фе�

дерального закона № 131 «Об общих принци�
пах организации местного самоуправления в
РФ». Два предшествующих года до его офици�
ального вступления в силу велась подготови�
тельная работа по выбору модели местного
самоуправления. Наиболее приемлемым и,
как показало время, наиболее целесообраз�
ным для нас оказался выбор модели «городс�
кой округ». В этом выборе нас поддержали
администрация области, областная Дума.
Делая этот шаг, мы ставили целью сохранить
относительно низкие управленческие расхо�
ды, не делить полномочия, налоговую базу,
собственность, земельные участки между по�
селениями. Таким образом, мы ушли от мно�
гих финансовых затрат и подошли к реализа�
ции Закона в организационном плане с наи�
меньшими издержками. Мы работали над
наращиванием бюджетных поступлений. Если
в 2003 году наши доходы составляли 213 млн.
рублей, то в 2006 году мы уже имели 346 млн.
рублей. В текущем году планируется бюджет в
376 млн. рублей. Это только прямые доходы и
расходы местного бюджета. Кроме того, уда�
лось увеличить поступление средств, получа�
емых по инвестиционным областным и феде�
ральным программам, и по другим источни�
кам на развитие социальной и коммуналь�
ной сфер с 25,2 млн. рублей в 2003 году до
81,3 млн. рублей в 2006 году. За счет этих
средств в 2006 году было продолжено строи�
тельство акушерского корпуса больницы, на�
чато строительство школы, спортивного ком�
плекса с плавательным бассейном, продол�
жены работы по проектированию водообес�
печения города, реконструкции очистных со�
оружений, увеличены темпы строительства
газовых сетей на селе. В 2007 году рассчиты�
ваем на сумму не менее 120 млн. рублей.

Этого удалось добиться благодаря приме�
нению практики контроля со стороны каждо�
го структурного подразделения администра�
ции городского округа за поступлением нало�
гов в местный и консолидированный бюдже�
ты, реализации разработанной программы
социально�экономического развития город�
ского округа на 2005�2010 годы, мероприя�
тия которой направлены на использование
собственных ресурсов. Программа  прошла
экспертизу в Главном управлении экономи�
ческого развития Воронежской области  и
включена в областной Реестр муниципаль�
ных программ под № 3, что является основа�
нием для долевого финансирования ее ме�
роприятий из средств областного бюджета.

Мы разработали план мероприятий по
повышению инвестиционной привлекатель�
ности Борисоглебского городского округа.
Работа осуществляется по нескольким на�
правлениям: формирование системы мер
по муниципальной поддержке инвестицион�
ной деятельности, включая финансовую,
организация работы по маркетингу округа,
разработка инвестиционных предложений
и проектов, организационное и информаци�
онное сопровождение инвестиционной дея�
тельности. Основополагающим документом
по привлечению инвестиций в развитие ок�
руга должно стать принятое на последнем
заседании Борисоглебской городской Думы
«Положение о стимулировании (поддержке)
инвестиционной деятельности на террито�
рии Борисоглебского городского округа».

Подготовительная работа по реализации
Федерального закона №131 коснулась и ко�
ренного пересмотра нормативно�правовой
базы муниципального образования. В соот�
ветствии с ФЗ�131 разработан и принят Ус�
тав Борисоглебского городского округа, ряд
необходимых  положений и порядков. Были
проведены организационно�штатные мероп�
риятия в органах самоуправления: проведе�
но 30%�ное сокращение штатов, оптимизи�
рована структура администрации Борисоглеб�
ского городского округа: созданы новые уп�
равления, занимающиеся специфическими
вопросами (управление развития сельской
территории и охраны природы, управление
территориального развития, информацион�
но�аналитическое управление). Сельские ад�
министрации реорганизованы в территори�
альные отделы. Ликвидированы структурные
подразделения администрации, являющиеся
юридическими лицами.

Бюджет
2006 год, первый в реализации ФЗ №131,

подтвердил, что настало время прагматиз�
ма и инициативы. Для муниципального об�
разования основной задачей становится
поиск резервов, развитие налогооблагае�
мой базы. По Борисоглебскому городскому
округу темп роста собственных доходов бюд�
жета по отношению к 2004 году составил
171,9%. Удельный вес собственных средств
в доходах бюджета также увеличивается. Так,
в 2004 году он составлял 66,5%, в 2006 году
– 79,8%. Налицо уменьшение дотационнос�
ти нашего бюджета. Если в 2004 году уро�
вень дотаций составил 33,5% , то в 2006 году
– 20,2%, а в 2007 году – 11%.

В 2006 году на территории Борисоглебс�
кого городского округа действовали два вида
местных налогов, ставки, сроки и порядок
уплаты по которым установлены решениями
Борисоглебской городской Думы, приняты�
ми до 1 декабря 2005 года – налог на имуще�
ство физических лиц и земельный налог.
Кроме того, в соответствии с  действующим
законодательством решением Борисоглеб�
ской городской Думы на территории Бори�
соглебского городского округа введен в дей�
ствие Единый  налог на вмененный доход для
отдельных видов деятельности с установле�
нием всех элементов налогообложения.

Все принятые решения по местным нало�
гам и специальному налоговому режиму про�
шли проверку при уплате налогов в 2006 году
и успешно применялись. Может ли городской
округ повлиять на увеличение собственной
доходной базы бюджета? Может. Мы после�
дние годы даем устойчивый и значительный
рост. Но этого мало. Для реального выполне�
ния всех полномочий нам нужен объем бюд�
жета вдвое больший, чем мы имеем сегодня.
Необходим также и  пересмотр межбюджет�
ных отношений. Существующая структура на�
логовых доходов практически не содержит

Разумный выбор для
эффективного развития

для муниципалитета финансовых  стимулов в
развитии производства и привлечении инве�
стиций, поскольку налог на прибыль поступа�
ет в вышестоящие бюджеты, создание новых
производств и увеличение стоимости основ�
ных фондов также выгодно прежде всего
субъекту РФ, поскольку налог на имущество
организаций также поступает в бюджет
субъекта. Основные налоги, формирующие
сегодня наш бюджет (ЕНДВ, земельный на�
лог, налог на имущество физических лиц),
поступают не чаще, чем ежеквартально. В
результате исполнение бюджета неравномер�
ное, с элементами кризисных ситуаций, когда
необходимо осуществлять крупные платежи
за электрическую и тепловую энергию, водо�
снабжение. Очень помогло бы муниципали�
тетам создание серьезного фонда кредито�
вания муниципальных бюджетов на уровне
субъекта Федерации для выравнивания та�
ких кризисных моментов.

Формирование межбюджетных отноше�
ний � это политика. Органам местного само�
управления приходится «отвоевывать» день�
ги, обращаясь к губернатору, депутатам всех
уровней, добиваясь от государственной вла�
сти справедливого распределения налого�
вых сборов. Это самая большая проблема
реформы. Действующие на сегодня форму�
лы расчетов дотаций на выравнивание уров�
ней бюджетной обеспеченности (фонд под�
держки поселений и фонд поддержки муни�
ципальных районов, городских округов) фак�
тически не являются выравнивающими, а
рассчитываемые по ним суммы дотаций оп�
ределяются по остаточному принципу. А, на
мой взгляд, формирование их должно идти
по программно�проблемному принципу. К
примеру, почти у всех есть проблема тари�
фов ЖКХ. Разница в тарифах по территори�
ям сложилась не одним сегодняшним днем,
а во многом за счет неравномерного рас�
пределения ранее бюджетных средств, в том
числе и областных, по районам, по поселе�
ниям. Так давайте это учтем. Сделаем в об�
ластном бюджете фонд выравнивания усло�
вий предоставления услуг ЖКХ и за его счет
станем выравнивать по всей области уро�
вень платы за тепло, воду и инвестировать
средства на снижение тарифов в тех поселе�
ниях, где десятилетиями не вкладывались
эти средства. Думаю, несложно определить
и проблемы, которые надо решать по такому
подходу. Но, в первую очередь, это должны
быть наиболее жизненно важные: обеспе�
чение  населения теплом, водой, газом. Ведь
по обеспечению электроэнергией у нас в
области равные условия. Вот, пожалуйста,
пример такого решения проблемы. Далее
надо реально выравнивать условия предос�
тавления услуг образования, культуры, ме�
дицины, сделать их равными что в Вороне�
же, что в нашем дальнем селе Макашевка.

Социальная сфера
В структуре бюджетных расходов городс�

кого округа расходы на социально�культур�
ную сферу имеют наибольший удельный вес.
В 2006 году они составляли 69,8%. Комплек�
сное медицинское обслуживание на терри�
тории городского округа осуществляется МУЗ
«Борисоглебская ЦРБ». В рамках реализа�
ции национального проекта привлечено 29
млн. рублей. Обновлен автомобильный парк
автомашин «скорой медицинской помощи»,
во многом благодаря губернаторской про�
грамме по развитию здравоохранения в Во�
ронежской области.

В целях повышения эффективности рабо�
ты в сфере культуры, спорта, молодежной
политики в рамках структуры администра�
ции округа создано Управление культуры,
спорта и молодежной политики. Координа�
цию  работы на территории города и сел
учреждений культуры, повышения уровня
культуры в сельской местности осуществля�
ло муниципальное учреждение «Централи�
зованная клубная система». В городском
округе действуют 12 сельских домов культу�
ры и 1 клуб, Дом ремесел, городская музы�
кальная студия, 3 народных хореографичес�
ких коллектива, 2 хора ветеранов. В зоне
пристального внимания власти находится
единственный на территории Воронежской
области муниципальный театр. В минувшем
году проведена реставрация фасада театра,
на компьютерную основу переведены систе�
мы освещения и звукового оформления.

В 2006 году финансирование библиотеч�
ной системы увеличено на 33% по сравнению
с 2005 годом. Сегодня компьютерной техни�
кой оснащены 2 городские библиотеки. На�
зрела настоятельная необходимость посте�
пенной модернизации и сельских библиотек.

Основные полномочия развития спортив�
ной работы возложены на МОУДОД «Бори�
соглебский детско�юношеский центр «Физ�
культура и спорт», которое сотрудничает с
учреждениями всех уровней по реализации
программы  «Развитие физкультуры и
спорта». Финансирование спорта в БГО воз�
росло по сравнению с 2005 годом на 34%.

ЖКХ
Как и в других муниципальных образова�

ниях, у нас непросто складывается ситуация
с жилищно�коммунальным хозяйством. Из�
ношенность водопроводных распредели�
тельных сетей города составляет 73 %, сис�
тем канализации – 90 %, доля ветхих магис�
тралей теплоснабжения � 30 %. Жилой фонд
требует серьезных затрат на ремонт. В соот�
ветствии с Жилищным кодексом РФ прове�
дение капитального ремонта систем горяче�
го и холодного водоснабжения, ремонт кров�
ли в многоквартирных домах в 2007 г. пла�
нируется проводить с долевым участием соб�
ственников жилья. На каждый многоквар�
тирный жилой дом заведен лицевой счет, в
котором отражается ежемесячное поступ�
ление платежей и их расход, что дает воз�
можность контроля использования денеж�
ных средств самими жильцами.

Бюджетные расходы на финансирование
ЖКХ округа с каждым годом увеличиваются
– это позволяют возрастающие возможнос�
ти нашего бюджета. В 2006 году на стабиль�
ную, безубыточную работу выведены основ�
ные предприятия ЖКХ. Этого мы добились за
счет проведения реструктуризации ряда му�

ниципальных предприятий, перевода на уп�
рощенную систему налогообложения. Нако�
нец�то подошли к экономически обоснован�
ным тарифам.

В соответствии с новым Жилищным ко�
дексом в многоквартирных домах города были
проведены собрания собственников жилья
по выбору способа управления многоквар�
тирными домами. Администрацией Борисог�
лебского городского округа ведется подго�
товка к проведению открытого конкурса по
отбору управляющих организаций для управ�
ления многоквартирными домами муници�
пального и ведомственного жилого фонда
города. К сожалению, активность жителей
города в этом вопросе очень низка.  В этом
плане хорошим примером самоорганизации
жителей для решения конкретных задач слу�
жат созданные у нас в каждом селе органы
территориального общественного самоуправ�
ления (ТОС). Во всех селах Борисоглебского
округа проведены собрания граждан, на ко�
торых избраны  от каждой улицы делегаты на
конференции, обсуждены проекты уставов
ТОС. Затем на конференциях в каждом из 12
крупных сельских населенных пунктов про�
шли выборы органов ТОС, приняты уставы.
Все 12 советов территориального обществен�
ного самоуправления получили статус юриди�
ческого лица. ТОСы решают вопросы по орга�
низации благоустройства сел, наведению
должного санитарного порядка, решению со�
циально�бытовых вопросов. Именно усилия�
ми советов ТОС сел Макашевка, Петровское,
Калинино, Ульяновка решены вопросы фи�
нансирования производства разводящих га�
зовых сетей. Благодаря деятельности ТОСов
решается сложная задача по обеспечению
водой, работа по обслуживанию и ремонту
водопроводных систем.

Продолжая разговор о повышении актив�
ности жителей городского округа в решении
местных проблем, надо отметить, что у нас
воплощен в жизнь ряд общественных иници�
атив: создан Общественный совет при главе
администрации Борисоглебского городского
округа, Совет предпринимателей, Совет про�
мышленников, общественная организация
«Правопорядок». Так, членами общественной
организации «Правопорядок», аналог бывших
некогда добровольных народных дружин, за
8 месяцев своего существования проведено
54 рейда, с их участием составлен 371 прото�
кол об административных правонарушениях.
Нельзя не подчеркнуть, что все реализован�
ные важные начинания в городском округе
стали возможными, в том числе и благодаря
активности депутатского корпуса. Депутаты
нынешнего созыва представительного орга�
на Борисоглебского городского округа отли�
чаются принципиальной позицией, присталь�
ным вниманием ко всем проектам исполни�
тельного органа власти. Не раз депутаты вы�
ходили с законодательной инициативой в Во�
ронежскую областную Думу. Инициативы ад�
министрации городского округа находят под�
держку среди руководителей крупных про�
мышленных предприятий, предприниматель�
ских структур, многих общественных органи�
заций.

Трудности
в реализации Закона

На первом этапе вступления в силу
131�ФЗ органы местного самоуправления
Борисоглебского городского округа столк�
нулись с рядом трудностей, прежде всего
они связаны с неподготовленностью к нов�
шествам федеральных структур, а в ряде
случаев с откровенным противодействием
некоторых руководителей представительств
федеральных органов в Борисоглебском
городском округе. Так, несмотря на то, что
законом Воронежской области установле�
на административная единица «Борисоглеб�
ский городской округ», возникли разногла�
сия при регистрации собственности из�за
разночтения адресов: Борисоглебский рай�
он и Борисоглебский городской округ. База
ЕГР не принимает наше новое администра�
тивно�территориальное деление � Борисог�
лебский городской округ.

Жизнь подсказывает: необходима коор�
динация деятельности  всех федеральных и
областных структур, действующих на терри�
тории Борисоглебского городского округа,
муниципальных районов. Сегодня есть коор�
динация деятельности с областными струк�
турами: главными управлениями здравоох�
ранения, образования и социальной защи�
ты, заключены соответствующие соглаше�
ния, и все отношения между муниципалите�
том и вышеназванными структурами вы�
страиваются в их рамках. Думаю, это пока
устраивает нас, видимо, по этому пути  и надо
идти. Далее необходимо создание совета
руководителей федеральных и региональ�
ных органов в городских округах и муници�
пальных районах, в рамках которого  должно
осуществляться взаимодействие с органа�
ми местного самоуправления.

Также необходима отработка вопросов
госрегистрации недвижимости и земли, при�
надлежащей муниципалитету, по упрощен�
ным схемам. На сегодня те расходы, которые
должны нести органы местного самоуправ�
ления, чтобы осуществить регистрацию му�
ниципальной собственности, мягко говоря,
великоваты, да и документов, чтобы провес�
ти этот процесс, великое множество. Необ�
ходимо разработать и ввести в действие си�
стему упрощенного подхода к госрегистра�
ции муниципальной собственности.

Перспективы
Весомую роль должны играть инвестици�

онные проекты, которые начнут реализовы�
ваться уже с 2007 года. На территории Бори�
соглебска будет создан филиал Воронежского
акционерного самолетостроительного обще�
ства. Это, по существу, обозначает возрож�
дение нашего приборостроительного завода.

Разрабатываются новые подходы по раз�
витию ОАО «Борисоглебский котельно�меха�
нический завод», ОАО «Борисоглебский три�
котаж», ООО «Борисоглебский МЖК», ОАО
«Борисоглебский завод химического маши�
ностроения», ОАО «Борисоглебский хлебо�
продукт». Продолжится процесс газифика�
ции сел городского округа.
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В.И.КЛЮЧНИКОВ, предсе-
датель областной Думы, ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия»:

 - Книга «Запомни его таким. 
Юрий Титов: человек, гражда-
нин, политик» является плодом 
коллективного труда. Как такого 
единого автора книги нет, да 
и, наверное, быть не могло в 
данном случае. Задумка таким 
образом увековечить память о 
Ю.Т.Титове возникла в те дни, 
когда случилась эта трагедия. 
Именно тогда мы поставили пе-
ред собой задачу - попытаться в 
течение года сделать небольшую 
книгу памяти о своем товарище, 
коллеге и соратнике. Но ког-
да начали собирать материал, 
стало понятно, что книга может 
получиться очень объемной. Так 
и вышло. 

 Сказать доброе слово о Юрии 
Тимофеевиче пожелали многие 
из тех, кто знал его на протя-
жении многих лет, кто с ним 
работал, соприкасался по линии 
партии или Детского фонда, 
который он возглавлял в пос-
ледние годы. 

 Помимо воспоминаний, в 
книге публикуются незавер-
шенные автобиографические 
заметки самого Юрия Тимофе-
евича, сделанные им в 1999 
году. Не скрою, у нас были опре-
деленные сомнения по поводу 
того, публиковать эти заметки 
или нет. Как известно, жизнен-
ный путь Юрия Тимофеевича не 
был усыпан розами. Его судьба 
была не простой, как и у многих 
неординарных людей нашего 
времени. Тем не менее, посо-
ветовавшись с семьей Юрия 
Тимофеевича, с его друзьями, 
мы сочли возможным помес-
тить эти заметки в книге. В них 
- его понимание смысла жизни, 
взаимоотношений людей, в них 
- его характер, этапы  сложной 
судьбы. 

 Нашлись среди нас и люди, 
выступившие спонсорами этой 
книги, которая, кстати, распро-
страняется безвозмездно.

 Должен сказать, что самый 
весомый вклад в издание книги 
о Юрии Тимофеевиче внес его 
давний соратник - Владимир 
Васильевич Колобов. Он практи-
чески очень много сделал, чтобы 
эта книга состоялась.  

 Не знаю, в какой мере нам 
удалось решить поставленную 
перед собой задачу. Книга вы-
шла в свет, пустилась в «са-
мостоятельное плавание». И 

теперь судить о ее достоинствах 
и недостатках предстоит уже не 
нам, а читателям.

 Издание вышло в свет до-
вольно большим по нынешним 
временам тиражом - 2,5 тысячи 
экземпляров. Почти половину 
этого тиража – более тысячи 
книг – мы решили передать биб-
лиотекам области. Буквально 
в каждую из них в ближайшее 
время поступит по одному эк-
земпляру.  

 И теперь каждый житель 
области, независимо от того, 
живет ли он в городе или селе, 
при желании имеет возможность 
прочитать эту книгу, расска-
зывающую о судьбе не только 
конкретного человека, но и, в 
сущности, о нашем времени, о 
нас самих.

 М.И.КАРТАВЦЕВА, народ-
ный учитель СССР, почетный 
председатель правления 
областного отделения Рос-
сийского Детского фонда, 
почетный житель города Во-
ронежа:

 - Презентация книги о Ю.Т. 
Титове мне представляется, без-
условно, явлением знаковым. 
Она представляет собой воедино 
очерки, воспоминания о нашем 
земляке и современнике. Вос-
поминания людей, порою даже 
не знакомых друг с другом. У 
них разные профессии, разное 
общественное и социальное 
положение. Среди авторов книги 
– губернатор области, предсе-
датель областной Думы, журна-
листы, депутаты, учитель, врач, 
который слушал его сердце… 
Вроде бы самая разнообразная 
«публика», повторяю, не литера-
турная. Но странное дело: книга 
задевает сознание и сердце 
читателя. 

 Чем же? В чем ее особен-
ность и в чем ее предназначе-
ние? Об этом я и хочу сказать.

 Все мы понимаем, какое 
нелегкое, жесткое, противоречи-
вое время выпало нам на долю. 
И людям старшего поколения, и 
молодым, и даже тем, кто только 
сейчас появился на свет. Рефор-
мирование жизни всей страны, 
начавшееся в девяностых годах, 
когда были разрушены многие 
государственные приоритеты, 
нравственные идеалы, когда мы 
умудрились «с водой выплеснуть 
и ребенка», - не могло не ска-
заться на отношениях власти и 
народа. 

 Согласитесь, эти отношения 

в принципе были всегда, мягко 
говоря, прохладные. А нынче 
они обострились до крайности. 
Народ  не верит власти, точ-
нее, тем ее представителям, 
которые погрязли в коррупции, 
казнокрадстве, в равнодушии к 
нуждам людей труда. Их фами-
лии,  банки, замки, миллионные 
счета за рубежом - у всех на 
слуху. И на экране телевизоров 
ежедневно.

 И все-таки, друзья, Россия 
выбирается из ямы. Россия сгла-
живает «гримасы перестройки». 
Мы это чувствуем сейчас. Только 
боимся порадоваться вслух. На-
верное, из-за русского суеверия: 
как бы не сглазить. Потому что 
столько раз случалось: только 
прибавят сто рублей к пенсии, 
а уже на следующий день до-
бавляют плату за телефон или 
услуги ЖКХ. Но вопреки всему, 
мы двигаемся к позитиву, потому 
что, к счастью, не вся власть, не 
все чиновники поголовно без-
вольны, ленивы и равнодушны. 
Есть, к счастью, в наше нелегкое 
время в России люди, которых 
называют «солью и совестью 
земли». Без их усилий, без страс-
ти их сердца, без их любви к 
России, без их непримиримости 
ко всякого рода недостаткам 
земля задыхается, земля уми-
рает, а люди перестают верить 
в добро.

 Юрий Тимофеевич Титов 
встает со страниц этой доку-
ментальной книги достойным 

человеком, гражданином, по-
литиком, влюбленным до боли 
сердечной в Россию.

 Почти 60 лет назад один поэт 
- из тех ребят, которые ушли на 
фронт, «не долюбив, не докурив 
последней папиросы», - написал 
о своем погибшем товарище 
(тоже поэте) такие слова:
 Одни верны России потому-то,
 другие же верны ей оттого-то,
 а он не думал, как и почему:
 она – его поденная работа,
 она – его хорошая минута,
 она была Отечеством ему…

 Мне кажется, эти стихи мож-
но поставить эпиграфом к жизни 

и судьбе Юрия Тимофеевича 
Титова.

 На обложке книги «Запом-
ним его таким» помещены сти-
хи, которые написала одна 
учительница, Инна Сергеев-
на Чернышова, он ее видел 
раз в жизни, на конференции 
учителей-словесников. Она 
была тяжело больна. И когда 
потребовалось очень сильное 
и дорогостоящее лекарство, я 
позвонила Юрию Тимофеевичу. 
Это было в 8 часов  утра. Пол-
девятого он мне перезвонил: 
«Назовите ее отчество…». Когда 
Инна Сергеевна получила это 
лекарство, она все думала, как 
поблагодарить Юрия Тимофе-
евича. Я тогда пошутила: «Вот 
напишешь книжку и посвятишь 
ее Юрию Тимофеевичу…» 

 Он дал это лекарство за два 
дня до своей трагической гибе-
ли. И когда беда случилась, Инна 
Сергеевна посвятила ему стихи, 
которые помещены на обложке: 
«Ты ушел навсегда, позабыв 
попрощаться с друзьями. В тот 
момент ты не знал, что уже не 
вернешься домой…»

 Почему он был всем нужен? 
Потому что он был рядом, радел 
о благе родного края, любил 
людей, чувствовал чужую боль 
и переживал за людскую неус-
троенность. Потому что слышал 
тонкий голосок детей. Я об этом 
свидетельствую как очевидец. 
Он два года опекал Детский 
фонд в роли его председателя.  

И очень много сделал, находясь 
на этом посту.

 Как-то я прочитала у Евту-
шенко такие слова: «Хорошо 
бы, листая страницы истории, 
встретить там лица, за которые 
не было бы стыдно…» 

 Мне кажется, Юрий Тимофе-
евич своими добрыми делами 
уже вписал золотыми буквами 
в историю Воронежской облас-
ти это лицо. Лицо, за которое 
никому не может быть стыдно.  
И, слава Богу, что у авторов 
воспоминаний хватило зоркости 
сердца, чтобы увидеть это. Спа-
сибо и власти. У нее хватило ума, 

чести и честности не замолчать 
память об этом человеке. Дать 
дорогу этой книге. Спасибо вам, 
Владимир Иванович…

 Старшеклассники часто спра-
шивают: «Делать жизнь с кого?» 
Рекомендуя им эту документаль-
ную книгу, можно сказать, что и в 
наше время есть положительные 
герои и достойные нравствен-
ные ориентиры. 

 Учитель завтра войдет в 
класс с этой книгой, которая, бу-
дем надеяться, разбудит в наших 
детях веру в добро, в необходи-
мость созидательной жизни. 

 И пока писатели только ос-
мысливают нелегкие годы, пуб-
лицистика делает свое дело, осу-
ществляет, как сказал писатель 
Юрий Поляков, «прямой массаж 
сердца».

 Мы не должны быть манкур-
тами, которые не помнят своих 
корней. И когда мы говорим: 
«Надо возрождать духовное бо-
гатство нации», - мы не должны 
делать это так, как бы между про-
чим… Мы не должны забывать 
людей, пренебрегать талантами. 
Издание этой книги – это, на 
мой взгляд, и есть конкретная 
попытка возрождения духовного 
богатства нации. 

 На мой взгляд, книга получи-
лась. Получилась и по компози-
ции, и по эстетике оформления, 
и по содержанию, и по опублико-
ванным фотографиям. 

 Чувствуется, что книга де-
лалась и составлялась нерав-

нодушным человеком, очень 
бережно относящемся к памяти 
и судьбе Юрия Тимофеевича. 

 Хочется надеяться, что впе-
реди у нее - добрая и деятельная 
жизнь.

 С.А. КОВАЛЕВ, кардиохи-
рург, доктор медицинских 
наук, профессор:

 - Два года назад мы отмечали 
столетие со дня рождения извес-
тного в стране кардиохирурга. 
Юрий Тимофеевич долго не мог 
поверить, что ему, действитель-
но, сто лет и он еще оперирует. 
Он очень подробно расспросил 

меня об этом человеке, который 
так сформулировал главную 
цель своей жизни – делать доб-
ро людям.

 Мне кажется, что у Юрия Ти-
мофеевича был точно такой же 
главный девиз жизни. 

 Очень многие моменты, пред-
ставленные в этой книге, пред-
стают как этапы пути человека, 
который более тридцати лет был 
руководителем. И оставил после 
себя добрый след. 

 Я закончу выступление извест-
ными словами Аристотеля: «Нужно 
помнить добро. И добро, сделан-
ное нам, нужно помнить более, 
чем добро, сделанное нами». 

 Добро, сделанное Юрием 
Тимофеевичем, будет помниться 
очень долго.

 Л.Е.КРОЙЧИК, заведующий 
кафедрой факультета журна-
листики ВГУ, доктор филологи-
ческих наук, профессор:

- Достоинство этой книги в 
том, что это очень честная и 
искренняя книга. И я счастлив, 
что невольно попал в число со-
авторов. Мне не довелось много 
встречаться с Юрием Тимофее-
вичем, но этот вакуум с лихвой 
восполняет коллективный порт-
рет незаурядного человека. 

 Есть такой научный термин: 
контент-анализ. Это когда по 
ключевым словам можно оп-
ределить сущность человека, о 
котором идет речь в конкрет-
ном тексте. Мне кажется, если 

проанализировать все воспо-
минания о Юрии Тимофеевиче, 
и внимательно прочитать его 
собственные замечательные 
записки, которые, на мой взгляд, 
являются нравственным цент-
ром всей книги, - такими ключе-
выми словами будут «дело, рабо-
та, труд». Он был человек дела.  
Он любил работать, и получал от 
этого огромное удовольствие. 

 Жалко, что люди уходят. Жал-
ко, что жизнь Юрия Тимофеевича 
закончилась так трагически. 

 Вспоминая сегодня этого че-
ловека, перечитывая эту книгу, 
я думаю о том, как бы хорошо 
жила страна, если бы на всех 
государственных постах были 
такие люди, как Юрий Тимофе-
евич Титов.

 Л.Н.ДЬЯКОВА, преподава-
тель факультета журналисти-
ки ВГУ:

 - Я вспоминаю Юрия Тимофе-
евича в последние время особен-
но часто. Всякий раз, когда читаю 
в газетах, слышу по радио или 
вижу по телевизору репортажи 
о том, как тот или иной депутат, 
политик, бизнесмен посетил 
Детский дом, и что-то подарил 
детям… По этому поводу подни-
мается страшный шум, об этом 
так много говорят и  пишут. 

 А вот он делал это каждый 
день, и никто об этом не кричал 
на всех перекрестках. 

 Он делал это потому, что по-
другому просто не умел жить. 

 Н.С.КОЛТАКОВ, журналист 
ВГТРК:

 - Мы, журналисты, в силу 
своей профессии знакомимся 
с неординарными людьми на-
много раньше, чем открывают их 
наши зрители и читатели.

 Мы познакомились с Юрием 
Тимофеевичем в «годы пере-
стройки». Когда в стране шла 
ломка не только в экономике, но 
и в человеческих душах. Это было 
начало 90-х годов. Юрий Тимофе-
евичем был главой Калачеевс-
кого района. В фильме, который 
мы тогда сделали, есть эпизод, в 
котором рассказывается о том, 
как он помогал восстановить в 
Калаче храм. И одна бабушка 
сказала тогда замечательные 
слова: «Господь Бог помогает, да 
Юрий Тимохвеич…» 

 У нас есть очень много архив-
ных кино- и видеоматериалов о 
Ю.Т.Титове. И следующим шагом 
на пути сохранения памяти об 
этом по-настоящему прекрасном 
человеке могло бы стать созда-
ние документального фильма.

Т. Ю . РА К О В С К А Я  ( д о ч ь 
Ю.Т.Титова):

 - Редкий день проходит, чтобы 
в нашей семье не вспомина-
ли любимого отца и дедушку. 
Один начинает: «А помнишь, 
как папа…» Другой тут же под-
хватывает: «А ты помнишь, как 
дедушка…» 

 Когда мы с большим интере-
сом, с какой-то пронзительной 
потребностью читали эту книгу, 
каждую статью, каждое воспо-
минание, то вместе с авторами 
словно заново видели папу. Ви-

дели его то веселым, озорным, 
то иногда усталым, серьезным… 
И я поняла, что помним его не 
только мы, не только семья. 
Помнит его по-хорошему очень 
много людей. 

 Я хочу сказать всем большое 
спасибо. Просто и от всей души. 
Спасибо, что вы были с ним  
раньше. Спасибо, что сейчас 
поделились своими воспомина-
ниями. Это очень дорого и ценно 
для нас. 

 Конечно же, особое спаси-
бо хочется сказать Владимиру 
Ивановичу Ключникову за со-
действие не только в издании 
этой книги, но за каждодневную 
помощь нашей семье. 

 Большое спасибо Владимиру 
Васильевичу Колобову за то, 
что он взял на свои плечи очень 
большой груз. Не каждый знает, 
сколько бессонных ночей и беспо-
койных дней он испытал для того, 
чтобы появилась эта книга.

 Можно говорить спасибо 
очень многим людям. Спасибо, 
что вы помогаете хранить эту 
память.

 Я желаю всем добра, мира, 
покоя и счастья.

 В.В. КОЛОБОВ, редактор-
составитель книги, кандидат 
филологических наук:

 - Идея создания книги роди-
лась в день похорон Юрия Тимо-
феевича. И сразу же эту мысль 
поддержал Владимир Иванович 
Ключников. 

 Трудно в наше время делать 
книги. Особенно, если это каса-
ется политики. И я благодарен 
Владимиру Ивановичу за то, что 
за прошедшие полтора года он 
ни на шаг, ни йоту не отступил от 
своего обещания.

 К сожалению, один из авто-
ров не дождался выхода в свет 
этой книги. Я говорю о Михаиле 
Филипповиче Сергиенко, быв-
шем редакторе калачеевской 
районной газеты. Он работал 
с Юрием Тимофеевичем много 
лет. Он очень ждал эту книгу, но 
тяжелая болезнь оборвала его 
жизнь. Мне кажется, будет пра-
вильным, если мы помянем его 
сегодня добрым словом.

  ***
 PS. Презентация книги в 

Парламентском центре долж-
на была закончиться минутой 
молчания, которая длилась… 
ровно 4 минуты 12 секунд. Имен-
но столько времени должна 
была звучать песня «Журавли» 
в исполнении Марка Бернеса. 
Именно столько времени на эк-
ране в небольшом, уютном зале 
областной Думы одна за другой 
«перелистывались» фотографии 
из семейного альбома Титовых, 
не вошедшие в книгу. 

 В какой-то миг музыка вдруг 
оборвалась. Как потом выяс-
нилось, по техническим при-
чинам. 

 Также внезапно оборвалась 
19 июня 2005 года - в день вели-
кого праздника Святой Троицы 
- жизнь человека, которому и 
посвящена эта книга. 

 Все, как в жизни.

Уходит жизнь - приходит память
В конце минувшего года в Воронеже вышла в свет документальная книга «Запомним его 
таким. Юрий Титов: человек, гражданин, политик» (издательско-полиграфическая фирма 
«Воронеж», тираж 2,5 тыс. экз., редактор-составитель – кандидат филологических
 наук В.В.Колобов), рассчитанная на массового читателя. 
Данное издание было подготовлено и осуществлено  при непосредственном содействии 
председателя областной Думы, руководителя фракции «Единая Россия» В.И. Ключникова.
 Книга посвящена памяти бывшего председателя областной Думы, секретаря политсовета 
регионального отделения партии «Единая Россия», председателя правления областного 
отделения Российского Детского фонда Ю.Т.Титова, трагически погибшего в автокатаст-
рофе 19 июня 2005 года.
 Вступительные слова написали губернатор области В.Г.Кулаков и митрополит Воронеж-
ский и Борисоглебский Сергий.
Презентация книги состоялась в здании Парламентского центра, Таловском, Эртильском, 
Калачеевском районах области. В них приняли участие ее авторы, депутаты Облдумы, 
представители общественных организаций,  журналисты. Ниже мы публикуем выступления 
участников презентации (в кратком изложении).

- С национального проекта 
начались реальные преобразова-
ния, которых в здравоохранении 
не было десятилетия. И подводя 
первые итоги исполнения нацио-
нального проекта на территории 
Советского района городского 
округа город Воронеж, можно 
отметить положительные сдвиги, 
в частности, улучшение демогра-
фических показателей. Статис-
тика беспристрастна, и цифры 
красноречивее слов говорят о 
наметившейся тенденции. Основ-
ные демографические показате-
ли таковы: с 8,1 до 8,6 промилле 
повысилась в 2006 году рождае-
мость, младенческая смертность 
снизилась с 8,3 промилле в 2005 
году до 6,9 промилле в 2006 году. 
Зарегистрировано и снижение 
смертности с 14,2 в 2005 году до 
14,1 на 1000 населения в 2006 
году, особо надо отметить сниже-
ние смертности в трудоспособном 
возрасте с 0,91 в 2005-м до 0,62 
промилле в 2006 году на 1000 
населения.

Теперь что касается дополни-
тельной диспансеризации рабо-
тающих граждан. Она была орга-
низована для нескольких групп 
населения: работников, занятых 
на производстве с вредными 
условиями труда, и работников 
бюджетной сферы в возрасте от 
35 до 55 лет. Медучреждениям 
района предстояло провести до-
полнительную диспансеризацию 
4098 работников бюджетной 
сферы – образования, культуры 
и спорта, здравоохранения, со-
циальных услуг. Было осмотрено 
даже больше запланированного 
– 4144 человека и, таким обра-
зом, дополнительная диспансе-
ризация на территории  района 
завершена.

- Диспансеризация дала 
подробную «карту здоровья» 
населения?

- Итоги диспансеризации нам, 
медикам, откровенно говоря, 
оптимизма не прибавили. Прак-
тически здоровыми оказались 
лишь 598 человек, или 14,4 
процента, у 1445 (34,9 процента) 
есть риск развития тех или иных 
заболеваний, 1826 человек 
(44,1 процента) нуждаются в 
дополнительном обследовании 
в амбулаторно-поликлиничес-
ких условиях, а 274 гражданам 
необходимо стационарное об-
следование, один нуждается в 

оказании высокотехнологичной 
дорогостоящей медицинской 
помощи, 519 рекомендовано 
санаторно-курортное лечение. 
В результате диспансеризации 
бюджетников выявлено 3116 
заболеваний. Чаще всего это бо-
лезни глаз, желудочно-кишечно-
го тракта, сердечно-сосудистые, 
но немало и социально значимых 
заболеваний: онкология (11 
случаев), сахарный диабет (8 
случаев), артериальная гипер-
тензия (635 случаев). Это как 
раз те неинфекционные заболе-
вания, которые, собственно, и 
определяют потенциал здоровья 
населения: его смертность и про-
должительность жизни. Главный 
же результат диспансеризации 
как раз в том, что она позволила 
выявить все серьезные недуги 
на ранних стадиях, когда есть 
возможность помочь человеку 
вылечиться. Все пациенты, у ко-

торых выявлены патологии, уже 
состоят на диспансерном учете, и 
в течение нынешнего года им бу-
дут проведены все необходимые 
оздоровительные мероприятия 
согласно стандартам.

- А что показали результаты 
дополнительного медицинско-
го обследования работников 
вредных производств? 

- В течение 2006 года МУЗ ГП 
№ 7 были заключены договоры 
с работодателями, а также с 
Региональным  отделением ГУ 
ФСС по Воронежской области 
на проведение и оплату перио-
дических профилактических и 
дополнительных медицинских 
осмотров работников, связанных 
с вредными и (или) опасными 
производственными факторами 
на 22 предприятиях. Осмотрено 
2086 человек, как и было запла-
нировано. 

В результате проведения 
дополнительных медосмотров 
выявлено 1369 заболеваний, 
из них впервые зарегистриро-
ванных – 307 (14,7 процента), 
в том числе 2 с подозрением на 
профессиональное заболевание 

(после дополнительного амбу-
латорного обследования про-
фессиональное заболевание не 
подтвердилось), 17 случаев забо-
леваний органов пищеварения 
(в т.ч. язвенная болезнь – 7), 52 
заболевания, характеризующих-
ся повышенным артериальным 
давлением, 2 случая сахарного 
диабета, 8 случаев железодефи-
цитной анемии. 

Анализ проведенных допол-
нительной диспансеризации и 
медицинского обследования 
позволил сделать неутешитель-
ный вывод: здоровье населения 
мы оцениваем ниже среднего. В 
принципе, подобную ситуацию, 
когда увеличится число нужда-
ющихся в медицинской помощи, 
мы моделировали с началом  
всеобщей диспансеризации.

В 2007 году запланировано 
проведение периодических про-
филактических и дополнительных 
медицинских осмотров в отноше-
нии 2041 человека. Проводится 
работа по уточнению списочного 
состава работников вредных 
производств, заключению дого-
воров с работодателями.

С 1 октября 2006 г. начато 
проведение дополнительной дис-
пансеризации всего работающе-
го населения Советского района. 
Подлежало осмотру до конца 
2006 года 1520 человек, осмот-
рено – 1546 (102,6 процента). 
Работа в данном направлении 
продолжается, предварительный 
план на 2007 год – осмотр около 
6 тысяч человек.

- Вероятно, при реализации 
национального проекта по про-
грамме дополнительной дис-
пансеризации и медицинских 
осмотров были и недочеты?

- Не все работодатели серь-
езно отнеслись к проведению 
диспансерного обследования, 
не обеспечив наличие работни-
ков, в результате чего выездные 
бригады не выполняли плановый 
объем ежедневной нагрузки, 
повторно выезжали на предпри-
ятия для проведения осмотров. 
Программное сопровождение 

проведения диспансеризации 
из Территориального фонда ОМС 
поступило поздно (практически в 
октябре 2006 г.), что мешало пла-
номерной работе. Кроме этого, 
программный продукт достаточ-
но «сырой». Практически не было 
проблем с программным сопро-
вождением дополнительного 
медицинского обследования, по-

лученным из Фонда социального 
страхования. Не удалось сразу 
оптимизировать рабочий график 
выездных бригад и график рабо-
ты специалистов, участвующих в 
проведении диспансеризации, в 
поликлинике, не совсем плано-
мерно распределилась нагрузка 
на МУЗ, отмечались пики: весна-
осень, летом – спад активности 
из-за отпусков работников, осо-
бенно в сфере образования. 

Уже проводится работа по 
формированию и уточнению 
списков лиц, подлежащих прове-
дению дополнительного диспан-
серного и медицинского обсле-
дований, заключению договоров 
с работодателями. Готовится 
линейный график диспансерных 
осмотров с определением еже-
дневного плана на 2 выездные 
бригады, чтобы в последующем 
исключить пиковые нагрузки.

- Иммунизация населения 
– еще одна важная составляю-
щая национального проекта…

- В рамках программы им-
мунизации в прошедшем году 
первой и второй вакцинацией 
от вирусного гепатита охвачено 
99,7 процента детей, завер-
шается работа по проведению 
третьей прививки. Все дети 
привиты от краснухи и полиомие-
лита, проведена иммунизация от 
гриппа в детских коллективах,  от 
гриппа привиты 18750 взрослых 
граждан. 

- В проведении дополнитель-

ного диспансерного обследо-
вания населения положитель-
ную роль сыграло техническое 
переоснащение учреждений 
здравоохранения района? 

- Безусловно. В рамках наци-
онального проекта в медучреж-
дения района поступили гисте-
роскоп, 2 электрокардиографа, 
3 рентгенаппарата, маммограф, 

аппарат УЗИ общей стоимостью 
около 9,5 миллиона рублей. По 
программе «Техническое  содейс-
твие реформе здравоохранения» 
получены наборы для оснащения 
кабинетов врача общей практи-
ки почти на 3 миллиона рублей. 
Фонд «Российское здравоохране-
ние» передал набор оборудова-
ния – стерилизатор воздушный, 
ингалятор, микроскоп биноку-
лярный, аквадистиллятор стои-
мостью свыше 68 тысяч рублей.

- Сергей Викторович, до-
полнительное диспансерное 
обследование предполагает до-
вольно существенное дополни-
тельное финансирование. При 
этом часть средств должна идти 
собственно на дополнительные 
выплаты медперсоналу, а дру-
гая часть – на пополнение ма-
териальной базы учреждений 
здравоохранения. Выполнив 
государственное задание по 
оказанию дополнительной ме-
дицинской помощи, получила ли   
поликлиника все положенные 
средства из ТФОМС и ФСС?

- Да, Территориальному фонду 
обязательного медицинского 
страхования мы передали 4144 
реестра на сумму 2 миллиона 72 
тысячи рублей, и все они были 
оплачены. Из них – 1 миллион 
864 тысячи 800 рублей пошли 
на выплату зарплаты медперсо-
налу, принимавшему участие в 
диспансеризации, и отчисления 
во внебюджетные фонды, а 

207 тысяч 200 рублей пошли на 
приобретение расходных мате-
риалов и медикаментов.

Дополнительные медицинс-
кие осмотры работников, заня-
тых на вредных производствах, 
оплачивались из Фонда соци-
ального страхования. Все пред-
ставленные в Фонд реестры были 
оплачены, 90 процентов средств 
ушли на зарплату, остальные 
- на медикаменты и расходные 
материалы. Кроме того, по про-
грамме «Родовый сертификат» за 
оказание медицинской помощи 
беременным женщинам было 
получено 2 миллиона 562 тыся-
чи рублей.  40 процентов – это 
более миллиона рублей - ушло 
на приобретение медицинского 
оборудования, остальные – на 
выплату врачам, медсестрам, 
санитаркам.

Более 7 миллионов рублей 
было перечислено на допол-
нительную оплату амбулатор-
но-поликлинической помощи, 
оказанной неработающим пен-
сионерам, свыше 3 миллионов 
рублей – за оказание первичной 
медико-санитарной помощи ра-
ботающим гражданам.

- Подводя итог нашей беседе, 
скажите, что дал национальный 
проект «Здоровье» вашему кол-
лективу? 

- Как руководитель крупней-
шей городской поликлиники могу 
с уверенностью сказать, что мно-
голетние декларативные заявле-
ния о приоритетности первичной 
медико-санитарной помощи 
наконец-то состоялись в 2006 
году благодаря именно нацио-
нальному проекту. Консолидиро-
ванный бюджет нашей поликли-
ники увеличился на треть. МУЗ 
«Городская поликлиника №7» в 
рамках национального проекта 
получила свыше 54 миллионов 

897 тысяч рублей. Из них на 
выплату зарплаты медицинским 
работникам первичного звена 
и отчисления во внебюджетные 
фонды использовано более 21 
миллиона 677 тысяч рублей. 
Среднемесячная фактически 
начисленная заработная плата 
всех работников учреждения вы-
росла в среднем на 46 процентов 
- с 3490 до 5095 рублей, фонд 
заработной платы увеличился на 
26 процентов. Зарплата врачей 
всех категорий выросла на 47,8 
процента и составила 7841 
рубль, у участковых терапевтов 
– 12661 рубль, участковых пе-
диатров – 12410 рублей, врачей 
общей практики – 12989 руб-
лей. У младшего медицинского 
персонала зарплата выросла на 
76,3 процента - с 1355 до 2390 
рублей. Снята социальная на-
пряженность среди сотрудников 
учреждения в результате увели-
чения заработной платы всему 
персоналу, повысилась ответс-
твенность за качество оказания 
медицинской помощи.

Дополнительная диспансе-
ризация и медицинское обсле-
дование работающих граждан 
дали нам подробнейшую «карту 
здоровья» разных категорий 
граждан. В  сущности, это важ-
нейшее руководство к действию. 

Одна из задач – собрать, проана-
лизировать, «тиражировать» на-
копленный положительный опыт 
программы диспансеризации. 
Мы обсудили итоги диспансери-
зации, сделали выводы. Разу-
меется, при  проведении столь 
масштабного обследования не-
избежны ошибки и сбои. Мы их 
обсудили с тем, чтобы в новом 
году не повторить, ведь в 2007 
году нам предстоит провести дис-
пансеризацию абсолютно всех 
работающих жителей района. 

Сергей БРЕДИХИН, заместитель председателя комитета по охране здоровья, фракция «Единая Россия»: НАЦИОНАЛЬНЫЙ  ПРОЕКТ

С «паспортом здоровья» на руках
Как известно, главный капитал – это здоровье человека. 
Позади год работы по воплощению президентского проекта, 
его профилактической составляющей. 
Как на практике реализуются основные положения приори-
тетного национального проекта «Здоровье», рассказывает 
заместитель председателя комитета областной Думы по 
охране здоровья, главный врач МУЗ «Городская поликлиника 
№7» Сергей БРЕДИХИН:

С национального проекта начались  
реальные преобразования, которых  
в здравоохранении не было десятилетия.

Благодаря национальному проекту «Здоро-
вье» консолидированный бюджет учреж-
дения увеличился на 30 процентов. 

Главный же результат диспансеризации 
как раз в том, что она позволила выявить 
все серьезные недуги на ранних стадиях.
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- Как можно распорядиться- Как можно распорядиться- Как можно распорядиться- Как можно распорядиться- Как можно распорядиться
земельной долей без выдела зе-земельной долей без выдела зе-земельной долей без выдела зе-земельной долей без выдела зе-земельной долей без выдела зе-
мельного участка в счет этоймельного участка в счет этоймельного участка в счет этоймельного участка в счет этоймельного участка в счет этой
доли?доли?доли?доли?доли?

- В соответствии с пунктом 1
статьи 12 Федерального закона
"Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения" без
выделения земельного участка в
счет земельной доли участник до-
левой собственности по своему
усмотрению вправе завещать
свою земельную долю, внести ее
в уставный (складочный) капитал
сельскохозяйственной организа-
ции, использующей земельный
участок, находящийся в долевой
собственности, или передать
свою земельную долю в довери-
тельное управление либо продать
или подарить ее другому участни-
ку долевой собственности, а так-
же сельскохозяйственной органи-
зации или гражданину - члену кре-
стьянского (фермерского) хозяй-
ства, использующим земельный
участок, находящийся в долевой
собственности.

Участник долевой собственно-
сти вправе распорядиться зе-
мельной долей по своему усмот-
рению иным образом только пос-
ле выделения земельного участ-
ка в счет земельной доли.

- Каковы предельные разме-- Каковы предельные разме-- Каковы предельные разме-- Каковы предельные разме-- Каковы предельные разме-
ры земельных участков из зе-ры земельных участков из зе-ры земельных участков из зе-ры земельных участков из зе-ры земельных участков из зе-
мель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственногомель сельскохозяйственного
назначения?назначения?назначения?назначения?назначения?

- Предельные размеры зе-
мельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения
установлены Законом Воронежс-
кой области "О некоторых особен-
ностях оборота земель сельскохо-
зяйственного назначения в Воро-
нежской области".

Согласно статье 6 указанного
Закона Воронежской области
минимальный размер образуемо-
го нового земельного участка на
территории Воронежской области
определен в размере 200 гекта-
ров, за исключением иных случа-
ев, установленных в указанной
статье.

Так, минимальные размеры
земельных участков, формируе-
мых в ходе разграничения госу-
дарственной собственности на
землю, установлены равными
фактическим в случае, если раз-
меры данных участков менее 200
гектаров.

Предельный минимальный
размер земельного участка для
искусственно орошаемых сельс-
кохозяйственных угодий и (или)
осушаемых земель определен в
размере, соответствующем пло-
щади мелиоративной системы,
зафиксированной государствен-
ным актом приемки мелиоратив-
ной системы в эксплуатацию.

Минимальный размер образу-
емого нового земельного участка
из земель, находящихся в пользо-
вании специализированных сель-
скохозяйственных организаций
(племенных, семеноводческих и
плодопитомнических хозяйств,
тепличных комбинатов, молочных
и мясных, крупного рогатого ско-
та, свиноводческих и птицевод-
ческих комплексов, конных заво-
дов), установлен в размере 100
процентов площади первоначаль-
ного земельного участка сельско-
хозяйственной организации на
момент приватизации.

Минимальный размер образу-
емых новых земельных участков,
предоставляемых или приобрета-
емых для создания крестьянских
(фермерских) хозяйств и осуще-
ствления их деятельности, уста-
навливается в размере:

- 2 гектара - для овощеводства;
- 50 гектаров - для всех осталь-

ных видов деятельности, за ис-
ключением случаев, установлен-
ных законодательством Россий-
ской Федерации.

К таким случаям следует отне-
сти положения пункта 7 статьи 12
Федерального закона "О кресть-
янском (фермерском) хозяйстве",
согласно которому минимальные
размеры земельных участков не
устанавливаются для фермерских
хозяйств, основной деятельно-
стью которых является садовод-
ство, овощеводство защищенно-
го грунта, цветоводство, виногра-
дарство, семеноводство, птице-
водство, пчеловодство, рыбовод-
ство или другая деятельность в
целях производства сельскохо-
зяйственной продукции по техно-
логии, допускающей использова-
ние земельных участков, разме-
ры которых менее минимальных
размеров земельных участков,
установленных законами субъек-
тов Российской Федерации.

Максимальный размер общей
площади сельскохозяйственных
угодий, которые могут находиться
в собственности одного гражда-
нина и (или) одного юридическо-
го лица, в Воронежской области
установлен в следующих преде-
лах:

- на территории Нижнедевиц-
кого муниципального района рав-
ным 50 процентам общей площа-
ди сельскохозяйственных угодий,
расположенных на территории
указанного муниципального об-
разования в момент предоставле-
ния и (или) приобретения таких
земельных участков;

- на территории Кантемиров-
ского муниципального района,
Новохоперского муниципального
района равным 40 процентам
общей площади сельскохозяй-
ственных угодий, расположенных

на территории указанных муници-
пальных образований в момент
предоставления и (или) приобре-
тения таких земельных участков;

- на территории Воробьевско-
го муниципального района рав-
ным 30 процентам общей площа-
ди сельскохозяйственных угодий,
расположенных на территории
указанного муниципального об-
разования в момент предоставле-
ния и (или) приобретения таких
земельных участков;

- на территориях других муни-
ципальных районов равным 25
процентам общей площади сель-
скохозяйственных угодий, распо-
ложенных в пределах территории
одного муниципального района в
момент предоставления и (или)
приобретения таких земельных
участков.

- Каков порядок выделения- Каков порядок выделения- Каков порядок выделения- Каков порядок выделения- Каков порядок выделения
земельного участка в счет зе-земельного участка в счет зе-земельного участка в счет зе-земельного участка в счет зе-земельного участка в счет зе-
мельной доли?мельной доли?мельной доли?мельной доли?мельной доли?

- Согласно статье 13 Феде-
рального закона "Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения" участник или участники
долевой собственности на зе-
мельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения
вправе выделить земельный уча-
сток в счет своей земельной доли
или своих земельных долей для
создания либо расширения лич-
ного подсобного хозяйства или
крестьянского (фермерского) хо-
зяйства, а также для передачи
земельного участка в аренду или
распоряжения им иным образом
с учетом требований действующе-
го законодательства о местополо-
жении выделяемого земельного
участка и с учетом предельных
размеров земельных участков,
установленных Законом Воро-
нежской области "О некоторых
особенностях оборота земель
сельскохозяйственного назначе-
ния в Воронежской области".

Местоположение земельного
участка, выделяемого в счет зе-
мельной доли, определяется уча-
стником долевой собственности в
соответствии с решением общего
собрания участников долевой
собственности при утверждении
границ части находящегося в до-
левой собственности земельного
участка, предназначенной для
выделения в первоочередном по-
рядке земельных участков в счет
земельных долей. Образование
земельного участка, выделяемо-
го в счет земельной доли, осуще-
ствляется на основании этого ре-
шения общего собрания участни-
ков долевой собственности.

В случае, если общее собрание
участников долевой собственно-
сти не утвердило границы части
находящегося в долевой соб-
ственности земельного участка,
предназначенной для выделения
в первоочередном порядке зе-
мельных участков в счет земель-
ных долей, участник долевой соб-
ственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственно-
го назначения обязан известить в
письменной форме о своем наме-
рении выделить земельный учас-
ток в счет своей земельной доли
остальных участников долевой
собственности или опубликовать
сообщение в газете "Молодой
коммунар" с указанием предпола-
гаемого местоположения выделя-
емого в счет своей земельной
доли земельного участка.

Указанные извещение или со-
общение должны содержать опи-
сание местоположения выделяе-
мого в счет земельной доли зе-
мельного участка, которое позво-
ляет определить его границы на
местности, а также указание на
необходимость направления в
письменной форме возражений
остальных участников долевой
собственности относительно мес-
тоположения этого земельного
участка требующему выделения
земельного участка в счет его зе-
мельной доли участнику долевой
собственности или указанному в
извещении представителю участ-
ника долевой собственности.

Размер земельного участка,
выделяемого в счет земельной
доли, определяется на основании
данных, указанных в документах,
удостоверяющих право на зе-
мельную долю. При этом участник
долевой собственности вправе
выделить в счет своей земельной
доли земельный участок, площадь
которого больше или меньше пло-
щади, указанной в документах,
удостоверяющих право на зе-
мельную долю, если увеличение
или уменьшение площади образу-
емого земельного участка осуще-
ствляется в пределах кадастро-
вой стоимости, установленной для
сельскохозяйственных угодий, в
границах которых образуется дан-
ный земельный участок.

В случае, если в течение 30
дней со дня надлежащего уведом-
ления участников долевой соб-
ственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственно-
го назначения не поступят возра-
жения относительно местополо-
жения выделяемого в счет зе-
мельной доли земельного участ-
ка от участников долевой соб-
ственности, предложение о место-
положении такого земельного
участка считается согласован-
ным. Данные возражения должны
быть обоснованными.

Споры о местоположении вы-
деляемого земельного участка
разрешаются участниками доле-

вой собственности с использова-
нием согласительных процедур,
порядок проведения которых ус-
тановлен Законом Воронежской
области "О некоторых особеннос-
тях оборота земель сельскохозяй-
ственного назначения в Воронеж-
ской области".

В случае недостижения согла-
сованного решения споры о мес-
тоположении выделяемого зе-
мельного участка рассматрива-
ются в суде.

- Каков порядок проведения- Каков порядок проведения- Каков порядок проведения- Каков порядок проведения- Каков порядок проведения
согсогсогсогсогласительных процедур, ис-ласительных процедур, ис-ласительных процедур, ис-ласительных процедур, ис-ласительных процедур, ис-
пользуемых при разрешениипользуемых при разрешениипользуемых при разрешениипользуемых при разрешениипользуемых при разрешении
споров о местоположении зе-споров о местоположении зе-споров о местоположении зе-споров о местоположении зе-споров о местоположении зе-
мельного участка, выделяемогомельного участка, выделяемогомельного участка, выделяемогомельного участка, выделяемогомельного участка, выделяемого
в счет земельной доли?в счет земельной доли?в счет земельной доли?в счет земельной доли?в счет земельной доли?

- Порядок проведения согласи-
тельных процедур, используемых
при разрешении споров о место-
положении земельного участка,
выделяемого в счет земельной
доли, определен статьей 14 Зако-
на Воронежской области "О неко-
торых особенностях оборота зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения в Воронежской облас-
ти".

Согласно указанной статье в
случае недостижения согласован-
ного решения о местоположении
выделяемого земельного участка
путем переговоров либо уклоне-
ния одной из сторон спора от уча-
стия в переговорах участники до-
левой собственности, желающие
выделить земельный участок, в
течение десяти календарных дней
вправе обратиться в Главное уп-
равление аграрной политики Во-
ронежской области (далее - упол-
номоченный орган) с просьбой
провести согласительные проце-
дуры по рассмотрению спора о
местоположении выделяемого
земельного участка.

Для разрешения такого спора
с участием уполномоченного
органа участники долевой соб-
ственности обязаны представить
в уполномоченный орган:

1) заявление о проведении со-
гласительных процедур с участи-
ем уполномоченного органа;

2) копии правоустанавливаю-
щих документов в отношении зе-
мельных долей, в счет которых их
собственники намереваются вы-
делить земельный участок (зе-
мельные участки);

3) копию (выписку) из решения
общего собрания участников до-
левой собственности об утверж-
дении границ части находящего-
ся в долевой собственности зе-
мельного участка, предназначен-
ной для выделения в первооче-
редном порядке земельных учас-
тков в счет земельных долей в
соответствии с пунктом 2 статьи
13 Федерального закона "Об обо-
роте земель сельскохозяйствен-
ного назначения" (при наличии
такого решения);

4) доказательства письменно-
го извещения участником доле-
вой собственности, желающим
выделить земельный участок в
счет земельной доли, остальных
участников долевой собственно-
сти, в том числе копии почтовых
уведомлений о вручении писем
или публикации соответствующе-
го сообщения в газете;

5) доказательства обращения
к участникам долевой собствен-
ности о проведении первой ста-
дии согласительных процедур -
переговоров и уклонения другой
стороны спора от проведения пе-
реговоров.

При подготовке к рассмотре-
нию спора участников долевой
собственности о местоположении
выделяемого земельного участка
уполномоченный орган вправе
потребовать у данных участников
долевой собственности представ-
ления дополнительных докумен-
тов, необходимых для рассмотре-
ния спора.

В течение 30 календарных
дней со дня поступления указан-
ных в настоящей статье докумен-
тов уполномоченный орган про-
водит совместное рассмотрение
данного спора с участием всех
заинтересованных лиц или их
представителей.

При подготовке к рассмотре-
нию спора уполномоченный орган
вправе в соответствии с действу-
ющим законодательством обра-
щаться за разъяснениями в тер-
риториальный орган Федерально-
го агентства кадастра объектов
недвижимости, привлекать долж-
ностных лиц органа местного са-
моуправления по месту нахожде-
ния земельного участка, научные
и иные организации, ученых и
специалистов.

Уведомление о рассмотрении
уполномоченным органом данно-
го спора направляется участни-
кам долевой собственности по-
чтовым отправлением.

По результатам рассмотрения
спора о местоположении выделя-
емого земельного участка с учас-
тием уполномоченного органа
принимается согласованное ре-
шение, которое подписывают все
участники рассмотрения спора.

В случае недостижения согла-
сованного решения по спору о
местоположении выделяемого
земельного участка либо уклоне-
ния одной из сторон от участия в
рассмотрении спора (при ее над-
лежащем уведомлении) участни-
ки долевой собственности в соот-
ветствии с действующим законо-
дательством вправе обратиться в
суд.

Консультирует начальник отдела правовой и лингвистической
экспертизы государственно-правового управления аппарата
областной Думы Марина ИВАЩЕНКО:

Полезная встреча
24 января состоялась рабо-

чая встреча председателя Во-
ронежской областной Думы, ру-
ководителя фракции "Единая
Россия" Владимира КЛЮЧНИ-
КОВА с профессором, доктором
геолого-минералогических
наук, заведующим кафедрой
минералогии и петрологии ВГУ,
членом-корреспондентом Рос-
сийской академии наук Нико-
лаем Чернышовым.

Ученый обстоятельно проин-
формировал председателя обла-
стной Думы о запасах и разме-
щении полезных ископаемых,
цветных и благородных металлов
на территории области, а также
о возможности и целесообразно-
сти их освоения в перспективе.

С интересом были выслушаны
информация ученого о сейсми-
ческой обстановке в  регионе и
его предостережения по поводу

Кроме того, члены комитета
планируют в течение года конт-
ролировать исполнение всех
областных законов, а также це-
левых и ведомственных про-
грамм, так или иначе касающих-
ся сельского хозяйства. Также
на текущий год запланированы
парламентские слушания по
вопросам развития в нашем ре-
гионе личных подсобных хо-
зяйств и крестьянских подворий.
Некоторые из внесенных в план
вопросов уже были рассмотре-
ны и приняты на прошедшем в
четверг заседании Воронежс-
кой областной Думы.

В тот же день состоялось и
заседание рабочей группы, со-
зданной еще в прошлом году для
разработки предельного уровня
цен на проведение работ по тер-
риториальному устройству зе-
мельных участков. Напомним,
что после принятия пресловуто-
го закона о "дачной амнистии"
Федерация предоставила реги-
ональным органам власти пра-
во установить максимальную
стоимость землеустроительных
работ. Сделать это с первого
раза у членов комитета по аг-
рарной политике и земельным
вопросам Воронежской област-
ной Думы не получилось - воз-
никло слишком много разногла-
сий. Для решения проблемы и
была создана рабочая группа.

После многочисленных согла-
сований руководитель рабочей
группы Николай АВЕРИН (фрак-
ция "Единая Россия") предложил
проект областного закона о рас-
ценках работ по проведению
территориального землеустрой-
ства. В нем по пунктам была рас-
писана стоимость всех работ по
землеустройству. Однако многих
из присутствовавших в зале этот
вариант не устроил, так как по
нему выходило, что стоимость
работ на незастроенном участ-
ке в шесть-семь соток не долж-
на превышать 1480 рублей.

Дачные
баталии

На заседании комитета по аграрной политике и земельным
вопросам (председатель - Николай ГАПОНЕНКО, фракция
"Единая Россия") депутаты определились с тем, над какими
вопросами предстоит поработать в наступившем году. В
план работы комитета попали важные законопроекты, ка-
сающиеся земельных отношений, а также общий закон для
всех аграриев: "Развитие сельского хозяйства на террито-
рии Воронежской области".

Представителей дачных коо-
перативов, впрочем, такая сум-
ма вполне бы устроила, ведь в
некоторых районах стоимость
землеустроительных работ се-
годня доходит до четырех-пяти
тысяч рублей. Однако предста-
вители фирм-исполнителей ра-
бот были категорически против
принятия закона в таком вари-
анте.

По их словам, при установле-
нии максимальной планки на
уровне полутора тысяч рублей
многие землеустроительные
фирмы откажутся работать себе
в убыток и просто закроются.
Член комитета и одновременно
руководитель одной из фирм-
землеустроителей Андрей ЗОТ-
КИН (фракция "Родина") наста-
ивал на том, что в этом случае
на рынке такого рода услуг ос-
танутся только непрофессиона-
лы. А в результате многим дач-
никам придется платить дважды:
сначала за некачественные ра-
боты, а потом - за их исправле-
ние. Андрей Юрьевич предло-
жил другую сумму - три тысячи
рублей.

Спор продолжался долго, и
точку в нем смог поставить толь-
ко председатель комитета Нико-
лай ГАПОНЕНКО:

- Мне как рядовому жителю
Воронежской области не понят-
но из чего складываются эти три
тысячи. Может быть, мы, члены
комитета, и согласились бы с
этой суммой, если бы вы нам по
пунктам рассказали, из чего она
состоит. А пока это - просто циф-
ра, в то время как в проекте,
предложенном рабочей груп-
пой, общая сумма разложена на
составляющие.

Члены рабочей группы согла-
сились с председателем. Было
принято решение доработать су-
ществующий проект с учетом
замечаний, высказанных пред-
ставителями землеустроитель-
ных фирм.

В  КОМИТЕТЕ  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЫ

Цель программы - создать
благоприятные условия для ком-
плексного развития и жизнедея-
тельности детей, в том числе улуч-
шить положение детей, нуждаю-
щихся в поддержке государства.
Разработчиками - специалиста-
ми Воронежского филиала Рос-
сийского государственного соци-
ального университета - в про-
грамме заложены разные на-
правления, и по каждому из них
разработаны свои подпрограм-
мы. Они касаются материально-
го обеспечения детских учрежде-
ний, материальной поддержки
семей и самих детей. Речь здесь
идет о здоровье детей и подрост-
ков, о детях-сиротах, детях-инва-
лидах, об одаренных детях.

Областная целевая програм-
ма "Дети Воронежской области
на 2007-2010 годы" состоит из
шести подпрограмм: "Здоровый "Здоровый "Здоровый "Здоровый "Здоровый
ребенок", "Дети-инвалиды",ребенок", "Дети-инвалиды",ребенок", "Дети-инвалиды",ребенок", "Дети-инвалиды",ребенок", "Дети-инвалиды",
"Дети-сироты",  "Одаренные"Дети-сироты",  "Одаренные"Дети-сироты",  "Одаренные"Дети-сироты",  "Одаренные"Дети-сироты",  "Одаренные
дети", "Профилактика безнад-дети", "Профилактика безнад-дети", "Профилактика безнад-дети", "Профилактика безнад-дети", "Профилактика безнад-
зорности и правонарушений не-зорности и правонарушений не-зорности и правонарушений не-зорности и правонарушений не-зорности и правонарушений не-
совершеннолетних", "Сохране-совершеннолетних", "Сохране-совершеннолетних", "Сохране-совершеннолетних", "Сохране-совершеннолетних", "Сохране-
ние и развитие стационарныхние и развитие стационарныхние и развитие стационарныхние и развитие стационарныхние и развитие стационарных
детских оздоровительных уч-детских оздоровительных уч-детских оздоровительных уч-детских оздоровительных уч-детских оздоровительных уч-
реждений". реждений". реждений". реждений". реждений". Все они, как и сама
программа в целом, реализуют-
ся в один этап в течение 2007-
2010 годов.

Финансирование программы
запланировано в размере 253,8
млн. рублей. Из них средства фе-
дерального бюджета составят
42,3%, областного - 56,5%, мест-
ных бюджетов - 1,2%. Задачи, для
решения которых все это пред-
назначено, многогранны.

Так, к примеру, подпрограмма
"Здоровый ребенок""Здоровый ребенок""Здоровый ребенок""Здоровый ребенок""Здоровый ребенок" ориентиро-
вана на сохранение и укрепление
здоровья женщин, снижение по-
казателей перинатальной, мла-
денческой и материнской смерт-
ности, улучшение состояния ново-
рожденных, профилактику детс-
кой инвалидности. В частности, в
итоге реализации этой подпрог-
раммы родильные дома и детские
отделения областных клиничес-
ких больниц будут оснащены ре-
анимационной и следящей аппа-
ратурой, оборудованием для вы-
хаживания недоношенных детей.
Сегодня анализ состояния здоро-
вья детского населения свиде-
тельствует, что нужны системные
меры, направленные на оздоров-
ление детей. Иначе финансовое
стимулирование рождаемости не
только не исправит демографи-
ческую ситуацию, но и серьезно
увеличит нагрузку на бюджеты
всех уровней в связи с ростом
затрат на оздоровление больных
детей.

В последние годы обществен-
ная опасность преступлений, со-
вершаемых несовершеннолетни-
ми, возрастает. К категории тяж-
ких и особо тяжких отнесено
37,8% преступлений, совершае-
мых подростками (зарегистриро-
ванных в 2005 г.). В рамках под-
программы "Профилактика без-"Профилактика без-"Профилактика без-"Профилактика без-"Профилактика без-
надзорности и правонарушенийнадзорности и правонарушенийнадзорности и правонарушенийнадзорности и правонарушенийнадзорности и правонарушений
несовершеннолетних"несовершеннолетних"несовершеннолетних"несовершеннолетних"несовершеннолетних" реабили-

Только цифры
В Воронежской области (по состоянию на
1 января 2006 года) проживает 422,8 тысячи
детей, что составляет 18,1 % от общей чис-
ленности населения региона. В многодетных
семьях воспитывается более 54 тысяч ре-
бят. Более 7 тысяч несовершеннолетних, ос-
тавшихся без попечения родителей, прожи-
вает в семьях опекунов или на полном госу-
дарственном обеспечении в домах ребенка
и специализированных школах-интернатах,

на учете в органах социальной защиты насе-
ления находится свыше 8 тысяч детей-инва-
лидов. За пять лет (2001-2005 гг.) числен-
ность детского населения области сократи-
лась примерно на 16 %.
Проблемами семьи и детей в Воронежской
области занимались много разных ведомств,
а объединенного подхода в решении проблем
не было. Теперь, когда региональным парла-
ментом принята областная целевая програм-
ма "Дети Воронежской области на 2007-2010
годы", ситуация должна измениться.

тация и адаптация безнадзорных
и беспризорных детей должны
быть обеспечены дополнитель-
ными ресурсами. Кроме того,
планируется сформировать еди-
ную информационную систему
для выявления и учета детей, ока-
завшихся в трудной жизненной
ситуации. Понятно, что подростки
не будут искать себе приключе-
ний, нарушать закон, если им
есть, чем заняться. Вот почему
организация занятости детей так-
же включена в основные мероп-
риятия подпрограммы.

Сформировать целостную си-
стему для реабилитации детей с
ограниченными возможностями
и интеграция их в общество - это
цель подпрограммы "Дети-инва-"Дети-инва-"Дети-инва-"Дети-инва-"Дети-инва-
лиды"лиды"лиды"лиды"лиды". Так, например, в област-
ном центре реабилитации детей
и подростков с ограниченными
возможностями "Парус надежды"
для этого будет открыто отделе-
ние стационарного социального
обслуживания семей с детьми-
инвалидами. Там же планируется
организовать эксперименталь-
ную площадку для обучения соци-
альных работников новым техно-
логиям реабилитационной рабо-
ты. А в Борисоглебском зональ-
ном центре реабилитации детей
и подростков "Журавлик" откро-
ется социальная гостиница для
семей с детьми-инвалидами из
районов Воронежской области.

Цель подпрограммы "Дети- "Дети- "Дети- "Дети- "Дети-
сироты"сироты"сироты"сироты"сироты" - создать условия для
полноценной жизни детей-сирот
и детей, оставшихся без попече-
ния родителей. Среди задач, ко-
торые здесь предстоит решать,
укрепление материально-техни-
ческой базы государственных ин-
тернатных учреждений и детских
домов, приемных семей, созда-
ние в них условий для подготовки
подростков к самостоятельной
жизни и труду. Особое место зай-
мет проблема "семейного жизне-
устройства" осиротевших детей.
Интересно, что количество детей,
оставшихся без родителей, устро-
енных в семьи, станет одним из
показателей эффективности при
реализации этой подпрограммы.

На развитие интеллектуально-

го и творческого потенциала
школьников направлена подпрог-
рамма "Одаренные дети". "Одаренные дети". "Одаренные дети". "Одаренные дети". "Одаренные дети". Она
должна обеспечить подготовку и
повышение квалификации кад-
ров, работающих с юными талан-
тами, а также материальное сти-
мулирование способных и талант-
ливых детей. Специалисты подсчи-
тали, что в итоге реализации дан-
ной подпрограммы к 2010 г. до
52,4% (на 1000 учащихся) увели-
чится количество школьников -
участников международных, все-
российских и областных олимпи-
ад, конкурсов и соревнований.

Стоит отметить, что в нашей
области  система работы с ода-
ренными детьми уже сложилась.
Более 90 тысяч подростков зани-
маются в 127 учреждениях до-
полнительного образования. Со-
здана  сеть общеобразователь-
ных учреждений нового вида, в
том числе гимназии, лицеи. Бо-
лее 20% школьников обучаются в
классах с углубленным изучени-
ем различных дисциплин. Более
4,5 тысячи старшеклассников
занимаются в научных обще-
ствах. Около 100 одаренных ре-
бят учатся по индивидуально-ори-
ентированным учебным планам.
Организовываются летние иссле-
довательские лагеря, в которых
занято более 14 тысяч детей.

Постоянно ведется работа по
выявлению, развитию и поддер-
жке одаренных детей через про-
ведение краеведческих олимпи-
ад, конкурсов эрудитов, интел-
лектуальных марафонов, эколо-
гических конференций, слетов
трудовых объединений, фестива-
лей. Безусловно, эту систему нуж-
но поддерживать и развивать.

Подпрограмма "Сохранение"Сохранение"Сохранение"Сохранение"Сохранение
и развитие стационарных детс-и развитие стационарных детс-и развитие стационарных детс-и развитие стационарных детс-и развитие стационарных детс-
ких оздоровительных учрежде-ких оздоровительных учрежде-ких оздоровительных учрежде-ких оздоровительных учрежде-ких оздоровительных учрежде-
ний"ний"ний"ний"ний" предназначена для созда-
ния эффективной системы оздо-
ровления детей, причем как в
летний период, так и во время
учебы. Для того, чтобы этого дос-
тичь, намечены, к примеру, уста-
новка новой вентиляции на пи-
щеблоке, изготовление спортив-
ного комплекса, строительство
мини-стадиона и капитальный
ремонт прачечной в Лискинском
центре социальной помощи се-
мье и детям. Реконструкция и ре-
монт намечаются в Верхнема-
монском социально-реабилита-
ционном центре для несовершен-
нолетних, санатории "Жемчужи-
на Дона", в детских оздорови-
тельных лагерях "Орленок" (Под-
горенского района), "Бобренок"
(Рамонского района), "Березка"
(Россошанского района), "Друж-
ба" (Борисоглебского района),
"Искра" (Ольховатского района).
Ожидается, что в итоге объем
льготных путевок подросткам из
малообеспеченных семей увели-
чится с 7500 до 8300 единиц, а
всеми организованными форма-
ми отдыха оздоровления и заня-
тости будет охвачено 92-95% от
общего количества школьников
области.

строительства высотных домов
на склонах водохранилища.

В заключение беседы Нико-
лай Михайлович подарил пред-
седателю  областной Думы
свой  фундаментальный труд
"Платиноносные формации
Курско-Воронежского регио-
на".

Владимир Иванович Ключ-
ников искренне поблагодарил
ученого за полезную встречу.

ПРОГРАММОТВОРЧЕСТВО

- Заседанию в Совете Федерации пред-
шествовал большой совет педагогов, орга-
низаторов образования, общественных
деятелей нашей области, где поднимались
проблемы современного состояния и пер-
спективы развития образования, указыва-
лись "болевые точки", которые не нашли
отражения в национальном проекте. Это
был конструктивный разговор професси-
оналов-практиков по самым острым про-
блемам национального проекта, его перс-
пективам. Выработанные общественным
консультативным советом совместно с
членами комитета Воронежской област-
ной Думы по культуре и образованию ре-
комендации и легли в основу моего выс-
тупления в Совете Федерации.

Одобрение участников "круглого стола", а среди них были сенаторы,
депутаты Государственной Думы и законодательных собраний субъек-
тов Федерации, представители Министерства образования и науки
России, профсоюзов, нашло наше предложение по включению в наци-
ональный проект таких важных моментов, как поддержка учреждений
дошкольного образования, начального и среднего профессионально-
го образования, а также спортивных школ, входящих в систему обра-
зования. В Воронежской области таких школ - 50, и неправомерно ос-
тавлять их за "бортом" национального проекта.

Живой отклик нашло предложение о выделении педагогических ву-
зов, участвующих в конкурсе на получение президентских грантов, в
отдельную категорию. Ведь, будем откровенны, ни один педагогичес-
кий институт или университет, тем более провинциальный, не сможет
соперничать на равных со столичными вузами. Кроме того, педвузы
нуждаются в совершенствовании своей материально-технической
базы, в оснащении  лабораторий современным оборудованием, чтобы
оно соответствовало оборудованию общеобразовательных инноваци-
онных учебных заведений.

Практически все участники "круглого стола" в Совете Федерации
обратили внимание на проблемы нормативного правового регулиро-
вания национального проекта. По ряду направлений на федеральном
уровне документы приходили с нарушением сроков, что значительно
затрудняло разработку законодательной базы на местах. Недостаточ-
но проработана нормативная база отдельных положений националь-
ного проекта. В частности, не только в Воронежской области, но и в
других регионах России возникли проблемы из-за слабого методичес-
кого сопровождения проведения экспертизы конкурсных материалов,
расходования грантов, полученных школами-победителями. Я привел
пример школы села Заброды Калачеевского района, когда директор
не смог использовать грант для приобретения современных спортив-
ных тренажеров, которые так необходимы для поддержания здоровья
ребят.

С вниманием коллеги отнеслись к предложениям ввести для педа-
гогов школ, учреждений начального и среднего профессионального
образования доплаты за ученую степень, а также о государственной
поддержке ипотечного кредитования молодых педагогов.

Ряд предложений, высказанных в моем выступлении в Совете Фе-
дерации, лег в основу рекомендаций Правительству РФ. Это касается
конкретных категорий педагогических работников из учреждений на-
чального и среднего профессионального образования, претендующих
на получение грантов. Будет также разработан механизм поддержки
дошкольных образовательных учреждений, внедряющих инновацион-
ные программы воспитания и обучения.

Отметив позитивное влияние национального проекта на повыше-
ние уровня образования в стране, участники "круглого стола" настой-
чиво рекомендовали Правительству РФ устранить пробелы, которые
мешают внедрению современных образовательных технологий, разви-
тию лучших образцов отечественной педагогики.

ОБРАЗОВАНИЕ:
проблемы остаются

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ

В верхней палате российского парламента обсужда-
лись проблемы реализации национального проекта
"Образование". В работе "круглого стола" принял уча-
стие и выступил председатель комитета Воронежской
областной Думы по культуре и образованию Александр
ЛАТУШКО (фракция КПРФ):

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ: Т.Г. Мещерякова (председатель),  М.А. Андрейчук, А.П.Бавыкин, А.Н.Горбунов, С.А.Попов (ответственный за выпуск), С.И. Рудаков , И.В. Транькова. Наш адрес: 394018, г.Воронеж, ул.Кирова, д.2,
тел.: 55-46-13, 55-56-11, e-mail: gazeta@vrnoblduma.ruМатериалы подготовили:  Анастасия ВЛАСЕНКО, Дмитрий ЗЕЛЕНЦОВ, Надежда КИКАЛИШВИЛИ, Сергей КОЛЕСНИКОВ (фото), Владимир КОЛОБОВ, Ирина КРАСНОЩЁКИХ, Инга ШУРОВА.
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- Выезжая с гастролями в
районы области, вот что замети-
ли: учащиеся сельских школ бо-
лее начитаны и любознательны,
гораздо глубже подходят к ана-
лизу наших спектаклей, чем зри-
тели городские. Казалось бы,
жизнь в городе изобилует теат-
рами, музеями, всевозможны-
ми выставками, но в городе у
детей зачастую нет ведущих, ко-
торые своим авторитетом увле-
кали бы их за собой… В селе,
как мы заметили, этим ведущим
остаётся учитель, менее  развра-
щенный современной меркан-
тильностью и бездуховностью.

Первую акцию Года Книги мы
решили провести в далёком Тер-
новском районе, который нам
как раз-то и запомнился особым
зрительским вниманием. Броси-
ли клич среди актёров и собра-
ли солидную библиотечку, кото-
рую привезли в дар средней
школе Терновки…

Надо было видеть, с какой
жадностью учащиеся рассмат-
ривали книги по искусству, исто-
рии Отечества, о жизни и дея-
тельности учёных, писателей…
Потом мы прошли по классам –

да у них тут все по литературе,
русскому языку и истории одни
отличники! И они нам доказыва-
ли, что читать гораздо интерес-
нее и полезнее, чем смотреть
телевизор…

Познакомились с заместите-
лем главы районной администра-
ции Юрием Юрьевым, методис-
том районного отдела образова-
ния Татьяной Гудковой, педагога-
ми Татьяной Казаковой, Нелей
Дрёмовой, Александрой Сухоче-
вой, и стало ясно – в школах рай-
она любят книгу. Есть чему по-
учиться, например, у школьного
библиотекаря Людмилы  Безруч-
ко. Она проводит различные чи-
тательские конференции, устра-
ивает театрализованные пред-
ставления, творческие конкурсы.
Два часа в неделю  факультатив-
ные занятия по истории книги и
по её оформлению…

Договорились чаще друг у
друга бывать в гостях, пригласи-
ли ребят принять участие в кон-
курсе на лучшую рецензию на
спектакли, поставленные в на-
шем театре по произведениям
русских классиков…

Эдуард ЕФРЕМОВ.

Первый пункт: Терновка
ГОД  КНИГИ

В области губернатором Владимиром Кулаковым 2007 год
объявлен Годом Книги. В областном управлении культуры и
туризма составлен сводный план мероприятий, в который
вошли предложения коллектива театра юного зрителя. Ди-
ректор ТЮЗа Юрий Владимирович ГРЕЦОВ рассказывает:

ОТЧЁТ
о работе  в 2006 году депутата Воронежской

городской Думы от двухмандатного
избирательного округа № 12,

МИЛОВИДОВА Виктора Викторовича

Округ № 12 находится в од-
ном из старейших районов горо-
да Воронежа, в Коминтернов-
ском районе, что и определяет
наиболее характерные для него
проблемы. В 2006 году было
проведено 20 приемов, количе-
ство принятых избирателей со-
ставляет 142 человека. В адрес
депутата поступило 44 письмен-
ных обращения, в том числе 21
коллективное. Большинство
вопросов, которые волнуют жи-
телей округа, относятся к про-
блемам жилищно-коммунально-
го хозяйства: неудовлетвори-
тельное отопление в домах, ре-
монт крыш, подъездов, проведе-
ние благоустройства дворовых
территорий, капитальный ре-
монт жилых домов и дорог, вос-
становление уличного освеще-
ния, вывоз мусора. Все обраще-
ния незамедлительно рассмат-
риваются, большинство вопро-
сов решается положительно.

Зимой 2006 года к депутату
обратились жильцы домов №№
17, 26а, 37, 38, 39, 49 по ул.
Машиностроителей, №№ 47, 53,
61, 63 по ул. Загородней с жа-
лобой на неудовлетворительное
отопление. Температура в квар-
тирах не превышала 16граду-
сов. В результате действий депу-
тата было восстановлено нор-
мальное теплоснабжение и про-
изведен перерасчет оплаты за
отопление. В течение 2006 года
депутат неоднократно обращал-
ся в администрацию городского
округа город Воронеж и в «Воро-
нежскую генерирующую компа-
нию» с предложениями по под-
ключению данного жилого мас-
сива к другим тепловым сетям.
Были подготовлены технические
условия, необходимые для про-
ведения этих работ, устранены
дефекты в насосной котельной
и на теплосетях.

При вмешательстве В. В. Ми-
ловидова были устранены свал-
ки мусора во дворе домов № 5 и
7 по ул. Электросигнальной, на
пересечении улиц Краснодон-
ской и 9 Января.

Был проведен текущий ре-
монт кровель в домах № 9 и
№ 30 по ул.  Машиностроителей,
восстановлен конек на крыше
дома № 26 по ул. Машинострои-
телей, отремонтированы
подъезд в доме № 122 по ул.
9 Января и канализационные
стоки по адресу: ул. Торпедо, 31.

Одним из важных направле-
ний работы на округе Виктор
Викторович считает благоуст-
ройство дворовых территорий и
улиц своего округа. За отчетный
период были приведены в поря-
док и благоустроены дворы до-
мов №№ 73, 75, 77, 79, 81, 83,
85, 87 по проспекту Труда, детс-
кий городок во дворе дома
№ 13/1 по ул. Машиностроите-
лей, произведена опиловка и
вырубка старых пылящих топо-
лей по улицам Загородней и Ма-
шиностроителей, нанесена до-
рожная разметка «Зебра» у об-
разовательных учреждений ок-
руга, установлены предупрежда-
ющие дорожные знаки.

Во исполнение наказов изби-
рателей, в бюджет 2006 года
В. В. Миловидовым было внесе-
но предложение о финансирова-
нии работ по ремонту мест об-
щего пользования общежитий:
по переулку Аннинскому, 1А (300
тыс. рублей); улице Солнечной, 2
(100 тыс. рублей), проспекту Тру-
да, 109 (100 тыс. рублей). Дан-
ные объекты были включены в
бюджет городского округа город
Воронеж на 2006 год. На сегод-
няшний день все работы завер-
шены.

Помимо вышеперечислен-
ных вопросов, жители округа об-
ращались к  Виктору Викторови-
чу и по другим проблемам: улуч-
шение жилищных условий (при
содействии депутата была выде-
лена комната в общежитии для
Красновой А. И. и ее несовер-
шеннолетней внучки), оказание
помощи в оформлении инвалид-
ности для Веневцева Г. В., орга-
низация лечения от алкогольной
зависимости одной из житель-
ниц округа. Многие воронежцы

помнят несчастный случай – об-
рушение балкона на одной из
центральных улиц города, в ре-
зультате которого получила
сильные увечья Соколова О. С.
На протяжении всего времени,
Виктор Викторович оказывал
помощь и содействие в органи-
зации лечения девочки. В мае
2006 году ему удалось решить
вопрос о выделении бюджетных
средств на операцию и протези-
рование О.  Соколовой.

Важной проблемой для горо-
да Воронежа является  незакон-
ное строительство. Не обошла
она стороной и избирательный
округ № 12. В течение 2006 года
Виктор Миловидов при поддер-
жке жителей вел активную ра-
боту по решению вопроса о за-
конности строительства жилого
дома по адресу: ул. 9 Января,
270 б. По решению суда в нояб-
ре 2006 года строительство
было приостановлено.

Одним из главных направле-
ний своей депутатской работы
на округе и в комиссии по здра-
воохранению и экологии В. В.
Миловидов считает завершение
строительства нового здания
поликлиники № 11, рассчитан-
ного на 380 посещений в сме-
ну, и улучшение медицинского
обслуживания жителей округа и
города в целом. В бюджет город-
ского округа на 2006 год было
включено финансирование
дальнейшего строительства дан-
ного объекта на сумму 5  000
тыс. рублей, которые были из-
расходованы на остекление
окон нового здания поликлини-
ки, а также проектирование под-
станции Скорой медицинской
помощи Коминтерновского рай-
она (2  500 тыс. рублей). Совме-
стно с депутатом Александром
Жуковым ведется работа по
включению строительства поли-
клиники по ул. Машиностроите-
лей в федеральную и областную
адресные инвестиционные про-
граммы капитального строи-
тельства  на 2007 год.

Совместно с депутатом Воро-
нежской городской Думы Алек-
сандром Сысоевым были отре-
монтированы два помещения в
МУЗ «Городская клиническая
детская больница» на ул. Рыле-
ева.

В. В. Миловидов является ди-
ректором средней общеобразо-
вательной школы №51, распо-
ложенной по адресу: ул. Заго-
родняя, 66, поэтому одной из
основных задач своей депутат-
ской деятельности  он считает
защиту интересов работников
такой важной социальной сфе-
ры, как образование. Наиболее
активно выступает за увеличе-
ние финансирования из средств
городского бюджета учрежде-
ний дополнительного, дошколь-
ного и общего образования по
таким статьям, как  капиталь-
ный и текущий ремонт, приобре-
тение оборудования и мягкого
инвентаря.

При его поддержке удалось
добиться выделения дополни-
тельных денежных средств для
СОШ № 25 (с. Подклетное),  де-
путат оказал помощь целому
ряду школ и детских садов райо-
на в подготовке документов для
размещения муниципального
заказа по проведению капи-
тального ремонта в учебных за-
ведениях.

Вместе с учащимися своей
школы провел работы по благо-
устройству территорий детских
садов, ремонт зданий дошколь-
ных учреждений. Были покраше-
ны фасады зданий, приведены в
порядок детские городки и бесед-
ки в детских садах №№ 39, 64,
107, в начальной школе № 1. А в
дошкольных учреждениях  № 64
и № 107 был произведен ремонт
нескольких комнат для детских
групп. А для ремонта помещения
детского клуба «Оптимист», рас-
положенного по адресу: ул. Ма-
шиностроителей, 66, были при-
обретены строительные матери-
алы. Виктор Викторович прини-
мал участие в организации ново-
годних елок  в детских садах
№№ 28, 39, 64, 105, 107.

Виктор МИЛОВИДОВ - де-
путат от двухмандатного
избирательного округа
№ 12, заместитель пред-
седателя постоянной ко-
миссии Воронежской го-
родской Думы по образо-
ванию, культуре и соци-
альной поддержке насе-
ления, директор МОУ
средняя общеобразова-
тельная школа № 51.
Прием избирателей: пер-
вая и третья суббота каж-
дого месяца с 12.00 до
15.00 в школе № 51 по
адресу: ул. Загородняя,
66, т. 76-26-26.

ДЕПУТАТ  И  ЕГО  ДЕЛА

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 
Ф

о
то

 М
и

х
а

и
л

а
 

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 
Ф

о
то

 М
и

х
а

и
л

а
 

Ф
о

то
 М

и
х

а
и

л
а

 В
Я

З
О

В
О

Г
В

Я
З

О
В

О
Г

В
Я

З
О

В
О

Г
В

Я
З

О
В

О
Г

В
Я

З
О

В
О

Г О
.

О
.

О
.

О
.

О
.

Разнообразны названия уже
состоявшихся мероприятий, при-
чём и зрителей организаторы ста-
раются всякий раз приглашать
очень разных – не только взрос-
лых любителей фольклора, но и
обычных школьников, имеющих о
народных традициях весьма смут-
ное представление, возможно,
впервые услышавших фамилию
«Мордасова». Из недавних встреч
в музее запомнились музыкаль-
ные гостиные: «Зимние Святки» -
инсценировка праздничных обря-
дов колядования с участием дет-
ского фольклорного ансамбля
«Мотаня» ДШИ № 6 и «Русская
песня сегодня» - совместный про-
ект народного хорового коллекти-
ва ветеранов «Сударушка» и обла-

На день рождения
приглашена песня
Идея проведения в стенах музея-квартиры народной артис-
тки СССР Марии Мордасовой музыкальных вечеров возник-
ла вскоре после того, как экспозиция обрела официальный
статус, став административным подразделением областно-
го литературного музея имени Ивана Никитина.

дателя «Гран-при» городского фе-
стиваля «Играй, гармонь, звени,
частушка» Сергея Власова (учени-
ка мужа Мордасовой, баяниста-
виртуоза Ивана Руденко). А в ян-

варе состоялась первая в этом
году музыкальная гостиная.

Название её, пожалуй, слегка
суховато: «Язык русской народной
песни». Результат же получился
весьма любопытный. В музее вы-
ступил в тот день детский фольк-
лорный ансамбль «Звон» СОШ
№ 45  (руководитель – Елена Ка-
рещикова). Репертуар коллектива
включает, к примеру, святочные и
свадебные песни воронежского
края. Ребята продемонстрирова-
ли замечательное многоголосие,
весьма украсили их выступление
элементы инсценировки. А их зри-
телями стали ученики начальных
классов воронежской гимназии
имени Алексея Кольцова. Навер-
няка поначалу они были насторо-
жены и готовились скучать – но
очень быстро увлеклись тем, что
происходило у них на глазах. По-
том признавались, что никогда
прежде не слышали ничего подоб-
ного.

Сегодня, в день рождения Ма-
рии Николаевны, квартира, где
она когда-то жила, станет местом
для новой встречи любителей рус-
ской песни. В программе - выступ-
ление народной артистки России
Екатерины Молодцовой и совсем
юных продолжателей мордасовс-
ких традиций.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

Так, в Россошанс-
ком районе с большой
благодарностью о де-
путате за его внимании
к себе отзываются са-
модеятельные артисты
танцевального ансам-
бля «Раздолье», народ-
ного ансамбля «Росси-
чи» и хора ветеранов
войны и труда «Славян-
ка». Сегодня их  мастер-
ство знают далеко за
пределами области и
даже за границей. Они
являются победителя-
ми и  лауреатами местных, всероссийских и  международных кон-
курсов. И это во многом благодаря поддержке и заботе депутата.

А недавно в адрес Николая Михайловича  пришло благодарствен-
ное письмо от  чрезвычайного и полномочного посла РФ в Украине,
специального представителя Президента Российской  Федерации
по развитию торгово-экономических отношений с Украиной Викто-
ра Черномырдина.

Виктор Степанович, в частности, пишет:
«26 декабря 2006 года в Киеве состоялся праздничный прием,

организованный посольством России в Украине и приуроченный к
встрече Нового 2007 года. На вечере присутствовали видные укра-
инские политики,  послы зарубежных государств, бизнесмены, дея-
тели культуры и искусства.

Подлинным украшением концертной программы приема стало
выступление солистки Воронежской филармонии, обладательницы
«Гран-при» конкурса «Голос России» Ольги Чирковой. Ее исконно рус-
ская манера исполнения, проникновенность,  обаяние, задор на-
шли живой отклик у всех гостей, присутствующих в зале.

Искренне благодарен Вам за содействие в приезде Ольги Чирко-
вой в  Киев и надеюсь на продолжение ее творческих контактов с
Украиной».

Нет сомнения в том, что подобные слова депутату Госдумы Рос-
сии Николаю Михайловичу Ольшанскому будут адресованы еще не
раз.

Александр САВЧЕНКО.

В Павловском избирательном округе, да и во всей области
хорошо известно о том внимании, которое уделяет развитию
культуры,  выявлению и становлению молодых талантов де-
путат Государственной Думы РФ Николай Михайлович ОЛЬ-
ШАНСКИЙ. Сегодня можно насчитать с добрый десяток твор-
ческих коллективов, самодеятельных певцов, музыкантов,
представителей других сценических жанров, которые на себе
ощутили отеческую поддержку Николая Михайловича.

Голос России
слышен
повсюду

Голос России
слышен
повсюду

«Власть и общество:
история взаимоотношений»

2 февраля на историческом факультете Воронежского госунивер-
ситета начнет свою работу межрегиональная научная конференция
«Власть и общество: история взаимоотношений». В конференции
примут участие более 80 ученых из Воронежа, Белгорода, Тамбова,
Липецка, Курска, Ельца. В политической истории нашего Отечества
все еще остаются малоизученные моменты, требующие научного
анализа. Цель данной конференции – организовать диалог истори-
ков, политологов, социологов для гармонизации взаимодействий
власти и общества в современной России. Через споры и дискус-
сии возможно понять прошлое, объяснить настоящее, попытаться
предвидеть будущее. Открытие конференции в 10.00 на историчес-
ком факультете ВГУ. Вход свободный.

Меня научили
держать удар

Генерал Олег ХОТИН:

Начальник Главного управле-
ния внутренних дел Воронеж-
ской области генерал-лейте-
нант Олег Хотин провел пресс-
конференцию по итогам
января. Сам по себе факт
беспрецедентный - знающие
люди свидетельствуют, что ни
один из его предшественни-
ков не устраивал подобных
отчетов за месяц. Более того,
пресс-конференция прошла  с
участием главного федераль-
ного инспектора в Воронеж-
ской области Павла Корабле-
ва.

Хотин обещал журналистам откры-
тость – и сдержал обещание. С расста-
новкой зачитал пресс-релиз, попутно
комментируя моменты, вызывающие
особый интерес аудитории. Количество
зарегистрированных в январе преступ-
лений сократилось вдвое, совершенных
на улицах – на 40 процентов. За месяц
раскрыто более 500 преступлений, что
на 10 процентов превышает уровень
января-2006.

Генерал привел несколько примеров
раскрытия преступлений, вызвавших,
как отмечено в пресс-релизе, большой
общественный резонанс.

23 января сотрудники Управления по
борьбе с организованной преступнос-
тью, совместно с коллегами из Главно-
го управления МВД России, задержали
криминального «авторитета» Макарю-
ка, связанного с известным вором в
законе Олегом Плотниковым. В отноше-
нии Макарюка возбуждено уголовное
дело за незаконный оборот наркотиков.
На учете оперативных подразделений
ГУВД находится 163 организованных
преступных группы, в разработку взято
578 их активных участников. Воронеж-
ский УБОП, отметил Олег Хотин, по ито-
гам работы за 2006 год занял первое
место среди аналогичных подразделе-
ний России.

В течение суток раскрыто убийство
супругов Дворниковых в семилукском
поселке Стрелица, совершенное 24 ян-
варя.

За совершение четырех разбойных
нападений и грабежа под угрозой ножа
и электрошокера в Центральном райо-
не Воронежа задержаны двое несовер-
шеннолетних.

Задержаны серийные квартирные
воры: на счету одного из них 12 квар-
тирных краж в Коминтерновском райо-
не, другого – пять в Левобережном.

21 января  за сбыт поддельных де-
нежных знаков номиналом 1000 руб-
лей задержан некий гр-н Климентов.
Возбуждено уголовное дело, в ходе
следственных мероприятий изъято 325
поддельных купюр.

Реализован материал проверки по
факту злоупотребления служебными
полномочиями прежним руководством
Юго-Западного рынка. Сумма ущерба
составила более 5,6 млн. рублей.

Возбуждено уголовное дело по фак-
ту нецелевого расходования городской
поликлиникой № 10 денежных средств
в сумме 2,9 млн. рублей, выделенных по
целевой федеральной программе «Здо-
ровье».

Выявлен факт хранения и реализа-
ции нефтепродуктов без соответствую-
щей лицензии. Уголовное дело возбуж-
дено в отношении гендиректора ООО
«Акбар-ойл» Рудюк, который с февраля
по сентябрь 2006 года незаконно полу-
чил более 26 млн. рублей.

Уголовное дело возбуждено в отноше-
нии гражданина республики Грузия, не-
законно продававшего подержанные
импортные автомобили и получившего
неконтролируемый доход в сумме более
2 млн. рублей…

Олег Хотин рассказал также о ходе

операции «Здравствуйте, я ваш участко-
вый», о том, как милиция борется с улич-
ными разбоями и грабежами, о преоб-
разованиях в структуре Госавтоинспек-
ции. Подробно остановился на ситуации
в архитектурно-строительном универси-
тете, где идут оперативно-розыскные
мероприятия по факту взяток (за после-
дние два месяца в отношении препода-
вателей ВГАСУ возбуждено 25  уголов-
ных дел) и применению контрафактных
компьютерных программ. А кроме того,
озвучил итоги состоявшегося недавно
расширенного заседания коллегии
ГУВД: с руководителями муниципаль-
ных образований налажено взаимопо-
нимание, налицо более внимательное
отношение к нуждам милиции. Олег Хо-
тин сообщил, что в январе указанные
руководители выделили 9 помещений
под участковые пункты милиции, две
машины и оказали помощь на сумму
свыше 210 тысяч рублей. МВД РФ за
федеральные средства приобрело для
участковых уполномоченных 23 служеб-
ных автомобиля, а еще 13  - приобре-
тенные за средства бюджета Воронежа
– пополнили парк  Муниципального
оперативного полка милиции.

Отметил начальник ГУВД и собствен-
ную работу со СМИ: за столь короткий
период - более 10 пресс-конференций,
брифингов и встреч с журналистами. В
самом деле, он установил абсолютный
рекорд. Кстати, есть сведения, что в бли-

жайшее время штат пресс-службы ГУВД
будет увеличен, а возглавит ее бывший
руководитель информационно-аналити-
ческого отдела мэрии Софья Грановская.

Впрочем, журналистов интересовала
не январская криминальная статистика,
а в первую очередь озвученная инфор-
мационно-аналитическим центром мэ-
рии и растиражированная в средствах
массовой информации «поддержанная
мэром инициатива Олега Хотина»  – фи-
нансировать мероприятия по обеспече-
нию правопорядка в городе за счет до-
полнительных сборов с населения и воз-
можный референдум на этот счет. Перед
началом пресс-конференции пресс-
служба ГУВД распространила среди жур-
налистов заявление о том, что ни о ка-
ких 100-рублевых сборах с населения
Хотин речи не вел. А «сотка» как таковая
прозвучала в выступлении первого вице-
губернатора Сергея Наумова, который
посчитал, сколько средств, в общей
сложности, выделяют районы области
для поддержки органов внутренних дел,
и разделил на количество жителей: по-
лучилось – 100 рублей на человека. «Мэр
г.Воронежа Б.М.Скрынников, который
покинул зал заседания через полчаса
после начала коллегии, спустя длитель-
ное время неверно истолковал суть об-
суждаемого вопроса, касающегося ма-
териально-технического обеспечения
милиции», – говорилось в пресс-релизе.

Суть комментария Олега Хотина мож-
но было бы изложить в одной, достаточ-
но резкой, фразе: «Никаких поборов с на-
селения не будет, я сюда приехал не пла-
каться и не с шапкой ходить, а работать
и наводить порядок - это прошу довести
до населения, очень большая просьба».

А для ремарки Павла Кораблева хва-
тило бы его замечания в адрес мэра: «На
совещаниях надо сидеть от начала до
конца, а то получается, что слышал звон,
да не понял, откуда он».

Однако тема получила неожиданное
развитие.  Олег Хотин предложил про-
слушать запись радиоинтервью депута-
та городской Думы Галины Кудрявцевой,
которая назвала заявление мэра «шут-
кой», а последовавший в прессе резо-
нанс – «необъявленной войной против
начальника ГУВД». «Есть люди, которые
боятся прихода новой волны, новых лю-
дей, которые могут навести порядок. Я
приветствую приход новых людей, но-
вых чиновников высокого ранга, и
очень надеюсь, что у нас скоро сменит-

ся губернатор тоже», - сказала Кудряв-
цева.

- В политические игры не играю, - ос-
тановил запись Хотин. – Но среди фак-
тов, которые я сегодня приводил, доста-
точно вопросов, которые раньше не зат-
рагивались или по ним работали слабо.
Не всем нравятся перемены. Есть ряд чи-
новников, которые пытаются им проти-
востоять. Это элементарная провокация,
попытка ударить руководство ГУВД и
милицию Воронежской области в целом
по рукам. Ослабить наши позиции.

Павел Кораблев от себя добавил, что
главная задача всех органов власти, а
также СМИ – «поддерживать положи-
тельные начинания и действия, которые
идут со стороны нового руководителя
ГУВД».

- Активность и открытость заслужива-
ют уважения и доверительных взаимо-
отношений, - заметил Кораблев. - Чело-
век хочет работать – не надо бить его по
рукам.

Кстати, главный федеральный инс-
пектор дал работе нового начальника
ГУВД невиданно высокую оценку (два
месяца со дня представления в долж-
ности едва ли можно назвать сроком,
достаточным, чтобы делать выводы):

- За короткий период с его вступле-
ния в должность виден заметный шаг с
точки зрения повышения эффективнос-
ти работы милиции Воронежской обла-
сти.

Впрочем, можно расценить это как
готовность плодотворно сотрудничать на
всех направлениях.

Журналисты общались с Олегом Хо-
тиным почти час. Возможно, общались
бы и больше, но на главной площади го-
рода начинался первый в этом году и
второй по счету парадный развод мили-
ции. «Общегарнизонный развод», - по-
военному сказал генерал. На этот раз
перекрывать движение не стали во из-
бежание «пробок» на дорогах – учли ре-
альную ситуацию в городе и пожелания
горожан.

Вопрос новому начальнику ГУВД я
решила не задавать. В конце концов,
после всего лишь двухмесячного пребы-
вания  в должности подобная плановая
пресс-конференция «обо всем» – по
большому счету, формальность. Или рек-
ламная акция. Два месяца – ведь это
даже не сто дней.

Что касается бесспорной популярно-
сти, которую Хотин снискал у журналис-
тов, едва появившись в Воронеже, то
очень скоро будет ясно, чего она стоит.
Ведь на первых порах достаточно хариз-
матичности  и нескольких нетривиаль-
ных высказываний (слышала, как один
журналист обронил про Олега Валенти-
новича анекдотичную фразу: «Что такое
милиция, я не знаю, но порядок в этом
гарнизоне наведу»). А потом придет вре-
мя смотреть в корень. И тогда мы пой-
мем, кто к нам пришел – человек, кото-
рый знает толк в пиар-кампаниях и рас-
сматривает Воронеж как трамплин для
очередного назначения, или реформа-
тор, боец без страха и упрека. Очень хо-
телось бы, чтобы второе. Потому что че-
ловек, который сказал: «Я пришел из та-
кого региона, где меня научили держать
удар и давать сдачи», мне лично симпа-
тичен.

Юлия САВЕЛЬЕВА.
Фото автора.
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ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Подробности по тел.: (4732) 520722, 465973; тел./факс (4732) 522524.

НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ «КАМАЗ»
Сертифицировано.Любая спецтехника, прицепы и полуприцепы к ним.

Гарантия на все новые автомобили 1,5 года или 65000 км пробега.
Гарантийное и сервисное обслуживание, ТО и ремонт автомобилей КамАЗ.
Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин и другие агрегаты.

ОПТОВЫМ И ПОСТОЯННЫМ ПОКУПАТЕЛЯМ СКИДКИ.
Любые отремонтированные в заводских условиях узлы и агрегаты.
Тенты и каркасы, полога.
Оформление автомобилей в лизинг от заводапроизводителя.
Проводим модернизацию автомобилей КамАЗ (получение
нового автомобиля без сдачи старого с изменением модели).
Производим кузовные работы.

РЕАЛИЗУЕМ АВТОМОБИЛИ КАМАЗ Б/У

ПРОДАЕТСЯ
МОДУЛЬ

ПОЛЬСКОЙ ПОСТАВКИ,
СЭНДВИЧ.

Тел.: 51�1�31, 51�1�34, код (47355).

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Открытое акционерное общество «Авиакомпания «Воронеж�
авиа» уведомляет о том, что 7 марта 2007 года в 11 часов 00
минут состоится внеочередное общее собрание акционеров
ОАО А/К «Воронежавиа» (далее в тексте Собрание акционе�
ров), проводимого в форме СОБРАНИЯ (совместное при�
сутствие акционеров для обсуждения вопросов повестки дня
и принятия решений по вопросам, поставленным на голосова�
ние). Дата составления списка лиц, имеющих право на учас�
тие в собрании акционеров: 30.01.2007г.

Повестка дня собрания:
1. Об избрании нового состава Совета директоров Обще�

ства.
2. Об изменении наименования Общества с ОАО «Авиаком�

пания «Воронежавиа» на ОАО «Международный аэропорт
«Воронеж».

Место проведения Собрания акционеров и регистрации лиц,
имеющих право на участие в Собрании: Российская Федера�
ция, г. Воронеж, аэропорт, аэровокзал, 2�й этаж.

Время начала (открытия) Собрания: 12 часов 00 минут 7
марта 2007г.

Время начала регистрации: 10 часов 00 минут 7 марта 2007г.
При регистрации лицу, имеющему право на участие в Со�

брании акционеров, необходимо иметь при себе документ,
удостоверяющий личность, а представителям акционеров,
кроме упомянутого документа, – надлежащим образом
оформленную доверенность.

Ознакомление с информацией (материалами), подлежащей
предоставлению при подготовке к проведению Собрания, про�
изводится ежедневно с 25 января 2007 года по 6 марта 2007
года включительно с 9.30 до 13.00 по адресу: г. Воронеж,
аэропорт, Представительство ЗАО «АК «Полет». С информа�
цией (материалами) лицо, имеющее право на участие в Со�
брании акционеров, может ознакомиться во время его прове�
дения.  Отправление автобуса от памятника Славы –
7.03.2007г. в 9 часов 30 минут.

ЗАО «Бизнес#центр авиации».

Сообщение о проведении
внеочередного общего

собрания акционеров открытого
акционерного общества

«Авиакомпания «Воронежавиа»

на замещение вакантной должности
государственной гражданской службы

«Начальник отдела надзора и контроля
монополистической деятельности и экономической
концентрации на товарных и финансовых рынках»

Управления Федеральной антимонопольной
службы по Воронежской области

В конкурсе могут принять участие лица, имеющие:
1) российское гражданство;
2) высшее профессиональное образование (по специаль�

ности государственное и муниципальное управление или юри�
дическое, или экономическое);

3) стаж государственной службы на государственных дол�
жностях не менее двух лет или стаж работы в области эконо�
мики и права не менее  четырех  лет.

Желающим принять участие в конкурсе необходимо по�
дать заявление на имя руководителя   Управления   Федераль�
ной   антимонопольной   службы   по Воронежской области
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, д.55,   представить документы
в соответствии с п.7 Положения о конкурсе на замещение
вакантной должности государственной гражданской служ�
бы, утвержденного Указом Президента Российской Федера�
ции 01.02.2005 № 112:

1) личное заявление;
2) анкету установленного образца с приложением фото�

графии;
3) копию паспорта;
4) копию документов о профессиональном образовании;
5) копию трудовой книжки;
6) документ об отсутствии у гражданина заболевания, пре�

пятствующего поступлению на гражданскую службу или ее
прохождению;

 а также краткий реферат по теме «Организация надзора и
контроля монополистической деятельности и экономической
концентрации на товарных и финансовых рынках».

Документы для участия в конкурсе принимаются в течение
месяца со дня опубликования данного объявления по адресу:
394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, д.55, каб. 109.

По своему усмотрению можно предъявить другие докумен�
ты или их нотариально заверенные копии, характеризующие
профессиональную подготовку.

Подробную информацию о конкурсе
можно получить:

по телефонам Управления: (4732) 55"92"44, 55"92"41,
факс: 55"92"44;

электронный адрес Управления: to36@fas.gov.ru;
электронный адрес сайта ФАС России: www.fas.gov.ru

ФЕДЕРАЛЬНАЯ
АНТИМОНОПОЛЬНАЯ СЛУЖБА

ОБЪЯВЛЯЕТ
КОНКУРС

Учебно�опытный лесхоз ВГЛТА

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение  вакантной должности –

лесничего Правобережного лесничества.
Прием документов по адресу:

394087, г.Воронеж, ул.Морозова, 1б. Телефон 53%75%04.

Специализированное государственное учреждение
при Правительстве Российской Федерации «Российс�
кий фонд федерального имущества» Филиал в Воро�
нежской области (далее – Организатор торгов) сообща�
ет об изменении ранее опубликованного в номерах 7
(24844) от 16.01.2007 и № 11 (24848) от 23.01.2007
информационного сообщения о проведении торгов по
продаже арестованного заложенного имущества, при�
надлежащего должнику ЗАО «Новус�Ойл».

Продлить срок приема заявок  на 10 дней.
Дата окончания приема заявок � 12 февраля 2007

года в 16.00.
Дата и время подведения итогов приема заявок – 13

февраля 2007 года в 16.00.

Изменение к информационному сообщению
о торгах, опубликованному

в газете «Коммуна» № 7 (24844) от 16.01.2007
и № 11 (24848) от 23.01.2007

ООО «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «КОММУНА»
проводит

КОНКУРЕНТНУЮ ПРОЦЕДУРУ ЗАПРОСА ЦЕН
по поводу поставки для нужд организации

канцелярских товаров на 2007г.
Информационный лист можно запросить по тел. 39�00�87,

по  e�mail: Bashlikov@kommuna.ru, mail@kommuna.ru
Заявки принимаются по адресу:

394036, г.Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4�а, тел./факс
39�00�87, контактное лицо � Башлыков Юрий Юрьевич.

Срок подачи заявок � до 8 февраля 2007г.

ООО «РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «КОММУНА»
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на обслуживание пожарно�охранной сигнализации
в течение 2007г.

Заявки подавать по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а,
тел./факс 390087, email: Bashlikov@kommuna.ru

Контактное лицо  Башлыков Юрий Юрьевич.
Срок подачи заявок  до 15 февраля 2007г.

Мэр Воронежа заливает. Каток

Как и в прошлом году, кроме бесплат�
ного для тех, у кого есть свои коньки,
льда, на Адмиралтейской площади будет
организован прокат: коньки можно бу�
дет взять в «аренду» всего за 50 рублей.
Кататься можно будет не только днём, но
и вечером, так как силами МКП «Воро�
нежгорсвет» организовано освещение
катка, а весёлая музыка будет подни�
мать воронежцам настроение. А управ�
ление развития потребительского рын�
ка обеспечит катающихся шашлычными
с горячим чаем, ведь занятия спортом на
открытом воздухе отнимают много сил.
Порядок будет поддерживать передвиж�
ной пункт милиции, также на площади
будет нести дежурство бригада «скорой
помощи».

Напомним, что каток на Адмиралтейской площади заливается по инициа"
тиве мэра Воронежа Бориса Скрынникова уже второй год. Во вторник, 30
января, глава города приехал на берег Воронежского моря, чтобы лично
проконтролировать третье – основное – залитие катка. Ночью будет еще
одно, выравнивающее. Размеры катка – 40 на 70 метров.

Это не единственный подарок воро�
нежцам, предпочитающим активный об�
раз жизни, от главы города – всего в
Воронеже будет залито около 50 катков,
в том числе и около школ.

Глава Воронежа Борис Скрынников
отметил, что администрация города ис�
пользует все возможности для развития
массового спорта, в планах – организа�
ция открытого общедоступного катка с
искусственным льдом, который позво�
лит воронежцам заниматься уже полю�
бившимся спортом не только зимой. В
заключение мэр отметил, что сам с удо�
вольствием будет кататься на Адмирал�
тейском катке, если в напряженном гра�
фике удастся найти для этого время.

Светлана БАСАРГИНА.

Сюрпризы семьи фюрера

Слухи ходят до сих пор, напри�
мер: был ли у Гитлера сын от
любовницы времен Первой ми�
ровой войны? Впервые этот воп�
рос вызвал оживленные дискус�
сии 35 лет назад, когда Жан�
Мари Лоре объявил себя неза�
коннорожденным сыном дикта�
тора. Француз, чья мать, по его
утверждениям, имела любовную
связь с Адольфом Гитлером во
время Первой мировой войны,
умерла в 1985 году. У нее было 9
детей.

Книга Яна «Семейная тайна
Гитлера � история и генеалогия
предков и родственников Адоль�
фа Гитлера» опровергает эту вер�
сию: «Генетический анализ, про�
веденный в свое время в уни�
верситете Хайдельберга, из�за
недостатка генетического мате�
риала не дал однозначных ре�
зультатов. Возможно, образцы
ДНК Гитлера имеются еще в
Москве. В 1970 году его останки
и останки Евы Браун были пол�
ностью сожжены под Магдебур�
гом, а пепел развеян по ветру.
Однако что касается дела Лоре,
то здесь имеются многочислен�
ные доказательства и показа�
ния свидетелей, которые приве�
дены в моей книге. Их достаточ�

Ведущий немецкий специалист по генеалогии Ральф Г. Ян
составил подробную летопись семьи Адольфа Гитлера и
выпустил книгу, в которой приоткрывает завесу над некото"
рыми тайнами его семьи и опровергает слухи и домыслы о
бывшем диктаторе, пишет Die Welt.

но для того, чтобы опровергнуть
заявления француза».

Ян, специалист по генеало�
гии, доктор наук, которого мно�
гие называют Шерлоком Холм�
сом, разыскал 3300 родствен�
ников Фридриха Шиллера и ста�
вит себе в заслугу, среди проче�
го, создание «обширнейшего тру�
да о семье Гитлеров и ее генеа�
логии». Ему удалось составить ге�
неалогическое древо начиная с
1571 года, проследив биогра�
фии 641 родственника, среди
которых и Мария Анна Шикльг�
рубер – бабушка Адольфа Гитле�
ра. Еще при жизни диктатора она
привлекала к себе повышенное
внимание общественности, так
как в 1930�е годы поползли слу�
хи о том, что у нее была связь с
евреем, в результате которой ро�
дился отец Гитлера.

«В ходе своих изысканий я не
нашел подтверждений этой ги�
потезы. Однако бесспорно одно:
до конца не распутанные фа�
мильные связи семьи Гитлеров
сказались на его политике, при�
чем не самым лучшим образом.
Так, сразу после своего прихода
к власти он запретил арийским
женщинам работать в еврей�
ских семьях. Поскольку, когда его

бабушка родила внебрачного ре�
бенка (отца Адольфа), она как
раз работала прислугой в одной
семье, и до сих пор неясно, была
ли эта семья еврейской», � пишет
Ян в своей книге.

Что касается его семьи, Гит�
лер всегда был вынужден ожи�
дать неприятных сюрпризов. Ян
пишет по этому поводу следую�
щее: «Он, который мечтал о со�
здании новой расы господ, был
выходцем из простой крестьян�
ской семьи. За исключением его
отца, никто из его предков не
покидал отсталого района Авст�
рии, затерянного в лесах, пло�
щадью в 50 квадратных кило�
метров. Внутри семьи были слу�

Адольфа. О чем, скорее всего, он
и не догадывался, поскольку,
стыдясь родственников, оборвал
с ними практически все контак�
ты. Более того: после аншлюса
Австрии в 1938 году по его при�
казу деревни его предков Дел�
лерсхайм и Штронес сравняли с
землей, а на их месте были раз�
мещены полигоны военнослужа�
щих вермахта. Хвастливый де�
магог хотел любой ценой не до�
пустить, чтобы стало известно о
том, «откуда я родом и что из
себя представляет моя семья»
(цитата Гитлера от 1930 года).

Подобное желание по различ�
ным причинам до сих пор испы�
тывают все представители семьи
Гитлеров. По словам Яна, «гене�
тическое наследие Гитлеров ми�
зерно, однако существуют еще
потомки его сводной сестры Ан�
гелы Раубаль. Мужская линия
представлена тремя внуками его
сводного брата Алоиза. Внуча�
тые племянники Гитлера живут
в Америке и носят имена Бриан,
Льюис и Александр. Известно,
что они не хотят иметь детей,
желая, чтобы на них оборвалось
генеалогическое древо семьи
Гитлеров. Четвертый внучатый
племянник недавно умер, он так�
же был бездетным».

Ян не одинок в своем мнении
– многие историки, занимав�
шиеся этим вопросом до него,
пришли к тем же выводам, отме�
чает Die Welt. (NEWSru.com).

чаи инцеста и наследственных
заболеваний».

По поручению самого рейсх�
фюрера СС Генриха Гиммлера
было проведено расследование
по данному делу, и позднее Гим�
млер издевательски отметил в
одном письме, что по линии
Шикльгрубер на свет рождались
сплошные «идиоты»: один из дво�
юродных братьев покончил
жизнь самоубийством, другой
коротал остаток дней в психуш�
ке, а еще двое были умственно
отсталыми.

Известно имя Алоизы Вайт,
которая стала жертвой програм�
мы по эвтаназии, разработан�
ной по инициативе ее кузена

Ответы на сканворд (30 января)
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Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39B00B88. Ул.Комиссаржевской, 4Bа;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»

«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»
«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»

Краснодарский край

39B00B8839B00B88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:

«ФАКТ» г. Брянск

Второй раз в течение
месяца Профессио�
нальная футбольная
лига прощает «Факе�

лу» его проблемы. А именно � за�
долженности перед игроками,
подавшими жалобы в Палату по
разрешению споров. Между тем
клуб должен не только им, а едва
ли не всем своим работникам, и
не за один месяц, а кое�кому за
все пять. Сумма очень прилич�
ная (цифра доходит до 20 милли�
онов рублей), а где ее взять, как
говорится. Губернатор свои обе�
щания опять сдержал, но выхо�
дит, что только он и умеет дер�
жать слово. Погашен кредит «Фа�
кела» в 50 миллионов, остаточ�
ная сумма от выделенных обла�
стным бюджетом 4,9 миллиона
– это то, что, в общем�то, должно
рассматриваться в контексте
следующего сезона. А цифра эта
никак не тянет на необходимые
деньги для выступления во вто�
ром дивизионе. Как ни крути,
только в первенстве «Чернозе�
мья» и можно будет играть.

Такая логика выстраивается
с одной стороны. А с другой –
руководство ФК продолжает на
что�то надеяться. В самом деле,
есть у него на то основания. Та же
областная администрация явля�
ется учредителем клуба, она, мол,
и должна рассчитаться с футбо�
листами, тренерами, обслужива�
ющим персоналом, которые не
виноваты в случившихся бедах –
свое дело они делали вовремя и
исправно, как всякие труженики
всякого трудового коллектива. За
что ж им такая участь?!

Видимо, в последнее обстоя�
тельство и вникло руководство
ПФЛ, когда на своем заседании
30 февраля дало отсрочку «Факе�
лу» до середины февраля. В том
смысле, что не лишило клуб про�

СПОРТ

«Факелу» опять
продлили жизнь…

фессионального статуса, дав ему
еще один шанс (последний, к сло�
ву) рассчитаться хотя бы с груп�
пой футболистов, подавших жа�
лобы в Палату по разрешению
споров. Скажите, если в течение
трех месяцев после окончания
сезона мы не нашли эти пресло�
вутые 20 миллионов, то кто их
даст в оставшиеся две недели?..

Так что болельщикам придет�
ся смириться с потерей любимо�
го клуба  и переключиться на
«Динамо» и лискинский «Локо�
мотив». Таковы реалии дня, в
которые, к сожалению, не впи�
сался и сам «Факел», так почему
должны страдать остальные?

Кстати, борьба за профессио�
нальный статус недавнего флаг�
мана Центрального Черноземья
лично у меня иногда вызывает
иронию (или горькую усмешку).
В частности, такой пример. В
одном из центральных спортив�
ных изданий  сообщалось, что
руководитель независимого
профсоюза Николай Граммати�
ков (Москва) обратился к наше�
му губернатору Владимиру Кула�
кову на предмет личной с ним
встречи, в ходе которой попро�
сил бы решить вопрос по задол�
женности зарплат и премиаль�
ных большинству футболистов.
Звоню в обладминистрацию,
интересуюсь насчет этого пись�
ма – никто ничего не знает, ник�
то его не получал. Но даже если
оно еще в дороге и вот�вот ляжет
на стол губернатору, то что мо�
жет измениться? Ведь профсо�
юз не зависимый ни от кого. Сам
по себе. Ни в Российский фут�
больный союз не входит, ни в
Профессиональную футбольную
лигу. Как тут не усмехнуться и не
посочувствовать борцам за наш
футбол?

Юрий КОДЕНЦЕВ.

Вслед за одной, совсем недавно грозной волжской коман�
дой «Дизелист», «Воронеж�СКИФ» переиграл и другую –
знаменитый «Автодор» (Саратов). О поединке с «Дизелис�
том» «Коммуна» уже сообщала – нелегкие, но заслуженные

победы – 80:74 и 81:76. С «Автодором» сценарии матчей  существен�
но  различались. Но финальный свисток оба раза звучал во славу
«скифов» � 79:77 и 76:71. Второй круг первенства воронежцы откро�
ют опять�таки домашним поединком с «Волжанином» (Волжский) 11
февраля. Марина БОСЫХ.

Волжане пролетели

ВЗГЛЯД В ИСТОРИЮ


